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)ICE(  المملوك للمصرية للاتصالات بطريق المرشدين  RED2MED طلعت: إطلاق الكابل البحري
حلم راود قطاع الاتصالات لمدة 20 عاما : 

كتب : باكينام خالد – علي الديب 
أطلق الدكتور عمرو طلعت ـ وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، الكابل البحرى 
الجديد المملوك بالكامل للشركة المصرية للاتصالات » RED2MED » الذي يبدأ من 
نقطة إنزال رأس غارب بمحافظة البحر الأحمر إلى محطة الإنزال في مدينة بورسعيد 
بالبحر المتوسط عبر المسار الذهبي في طريق المرشدين  )ICE(؛ حيث يعد الكابل 
أقصر وأسرع مسار لنقل البيانات بين الشرق والغرب وأكثرها تأمينًا، كما أنه يعد نقلة 
نوعية في مسارات العبور للكابلات البحرية بين الشرق والغرب والربط بين قارات أفريقيا 
وأوروبا وآسيا. الأمر الذي يعزز من مكانة مصر كمركز عالمي لنقل البيانات ويرفع من 
كفاءة البنية التحتية للاتصالات الدولية في مصر. جاء ذلك بحضور كل من اللواء عمرو 
حنفي محافظ البحر الأحمر والمهندس عادل حامد ـ الرئيس التنفيذي للشركة المصرية 
للاتصالات واستمع وزير الاتصالات إلى شرح مفصل من مسئولى الشركة المصرية 
للاتصالات حول خططها الاستراتيجية المستقبلية للتوسع في شبكتها الدولية عبر الكابلات 
 RED2MED البحرية الدولية للربط بين الشرق والغرب، وأهمية نظام الكابل البحري
الذي قام عمرو طلعت برفع العلم المصرى لحظة وصول سفينة الإنزال البحرى إلى شاطئ 

. RED2MED رأس غارب ليعلن بذلك نجاح عملية إنزال نظام الكابل البحرى الجديد
 RED2MED أوضح الدكتور عمرو طلعت ، أن إطلاق نظام الكابل البحري الجديد
يأتي استكمالا للنجاحات التى تحققها مصر فى مجال الكابلات البحرية الدولية فى ضوء 
حرص وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات على الاستثمار الأمثل للموقع الجغرافيى 
المتفرد لمصر والذي يمنحها ميزة استراتيجية كبرى حيث تمرر عبر أراضيها أكثر من 
%90 من البيانات بين الشرق والغرب؛ موضحا أن تنفيذ الكابل الجديد ومسار طريق 
المرشدين ظل حلم يراود قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات لمدة 20 عاما وتم 

تنفيذه فى عام واحد فقط، كما أن إطلاقه اليوم واتاحته للدول التى تعتمد على مصر 
فى تمرير البيانات يعد خطوة وثابة فى تعزيز مكانة مصر الاستراتيجية فى هذا المجال. 
أضاف الجهود المبذولة فى تطوير البنية التحتية المعلوماتية أدت إلى تضاعف متوسط 
سرعة الإنترنت الثابت فى مصر لتصبح الأولى على مستوى قارة أفريقيا فى متوسط سرعة 

الإنترنت الثابت.
من جهته قال المهندس عادل حامد ـ العضو المنتدب والرئيس التنفيذي للمصرية 
للاتصالات أن إنزال كابل  RED2MED يعد خطوة فريدة من نوعها ونقلة نوعية فى 
مجال الكابلات البحري تعزز مكانة مصر كمحور إقليمي لنقل البيانات بين الشرق 
والغرب« مضيفا »سعداء بتنفيذ هذا الكابل الذي يهدى للعالم مساراً متميزاً لنقل البيانات 
هو الأقصر والأسرع والأكثر أماناً« مؤكدًا على استمرار الشركة فى الاستثمار في تطوير 
وتحديث بنيتها التحتية الدولية بما يعزز من كفاءة خدمات الاتصالات وتكنولوجيا 

المعلومات في مصر والمنطقة.
أضاف يعد الكابل البحري RED2MED رقم 15 للشركة المصرية للاتصالات، ويتكون 
من ثلاثة قطاعات تتميز ببعدها عن المسارات العامة المعتادة ، حيث يبدأ جنوباً من 
وصلة الفيسطون البحرية للبحر الأحمر التى تربط محطات الإنزال فى البحر الأحمر، 
رأس غارب والزعفرانة والسويس، ثم يمتد شمالا إلى مسار )ICE( على طول الضفة 
الغربية لقناة السويس بطول 200 كيلومتر ليربط بين محطة إنزال السويس 2 ومحطة 
إنزال بورسعيد 2، ليتصل أخيرا بوصلة الفيسطون البحرية للبحر الأبيض المتوسط التي من 
المقرر أن تربط بين محطات الإنزال فى البحر المتوسط، ليدعم بذلك اتصالاً دولياً أفضل 
بين الشرق والغرب، ويصبح أقصر وأسرع المسارات التي تربط بين القارات الثلاث أوروبا 

وإفريقيا وآسيا.
جدير بالاشارة أن الشركة المصرية للاتصالات خطت خلال السنوات الماضية خطوات 
واسعة نحو تطوير بنيتها التحتية الدولية والمحلية لتحافظ على ريادتها لسوق الاتصالات 
، وفى الوقت نفسه تعزز من موقع مصر الاستراتيجى المتميز فى مجال الاتصالات إقليميا 
ودوليا حيث تستثمر على نطاق واسع فى البنية التحتية لأنظمة الكابلات البحرية لتوفير 
أقصر الطرق وأكثرها اعتمادية للربط بين آسيا وأفريقيا وأوروبا، وتعظيم الاستفادة من 
الموقع الجغرافى لمصر وتعزيز مركزها الاستراتيجى كنقطة ارتكاز إقليمية وعالمية لحركة 
البيانات. أوضخت المصرية للاتصالات استثمارات ضخمة وصلت إلى نحو نصف مليار 
دولار خلال السنوات العشرة الأخيرة، من أجل تعزيز وتطوير البنية التحتية الدولية من 
محطات إنزال ومسارات أرضية تربط بينها، كما استثمرت نحو نصف مليار دولار أخرى 
فى نفس الفترة لتوسيع نطاق شبكتها جغرافيا عن الطريق الدخول كعضو فى التحالفات 
الدولية المالكة للكابلات البحرية العابرة لجمهورية مصر العربية، ليصل إجمالى استثمارات 

الشركة فى البنية التحتية إلى أكثر من مليار دولار خلال السنوات العشرة الأخيرة.

 المالية  : شروط الاستفادة من مشروع قانون استيراد 
السيارات للمصريين المغتربين بالخارج

»ڤاليو« وAIBANK شراكة مع »سليندر« لتقديم 
حلول تمويل ابتكارية بسوق السيارات المستعملة

كتب : على الديب – سماح سعيد
كشفت وزارة المالية، أن من ضمن الشروط الواجب 
توفرها للاستفادة من مشروع قانون استيراد السيارات 
للمصريين المغتربين المقيمين بالخارج، فور إقــراره من 
مجلس النواب، وصدوره أنه يجب أن يكون هناك حساب 
بنكى فى الدولة المقيم بها المغترب 
ومضى على فتحه وبه الرصيد الذي 
سيتم تحويله 3 أشهر على الأقل قبل 
تاريخ صدور قانون استيراد السيارات 
للمصريين المغتربين، الذى يجرى 
مناقشته حاليًا بمجلس النواب، 
كما يجب أن تكون السيارة المراد 
استيرادها لمصر من نفس البلد التى 
يقيم بها المغترب؛ وذلك للاستفادة 
من المزايا والتيسيرات التى يتضمنها هذا القانون للمصريين 
المقيمين بالخارج، بإعفاء سياراتهم من الضرائب والجمارك 

عند دخولها مصر. 
كان مجلس النواب وافق على مشروع قانون بشأن منح 

بعض التيسيرات للمصريين المقيمين بالخارج.

كتب: رشا حسين – إبراهيم احمد
كشفت منصة »ڤاليو«، المتخصص فى شراء الآن والدفع 
لاحقًا )BNPL( لتعزيز نمط الحياة المتطور في الشرق 
الأوســط وشمال إفريقيا، و»AIBANK« البنك التجاري 
المتخصص والمتخصص في تقديم باقة متنوعة من الخدمات 
المصرفية للأفراد والشركات وتمويل كبرى المشروعات 
التنموية، عن عقد شراكة من نوعها مع منصة »سليندر« 
المتخصصة في التجارة الإلكترونية للسيارات المستعملة في 
مصر. وسوف تتيح هذه الشراكة حلول دفع ميسرة بأسعار 
مناسبة للعملاء ممن يتطلعون إلى شراء وبيع السيارات 
المستعملة من خلال عملية موثوقة تتسم بالشفافية 

والسهولة.
ويمكن لعملاء »سليندر« الآن الاستفادة من خطط 
وبرامج التقسيط الميسرة التي توفرها »ڤاليو« والتي 
تتراوح ما بين 6 أشهر إلى 60 شهرا لتسهيل شراء وبيع 
السيارات، على أن تتيح »ڤاليو« للعملاء تجربة تمويلية 
سهلة ومريحة، والتي تتضمن الحصول على الموافقات 
مباشرة ببطاقة الرقم القومي فقط. ومن ناحية أخرى، 
ستوفر منصة »سليندر« خدمة ضمان شاملة لمدة 90 يوم 
وسياسة استرداد قيمة المدفوعات حتى 7 أيام. وبموجب 
هذا التعاون الاستراتيجي ستتمكن »سليندر« من تسريع 

نموها وخططها التوسعية وزيادة قاعدة عملائها.
ولتعزيز هذه الشراكة، تعاون AIBANK أيضًا مع 
منصة »سليندر« لتوفير قروض السيارات بخطط سداد 
مرنة وغيرها من الخدمات السريعة لتسهيل شراء 
السيارات المستعملة. ويقدم البنك للعملاء خطط 
سداد متنوعة تصل إلى سبع سنوات، فضلاً عن سرعة 
الحصول على الموافقات اللازمة. كما يقدم البنك باقة 
من الخدمات المتنوعة لعملاء »سليندر« مثل خدمة 
الضمان الممتد والتأمين المجاني، وذلك في إطار جهوده 

المتواصلة لدعم قطاع التجارة الإلكترونية في مصر.

كتب : أمير طه – وائل الحسيني 
أصــدر الرئيس عبد الفتاح السيسي القرار 
الجمهوري رقم 511 لسنة 2022 بإعادة تشكيل 
المجلس الأعلى للمجتمع الرقمي ليكون برئاسة 
رئيس مجلس الوزراء وعضوية كل من محافظ 

البنك المركزي المصري، والقائد العام للقوات 
المسلحة، وزير الدفاع والإنتاج الحربي، ووزير 
الداخلية، ووزير العدل، ووزير المالية، ووزير 
الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات ) مقررا ( ، 
ووزير التخطيط والتنمية الاقتصادية، ورئيس 
الجهاز المركزي للتعبئة العامة والإحــصــاء، 

وممثل عن هيئة الرقابة الإدارية.
ونصت المادة الثانية من القرار الجمهوري 
ــذي نشرته الجريدة الرسمية في عددها  ال
الصادر اليوم، على أن المجلس الأعلى للمجتمع 
الرقمي يختص بإقرار الاستراتيجية القومية 
لبناء دولة رقمية متكاملة، واعتماد السياسيات 

، واعتماد ما يعرض عليه من نتائج أعمال 
المكتب التنفيذي والمتضمنة توصيات اللجان 

الاستشارية.
والإجـــراءات والآلــيــات الخاصة بالتغيرات 
الهيكلية اللازمة لبناء مجتمع رقمي، واعتماد 
المشروعات الاستراتيجية التي تهدف إلى 

بناء مجتمع رقمي، وإقــرار سياسات تقديم 
الخدمات الحكومية الرقمية، وإقرار السياسات 
الهادفة نحو صناعة رقمية قــادرة على جذب 
الاستثمارات وخلق فرص العمل، والتحقق من 
كفاية آليات التمويل بما يوفر الموازنات اللازمة 

لمشروعات التحول الرقمي.

السيسي: قرار جمهوري بإعادة تشكيل المجلس الأعلى للمجتمع الرقمي برئاسة رئيس مجلس الوزراء

كتب : باكينام خالد – 
امير طه  

أكد علي نور الدين ، المدير العام 
الإقليمي بمنطقة الشرق الأوسط وشمال 
افريقيا بشركة »ريد هات« ، المزود 
العالمي لحلول البرمجيات مفتوحة 
المصدر ،  ردا على سؤال » عالم رقمي » 
عن تأثير استحواذ شركة » IBM “ على 
“ ريد هات “ ، منذ عدة سنوات، ان 
عملية الاستحواذ تستهدف إعادة تعريف 
السوق الحوسبة السحابية للأعمال، 

من خــلال اقــتــران تقنيات الحوسبة 
 RED السحابية الهجينة المفتوحة من
HAT بخبرات »أي بي إم« التي لا مثيل 
لها في مجال الابتكار والصناعة وقيادة 
المبيعات العالمية  . أضاف من خلال 
التعاون الوثيق بين »أي بي إم« وشركة 
»ريد هات« تعمل الشركتان على تسريع 
الابتكار من خلال تقديم منصة حوسبة 
سحابية هجينة من الجيل التالي، وذلك 
استنادًا إلى تقنيات المصادر المفتوحة، 
مثل LINUX وKUBERNETES، كما 
ستتيح المنصة للشركات إمكانية نشر 

البيانات والتطبيقات وتشغيلها وإدارتها 
بشكل آمــن في أماكن العمل وفي 
المنصات الحوسبة السحابية الخاصة 

والعامة.
وفيما يتعلق بالتعاون مع وزارة 
الاتــصــالات وتكنولوجيا المعلومات 
أعرب نور الدين عن سعادته باللقاء مع 
ممثلي وزارة الاتصالات لاسيما أوجه 
التشجيع والدعم الذى تمنحه الوزاة 
وفقا لاستراتيجيتها لبناء قدرات الانسان 
المصري وتعزيز عملية التحول الرقمي 
للجهات الحكومية وهو ما يتسق مع 

خطط الشركة فى تأهيل وتدريب 
الكوادر المصرية المتخصصة في مجال 
البرمجيات مفتوحة المصدر مؤكدا ان 
الشركة لديها بالفعل نحو 15 اتفاق مع 
الجامعات المصرية لاتاحة برمجياتها 
كمنهج تعليمى لطلاب الجامعات 
ونحتاج الى التوسع في اتمام مثل هذه 
الاتفاقيات وتفعيله ايضا من خلال 
برنامج » اكاديمية  ريد هات » العالمى 
كما ان الشركة تسعى لتفعيل برنامجها 
لتدريب الخريجين فى مجال المصادر 

المفتوحة . 

المدير الإقليمي لـ » ريدهات«: افتتاح مكتبنا بالقاهرة وتضعاف حجم أعمالها 10 مرات 

كتب: باكينام خالد – وائل 
الحسيني

انضم »التجاري وفا بنك«  إلى المنظومة 
الوطنية لشبكة المدفوعات اللحظية من خلال 
 ،”INSTAPAY /التطبيق الهاتفي “إنستاباي
حيث يتيح هذا التطبيق استلام وتحويل الأموال 
من حساب العميل البنكي وإضافتها إلى حساب 
الشخص المستفيد سواء كان حساب بنكي أو 

محفظة إلكترونية أو رقم هاتف محمول.

كما يمكن للعملاء إرسال الأموال بعد ساعات 
العمل الرسمية للبنوك وسيتم تحويلها فورياً. 
بالإضافة إلى ذلك، يمكن للعميل تحويل مبلغ 60 
ألف جنيه مصري يوميًا بحد أقصى و200 ألف 

جنيهًا مصرياً شهرياً بحد أقصى.
هذه الخدمة متاحة بين الحسابات البنكية 
لــدى البنوك العاملة على الشبكة وهــم 14 
بنك حتى الآن وجــاء التجاري وفا بنك على 
رأس قائمة البنوك المضافة على التطبيق في 

المرحلة الثانية.

 كتب: رشا حسين – وائل الحسيني
إنتعشت تعاملات البورصة المصرية لدى إغلاق 
تعاملات، الخميس الماضي ،  مدعومة بالتفاؤل بين 
أوساط المستثمرين بعد القرارات التي إتخذها البنك 
المركزي برفع الفائدة والعمل بسعر صرف مرن، 
وإعلان الحكومة التوصل لإتفاق نهائي بشأن قرض 
صندوق النقد الدولي بحزمة تمويلات تصل إلى 9 
مليارات دولار. وحقق رأس المال السوقي لأسهم 
الشركات المقيدة مكاسب قدرها 25.5 مليار جنيه، 

مسجلا أكبر مكاسب يومية منذ بداية العام، ليصل 
إلى 745.8 مليار جنيه، بعد تداولات كلية بلغت 
2.7 مليار جنيه، تضمنت 450 مليون جنيه تعاملات 
سوقي سندات المتعاملين الرئيسيين وصفقات نقل 
الملكية. وحققت أسهم قطاع التكنولوجيا المالية 
مكاسب جيدة خلال التعاملات ليرتفع سهم فوري 
لتكنولوجيا البنوك والمدفوعات الإلكترونية بنسبة 
3.8 % مسجلا 3.82 جنيه، للسهم، كما زاد سهم إي 
فاينانس للإستثمارات المالية والرقمية بنسبة 3.33 % 

مسجلا 15.50 جنيه للسهم.

التجاري وفا بنك يطلق خدمة
المدفوعات اللحظية

بعد قرارات المركزي وإتفاق صندوق النقد:

انتعاش أسهم التكنولوجيا المالية.. و25 مليار جنيه أرباح البورصة 

40 مليون دولار استثمارات جديدة
فى منصة كلاسيرا لتكنولوجيا التعليم 

 محمد سامي مدير SAP  مصر   :
اطلاق مركز الابتكار بالقاهرة للمرة الاولي بالمنطقة لدعم الشركات الناشئة وأصحاب الأفكار

الطاقة المتجددة: نحتاج إلى 1.3 تريليون دولار سنوياً بحلول 2030 لتحقيق أهداف المناخ

كتب: أمير طه – علي الديب 
نجحت شركة » كلاسيرا »، العالمية المتخصصة في مجال تكنولوجيا التعليم والتي بدأت من وادي 
السيليكون وتركز على الأسواق الناشئة، في جمع 40 مليون دولار في أكبر جولة استثمارية عالمياً 
من فئة »أ« في مجال تكنولوجيا التعليم  بدون اي استثمار مسبق.  من جهته قال المهندس محمد 
بن سهيل المدني، الرئيس التنفيذي والشريك المؤسس لشركة »كلاسيرا«كانت الجولة بقيادة سنابل 
للاستثمار، المملوكة بالكامل لصندوق الاستثمارات العامة، وانضمت إليها كل من صندوق جلوبال فنتشر، 
وإنديفور كاتاليست، و500 جلوبال، وسكنى فنتشرز، وسيدرا فنتشرز، وبمشاركة مجموعة متنوعة من 

نخبة المستثمرين من وادي السيليكون والأسواق الناشئة والمكاتب العائلية العالمية.
أضاف ستوظفّ كلاسيرا الاستثمار لمواصلة تطوير منصة التعلم المتكاملة )»LSP«( الخاصة بها، 
و التي تستهدف قطاعي التعليم والتدريب الالكتروني، وتعزيز مكانتها كشركة رائدة عالمياً في مجال 
التعلم الإلكتروني و تقنيات التعليم، كما سيتم استخدام الاستثمار لاستهداف المزيد من النمو في منطقة 
الشرق الأوسط وباقي إفريقيا، وتسريع توسعها عالمياً خاصة في منطقة جنوب وجنوب شرق آسيا 

وغيرها من الأماكن.

كتب: محمد العطار – سماح سعيد 
أكد محمد سامي المدير التنفيذي لشركة«  SAP » مصر ردا على سؤال » عالم رقمي » حول رؤية الشركة 
لدور الابتكار فى تعزيز التحول الرقمي للمؤسسات أن الشركة تؤمن بأهمية تطوير واتاحة الحلول الابتكارية التى 
تساعد كافة انواع مؤسسات الأعمال المصرية فى عملية التحول الرقمي لذلك تستعد »SAP » مصر  لاطلاق  مركز 
للابتكار بالقاهرة كأول مركز من نوعه فى منطقة الشرق الأوسط وأفريقيا وليكون المركز رقم 12 علب مستوى 
العالم . أضاف المركز سيتيح الفرصة لاستضافة العديد من شركات التكنولوجيا الناشئة وأصحاب الأفكار المتخصصة 
في مجال تقديم حلول وتطبيقات ابتكارات تتناسب مع احتياجات السوق المصري والعالمي حيث سيتم ستقوم 
» SAP » بتزويد هذه الشركات بالدعم الفنى والتقني والمالي لتعزيز قدراتها التنافسية لتطوير حلول والتحول من 

مجرد افكار إلى منتجات تكنولوجية ملموسة  .
جاء ذلك، خلال فعاليات مؤتمرها السنوي SAP NOW بالعاصمة المصرية القاهرة ، بهدف استعراض باقة 
الحلول والمنتجات التي تتيحها الشركة لتعزيز دورها البناء في الدفع بقاطرة التحول الرقمي لدى الهيئات الحكومية 
وقطاع الأعمال بمشاركة نخبة من قيادات الهيئات الحكومية ورؤساء كبرى الشركات في مختلف القطاعات 

الرئيسية . 

كتب : محمد العطار - 
باكينام خالد 

أكــدت وكالة الطاقة الدولية أن 
الاستثمار في الطاقة المتجددة ينبغي 
أن يصل إلى 1.3 تريليون دولار سنوياً 
بحلول 2030، لكي يكون العالم على 

المسار الصحيح للحد من ارتفاع درجات 
الحرارة العالمية عند المستوى المحدد 

في اتفاقية باريس للمناخ.
رفعت الوكالة في أحــدث تقييم 
لها، هذا الرقم من 1 تريليون دولار في 
توقعات سابقة. ورغم أن هذا المبلغ 
يزيد على ثلاثة أضعاف ما ينُفق سنوياً 

على مصادر الطاقة المتجددة اليوم 
عند 390 مليار دولار، فهو ليس غير 
مسبوق بالنسبة إلى قطاع الطاقة، إذ 
يتطابق مع رقم الاستثمار القياسي في 
الوقود الأحفوري  عام 2014 يعد خفض 
انبعاثات الكربون من قطاع الكهرباء، 
واحداً من أرخص وأسهل الطرق لخفض 

الانبعاثات. ورغم زيادة تكاليف الألواح 
الشمسية وتوربينات الرياح مؤخراً 
بسبب ارتفاع أسعار السلع الأساسية 
واختناقات سلسلة التوريد، فقد أصبحت 
أكثر قــدرة على المنافسة مع بدائل 

الوقود الأحفوري الأكثر تكلفة.
قالت وكالة الطاقة الدولية في 

تقريرها حول آفاق الطاقة العالمية، إن 
الحفاظ على الاحتباس الحراري عند 
أقل من درجتين مئويتين، سيتطلب 
من الدول الغنية القضاء بفاعلية على 
الانبعاثات من قطاع الطاقة بحلول 
2035، تليها الاقتصادات النامية في 

.2040

»حاسبات دمياط« تستضيف انطلاق الدورة السادسة 
» CWS 2022« عشرة للمبادرة

كتبت : باكينام خالد 
– رشا حسين 

أكد الدكتور عبد الحميد خضر ـ 
نائب رئيس الجامعة لشئون خدمة 
المجتمع وتنمية البيئة وريادة العمال 
بجامعة دمياط  أن كلية الحاسبات 
والذكاء الاصطناعي تعتبر من الكليات 
المميزة في إدارتها وأعضاء هيئة 
التدريس بها، وذلــك ينعكس على 
طلابها وخريجيها وتحرص الكلية على 
تأهيل وإعداد الخريجين من خلال 
تنظيم دورات تدريبية في مجالات 
الحاسب الآلــي ونظم المعلومات 
داعيا الطلاب إلــى استثمار تلك 

الفرصة لاكتساب افضل المهارات .
جاء ذلك خلال استضافة كلية 
ــاء الاصطناعي  ــذك الحاسبات وال
فعاليات الـــدورة السابعة عشرة 
لمبادرة » الإبــداع ..طريقك للنجاح 
CWS 2022 “ 2022 “ التي تنظمها 
جــريــدة » عالم رقمي » سنويا 

بالجامعات المصرية حيث اقيمت 
الندوة برعاية الدكتور السيد محمد 
دعــدور ـ رئيس جامعة دمياط ، 
ــاروق الطيباني ـ  والدكتور وائــل ف
نائب رئيس الجامعة لشئون التعليم 
ــل عبد  و الطلاب ، والدكتور وائ
القادر عوض عميد الكلية والدكتورة 
آيــة محمد الزغبي وكيل الكلية 
لشئون خدمة المجتمع و تنمية 
ــا الكاتب الصحفي  البيئة وأدارهـ
خالد حسن رئيس تحرير جريدة 
» عالم رقمي “ومشاركة كل من 
المهندس ناهل محمد ـ مدير دعم 
الإبداع بمركز الإبــداع التكنولوجي 

وريادة الأعمال ، أحمد حنفي ـ رئيس 
مجلس ادارة شركة » ديجيتال بلانتس 
» ومنى مــراد استشارى المحتوى 
التعليمي الرقمي ورئيس قطاع 
التكنولوجيا بمؤسسة “ المستقبل 
“، وعمرو زياد مدير اكاديمية شركة 
هواوي للتدريب » ITB “  ومحمد 
راغب مدير التسويق يشركة خدماتي 

للمدفوعات الالكترونية .
ــاروق  أوضـــح الــدكــتــور وائـــل ف
الطيباني ـ نائب رئيس الجامعة 
لشئون التعليم و الطلاب نسعى 
لربط الجامعة بسوق العمل وخلق 

فرص عمل لائقة لشباب الخريجين.
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قفزة نوعية لتصميم الميكنة الصناعية  محمد سامي مدير SAP  مصر لـ » «  :

اطلاق مركز الابتكار بالقاهرة للمرة الاولي بالمنطقة لدعم الشركات الناشئة وأصحاب الأفكار
أجرى الحوار :

خالد حسن 
أعده للنشر : 

رشا حسين - محمد الديب  
 SAP  »أكد محمد سامي المدير التنفيذي لشركة
» مصر ردا على سؤال » عالم رقمي » حول رؤية 
الشركة لدور الابتكار فى تعزيز التحول الرقمي 
للمؤسسات أن الشركة تؤمن بأهمية تطوير واتاحة 
الحلول الابتكارية التى تساعد كافة انواع مؤسسات 
الأعمال المصرية فى عملية التحول الرقمي لذلك 
ــلاق  مركز للابتكار  تستعد »SAP » مصر  لاط
بالقاهرة كأول مركز من نوعه فى منطقة الشرق 
الأوســط وأفريقيا وليكون المركز رقم 12 علب 

مستوى العالم .
أضاف المركز سيتيح الفرصة لاستضافة العديد 
من شركات التكنولوجيا الناشئة وأصحاب الأفكار 
المتخصصة في مجال تقديم حلول وتطبيقات 
ابتكارات تتناسب مع احتياجات السوق المصري 
والعالمي حيث سيتم ستقوم » SAP » بتزويد هذه 
الشركات بالدعم الفنى والتقني والمالي لتعزيز 
قدراتها التنافسية لتطوير حلول والتحول من مجرد 

افكار إلى منتجات تكنولوجية ملموسة  .
 SAP جاء ذلك، خلال فعاليات مؤتمرها السنوي
NOW بالعاصمة المصرية القاهرة ، بهدف استعراض 
باقة الحلول والمنتجات التي تتيحها الشركة لتعزيز 
دورها البناء في الدفع بقاطرة التحول الرقمي لدى 
الهيئات الحكومية وقطاع الأعمال بمشاركة نخبة من 
قيادات الهيئات الحكومية ورؤساء كبرى الشركات في 

مختلف القطاعات الرئيسية . 
ــؤال » عالم رقمي » عن دور  وردا علي س
استراتيحية »SAP » فى استفادة مؤسسات العمال 
من تقنيات الحوسبة السحابية قال سامى أن مفهوم 
» الحوسبة السحابية » بات هو النموذج الأمثل 
لمساعدة مؤسسات الأعمال على تلبية احتياجاتها 
من البنية التحتية التكنولوجية بدون الحاجة إلى 
تحمل أعباء مالية كبيرة وإنما تتميز بمرونتها وفقا 
لمتطلبات عملية الرقمنة لهذه المؤسسات وفقا 
لظروفها الخاصة ومعدلات النمو بحيث لا تضطر 
هــذه المؤسسات لشراء حلول تكنولوجية لن 

تستخدمها .

ــاف نظرا لأهمية مؤسسات المتوسطة  أض
والصغيرة فإن لدى » SAP » باقة متخصصة من 
الحلول المتكاملة التى تتناسب مع متطلبات هذه 
التوعية من المؤسسات لمساعدتها فى تبني حلول 
التحول الرقمي والذى بات بمثابة ضرورة لا مفر 
منها اذا كان المؤسسة تبحث عن مكان لها فى 

المستقبل .
وردا علي ســؤال » عالم رقمي » عن اهتمام 
الشركة بتأهيل الكوادر البشرية وامكانية اطلاق 
برامجها التدريبية » أون لابن » للطلاب أكد مدير 
عام » SAP« مصر ان لدى الشركة برنامج سنوي 
لتدريب الخريجين الجامعات لتدريب 25 متدرب 
سنويا ولكن بداية من العام الــدراســي الحالي 
سنضاعف عدد المتدربين فى هذا البرنامج إلى 300 
متدرب وخلال 3 سنوات نتطلع أن نصل الى 1000 
متدرب سنويا وذلك بالتعاون مع معهد تكنولوجيا 
ــوزارة الاتصالات  المعلومات » ITI » ، التابع ل

وتكنولوجيا المعلومات،.
ــار اهتمامنا بتدريب اطلاب  ــاف فى اط أض

الجامعات قامت » SAP » مصر بابرام 4 اتفاقيات 
مع 4 جامعات ، منهم جامعة المستقبل والجامعة 
الالمانية والاسكندرية ، بحيث يتم ضم تقنيات » 
SAP » ضمن المناهج التعليمية للطلاب فى هذه 
الجامعات لتاهيل الطالب على تقنياتنا أثناء دراسته 

فى الجامعة .
وردا علي سؤال » عالم رقمي » عن إمكانية 
إطلاق الشركة لدورات تدريبية » اون لاين » للطلاب 
والخريجين قال محمد سامي انها فكرة جيدة 
وسنقوم  بدراسة امكانية تنفيذها فى المستقبل 
لزيادة ومضاعفة عدد الكوادر البشرية التي يمكن ان 

. « SAP « تتدرب على تقنيات
وعــن اهــم المحاور التى يركز عليها مؤتمر 
» SAP NOW » قــال ضــم  المؤتمر عــدد من 
الجلسات النقاشية بمشاركة عدد من خبرائها 
وعملائها والمتخصصين في الصناعة وذلك لبحث 
آفاق المستقبل في عدد من الموضوعات أبرزها 
الإتجاهات العالمية الحديثة في مسيرة التحول 
ــا في تحقيق التطور المؤسسي  الرقمي ودوره

والإداري وآليات تعظيم دورها في النهوض بمختلف 
القطاعات الرئيسية بالدولة ، بالإضافة إلى جلسة 
مخصصة لمستقبل الحوسبة السحابية وحلول 
SAP المتطورة التي تساهم في تمكين القطاعات 
الحكومية ومؤسسات الأعمال من الإستخدام الأمثل 
للتقنيات الحديثة مثل الذكاء الإصطناعي وتخزين 
وتحليل البيانات في إدارة الأعمال والتكامل مع 

مختلف البرمجيات ، 
أضــاف الجلسة الثالثة خصصت SAP محور 
الاستدامة كأحد الموضوعات ذات الأولوية الخاصة 
نتيجة لأهميته في تحقيق رؤية مصر 2030 ، يأتي 
ذلك تزامناً مع استضافة مصر لفعاليات مؤتمر 
 COP الأطراف لاتفاقية الأمم المتحدة لتغير المناخ
27 الذي سينعقد نوفمبر المقبل ، بالإضافة إلى أن 
SAP تعد من الشركات الرائدة التي تمتلك قدرات 
تقنية تساعدها في قياس مؤشر الاستدامة لدى 
عملائها وتتيح لهم الملامح العامة لتعزيز السياسات 

الأمثل في تطبيق مبادئ الاستدامة .
وردا علي سؤال« عالم رقمي » عن إمكانية  
مساعدة شركائها المحليين فى زيادة صادراتهم 
 « SAP « للخارج قال المدير التنفيذي لشركة
مصر ان احد اهم اهدافنا هو مساعدة شركائنا 
المحليين على تطوير حلولها ،المبنية على 
تقنياتنا ، لفتح أسواق جديدة لهم والترويج لهم 
من خلال قاعدة عملائنا الكبيرة جدا على مستوى 
كافة دول العالم التى نتواجد فيها ولدينا بالفعل 
عدد من قصص النجاح مع العديد من شركائنا 
المحليين لمساعدتهم فى تصدير حلولها للخارج .
وفيما يتعلق بالتعاون بين الشركة والجهات 
الحكوميةقال محمد سامي المدير التنفيذي 
لشركة«  SAP » مصر  إننا نعي تماماً أهمية 
دورنــا كشريك رئيسي للحكومة المصرية في 
تحقيق رؤيتها المستقبلية 2030 وتعزيز مكانتها 
ــدول السباقة في  الإقليمية باعتبارها من ال
مساعي التحول الرقمي ، وفي سياق متصل فإن 
SAP NOW يعد منصة متكاملة نستعرض من 
خلالها أبرز ملامح شراكتنا البناءة مع القطاعين 
الحكومي والخاص ، ويستعرض الحدث عبر 
جلساته النقاشية وعروضه التقديمية رؤيتنا 
المستقبلية للفرص الواعدة لترسيخ مكانة مصر 

كقبلة تقود العالم بباقة مميزاتها التنافسية ».
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 نائب الرئيس الأول للبرامج والتحكم في روكويل 

بقلم: بريان شبرد

كتب : رشا حسين – باكينام خالد
  

أعلنت آي إف إس IFS، الشركة العالمية الرائدة في 
مجال البرمجيات المؤسسية السحابية، عن مشاركتها 
في فعاليات معرض ومؤتمر أبوظبي الدولي للبترول 
2022 )أديبك(، حيث تستعرض خلاله أحدث ابتكاراتها 
وتسلط الضوء على دورها في مساعدة شركات الطاقة 
على تحسين أصولها وتعزيز تحكمها في المشاريع حول 

العالم بينما تتوسع في قطاعات جديدة ومتنوعة.  
وفي هذا الصدد قال محمود خان، المدير التنفيذي 
للشرق الأوســط وشمال أفريقيا لدى آي إف إس: » 
يمكن للمؤسسات تحقيق التميز التشغيلي من خلال 
استخدام التكنولوجيا لدعم وإثراء عملية صنع القرارات. 
وتدعم برمجيات آي إف إس كافة تلك العمليات الهامة 
للأعمال والتي تسمح للمؤسسات العاملة في مجال 
الطاقة بتحويل عملياتها رقميًا عبر مختلف الأصول 
من أجل تحقيق قيمة الأعمال في ظل نمو الأسواق 
وتطورها، ويمثل أديبك فرصة مثالية لنا لاستعراض 

قدراتنا في هذا القطاع الحيوي.«  
يذكر أن آي إف إس تقدم الدعم للعديد من العملاء 
مثل بي دبليو أنيرجي وبور دريلينغ وإس بي إم أوف 
شور وإيه آر أو دريلينغ وكودياك غاز سيرفسز والعديد 
من العملاء الآخرين في قطاع النفط والغاز حول العالم 
بهدف تسريع التحول الرقمي واستدامة النمو. وتدعم 
تلك الحلول العمليات الهامة للأعمال، بما فيها إدارة 

الأصول المؤسسية والصيانة وإرسال البيانات وإدارة 
سلسلة القيمة وإدارة رأس المال البشري والجوانب 
المالية وإدارة الوثائق وغيرها بشكل يسهّل عمليات 
العمل ويحقق مزيدًا من الكفاءة والأرباح للمشروع. 
كما تساعد حلول IFS CLOUD في تحسين جميع 
الجوانب الوظيفية لعمليات الأعمال وتدعم حصول 
العملاء على رؤية شاملة لجميع الأصول لتعزز تفاعلهم 
وتتيح توفير الخدمات الذاتية لهم بمساعدة الذكاء 

الاصطناعي والجدولة.
وقد أجرت آي إف إس مؤخراً دراسة شملت أكثر من 
600 مسؤول من صانعي القرارات في المملكة المتحدة 
وأمريكا الشمالية ودول شمال أوروبا والشرق الأوسط 
واليابان وأستراليا وفرنسا، حيث أظهرت النتائج وجود 
طلب كبير على التقنيات الجديدة والمبتكرة في قطاع 
الطاقة. ومن أبرز نتائج الدراسة البحثية رغبة الشركات 
العاملة في قطاع الطاقة والمرافق باستخدام النظم 
والبرمجيات المؤسسية التي تمكنها من تحقيق قدر 
أكبر من التكامل والتعاون في مختلف جوانب عملها، 
مثل برمجيات إدارة الأصول المؤسسية وتخطيط الموارد 

المؤسسية وإدارة طواقم العمل المتنقلة.
 كما قال المشاركون في الدراسة من قطاعات الطاقة 
والنفط والغاز أن كافة التقنيات الجديدة والمبتكرة 
تلعب دورًا هامًا في استراتيجياتهم للتحول الرقمي، 
فيما قال حوالي ثلاثة أرباع المشاركين من قطاع الطاقة 
والنفط والغاز – أي 74 بالمائة منهم – أن تقنيات 
الواقع المعزز مهمة لاستراتيجية التحول الرقمي، مقارنة 
مع %62 من العاملين في قطاع المرافق. وتعمل آي 
إف إس بالتعاون الوثيق مع قطاعات الطاقة والنفط 
والغاز بهدف فهم وتوفير الحلول التي تساعد في تعزيز 

الكفاءة التشغيلية في جميع جوانب القطاع.
وسيتواجد فريق من الخبراء خلال فعاليات معرض 
ومؤتمر أبوظبي الدولي للبترول )أديــبــك( لتمثيل 
الشركة ولقاء الحاضرين والعملاء وعرض حلول الشركة 

المتقدمة في جناحها بالقاعة 14.

آي إف إس تعــــرض حلولهــــا التــــي تـــــعزّز قيمـــة الأعمال
فــــي قطــــــاع الطاقــــــــة 

خلال مشاركتها في معرض ومؤتمر أبوظبي الدولي للبترول )أديبك(

تماشياً مع توصيات المؤتمر الاقتصادي:

»فيكسد جروب« تعلن عن استراتيجيتها للمشاركة فى المشروعات القومية وبناء وتطوير منتجات رقمية بأياد مصرية للمنافسة عالميا
كتب : باسل خالد – نهلة أحمد 

أعلنت المجموعة الوطنية فيكسد جــروب، المتخصصة 
في التكنولوجيا وآمن المعلومات، دعمها لتوصيات المؤتمر 
الاقتصادى الذى حقق نجاح غير مسبوق، ودعمها للمشروعات 
الاستراتيجية القومية داخــل مصر، وبناء وتطوير منتجات 
كاملة بأياد مصرية والتوافق مع استراتيجية الملكية الفكرية 
الوطنية، وحرصها على توطين صناعة تكنولوجيا المعلومات 
والاتصالات محليا، واستمرارها في بناء وتصميم منتجات 
تكنولوجية مصرية قادرة على المنافسة عالميا، حيث تتبنى 
المجموعة استراتيجية واضحة في السنوات القادمة لتكثيف 
تصميم وبناء منتجات مصرية قادرة على التصدير وإتاحتها في 

مشروعات عالمية.
 وبحسب بيان المجموعة ، فإن فيكسد جروب، تدعم رؤية 
الدولة في تشجيع القطاع الخاص، لتعظيم المنتج المحلي وتوطين 
صناعة تكنولوجيا المعلومات، والاعتماد علي تكنولوجيا يتم 
تطويرها بأياد مصرية متوافقة مع المعايير العالمية، لتصديرها 
لتعظيم عائدات العملة الأجنبية، بهدف الوصول إلى حجم صادارت 

100 مليار دولار الذي وجه به الرئيس السيسى.

وتابع البيان،: »حرصت المجموعة علي تطوير كافة عناصر 
العمل وإتاحة قدرات جديدة لتستوعب متطلبات واحتياجات 
المجتمع المصري وتحديداً في قطاع الخدمات المقدمة، 
وذلك من خلال تطوير منصات رقمية متكاملة قادرة علي أن 
تستوعب كافة الخدمات التي تقدم للمواطن المصري بشكل 
سهل وميسر وآمن، منها بناء منصة الهوية الرقمية والتي من 
خلالها يستطيع المواطن الحصول علي الخدمات بشكل يضمن 

الحفاظ علي سرية وخصوصية البيانات المقدمة وكذلك كافة 
الحلول التقنية التي تم تطويرها بالكامل بعقول شباب مصري 
قادر علي المشاركة في هذا الإنجاز الوطني بالتعاون مع كافة 

الجهات والوزارات المشاركة ضمن المنظومة«.
وأكدت المجموعة الوطنية فيكسد جروب، مشاركتها في 
عدد كبير من المشروعات الوطنية والاستراتيجية التي اعتمدت 
على، مشيرة إلى أن أبرز هذه المشروعات منصة مصر الرقمية، 

حيث والتي تم بناؤها بالمشاركة بين الحكومة والقطاع الخاص، 
تعد تجربة رائدة حيث إنها تمت بمنتجات وخبرات وطنية، 
بالإضافة إلى المشاركة في بناء المنصة الموحدة لخدمات 
الكهرباء للحصول علي الخدمات، مشيرة إلى أن عدد الطلبات 
المقدمة عبر المنصة تخطت المليون ونصف طلب في الفترة 
الأخيرة، بالإضافة إلى مشاركة فيكسد جروب، في مشروعات 
الأمن السيبراني وتأمين وحماية البيانات، وتقييم المخاطر 
واختبار قدرة البنية التحتية الحرجة من التصدي لأي محاولات 
من هجمات سيبرانية من خلال فرق عمل تعمل علي مدار 
الساعة، حاصلة على أعلى مستويات التدريب، وتقديم خدمات 

التحول الرقمي في كثير من الدول.
وتابعت المجموعة، أنها شاركت في بناء وتصميم منتجات 
محلية تكنولوجية تستند إلى معايير عالمية ومتوافقة مع 
معايير الأمــن السيباني بالتكامل مع إستراتيجية الملكية 
الفكرية لتكون بمثابة مبادرة للاستفادة من الملكية الفكرية 
في تحقيق أهداف الدولة في مختلف القطاعات، مشيرة إلى 
أن هذه المنتجات التي تم تصميمها وتطويرها بأيادي شباب 
مصري تتثبت كفاءتها في المشروعات القومية والتي شهدت 

نجاحات كبيرة بالتعاون مع الوزارات والجهات المختلفة.

كشفت شركة ،  ROCKWELL AUTOMATION ، INC ، أكبر 
شركة في العالم مكرسة للميكن الصناعية والتحول الرقمي ، عن إطلاق 
حلول  FACTORYTALK® DESIGN HUB ™ ويمكن للمؤسسات 
الصناعية الآن تحويل قدرات تصميم الأتمتة الخاصة بها بطريقة أكثر 

بساطة وإنتاجية للعمل المدعوم من السحابة. 
يمكن للفرق من جميع الأحجام ومجموعات المهارات والمواقع 
العمل بشكل أكثر ذكاءً من خلال التعاون المعزز وإدارة دورة الحياة 

المحسّنة والوصول عند الطلب إلى البرامج المستندة إلى السحابة. 
والنتيجة هي زيــادة إنتاجية التصميم ، ووقت أسرع للتسويق ، 

وأنظمة تكلف أقل في البناء والصيانة.
في هذا العصر الجديد من« العمل من أي مكان »، يعد وجود 
أدوات تصميم مركزية عند الطلب أمرًا بالغ الأهمية للشركات لتوسيع 
نطاق الإنتاج والتكيف بسهولة مع احتياجات العملاء المتطورة«. 
»يتيح FACTORYTALK DESIGN HUB لمهندسي التصنيع 
 ROCKWELL الوصول إلى مجموعة كاملة من أدوات وإمكانيات
AUTOMATION في رابطة مركزية لتصميم وتعاون ناجحين عبر 

فريقهم والمؤسسة الأكبر.«
يعمل FACTORYTALK DESIGN HUB على تحسين تطوير 
ونشر مشاريع الأتمتة للمؤسسات الصناعية ، مع الالتزام بأحدث معايير 

 .)IT( الأمان وأفضل ممارسات تكنولوجيا المعلومات
إنه يمكّن الفرق من الوصول إلى التصميمات عند الطلب من أي 
مستعرض ويب مــزود ببرنامج محدث دائمًا ويقيس المستخدمين 

بمرونة وقدرة الحوسبة لتلبية متطلبات أعباء عمل المشروع.
»يتطلب التحول الرقمي لقدرات تصميم الأتمتة كلاً من السحابة 
لزيادة إنتاجية مطوري أنظمة التحكم إلى أقصى حد ، كما يتطلب أيضًا 
توصيل جميع أدوات البرامج ببعضها البعض بواسطة مؤشر ترابط رقمي 

لزيادة التعاون وقابلية التوسع والإنتاجية« 
يتيح FACTORYTALK DESIGN HUB الــتــابــع لشركة 
ROCKWELL AUTOMATION إمكانية اتصال خيط رقمي سلس 
بين أدوات برامج التصميم والتصور والتوأم الرقمي والتخزين والوصول 
عن بعُد التي توفر لمطوري أنظمة التحكم إمكانية الوصول الفوري 
عند الطلب إلى جميع تصميمات الأتمتة حسب الحاجة بغض النظر 
عن موقعهم ، مما يساعد هذه الشركات لتسريع مبادراتها التي تتراوح 
من التحول الرقمي إلى تقارب تكنولوجيا المعلومات / التكنولوجيا 

التشغيلية ». 
تبحث الشركات عن طرق أفضل لحل مشاكلها الأكثر إلحاحًا كما 
تعمل مناهج تصميم البرامج التقليدية على تقييد التعاون وقابلية 

التوسع والإنتاجية . 

  -
 -

اتفاقية مع 4 جامعات لتدريب الطلاب على برمجيات ساب

ننطلع لمضاعفة اعداد المتدربين الى  1000 خريج سنويا خلال عامين  

 كتب : ابراهيم احمد - 
نهله أحمد 

أعلنت منصة تيك توك- منصة 
الفيديوهات القصيرة الرائدة عالمياً- 
رعايتها للنسخة الثالثة عشر من 
 GLOBE SOCCER AWARDS
2022، والتي تعد واحدة من أكثر 
ــرة الــقــدم التي تحظى  جــوائــز ك
بمتابعة جماهيرية كبيرة، بعد 
 FRANCE FOOTBALL« بطولتي
 FIFA›S»و »BALLON D›OR
THE BEST«، وقــد تــم اعتماد 
جوائزها من قبل الفيفا ورابطة 
ــة، ويتم عقدها  ــي الأنــديــة الأوروب

بحضور مسؤولو الفيفا.
 بالتزامن مــع فعاليات هذه 
البطولة، تطلق تيك تــوك جائزة 
»أفضل لاعب كرة قدم بتصويت 
جمهور تيك تــوك لعام 2022«، 
لإتاحة الفرصة لكل جماهير كرة 
القدم لاختيار نجومهم المفضلين، 
من جميع المشاركين في اللعبة، 
حيث يمكن لمستخدمي تيك توك 
التصويت للاعبهم المفضل من بين 
6 من كبار مشاهير كرة القدم، وهم 
محمد صــلاح، ورونــالــدو، وميسي، 
ومبابي، وبنزيمة، وهالاند، وديبروين.

من المقرر أن تفتح تيك توك 

التصويت على هذه الجوائز ابتداءً 
من 27 أكتوبر الجاري ولمدة واحد 
وعشرون يوماً، لإتاحة الفرصة أمام 
أكبر عدد من الجماهير للمشاركة 
في التصويت على جائزة أفضل 
لاعب. كما أطلقت تيك توك صفحة 
تصويت مخصصة في العام وفيديو 
ترويجي لشرح خطوات المشاركة 
في المسابقة. ويمكنكم التصويت 
للاعبكم المفضل من خلال حساب 

أو هاشتاج GLOBE SOCCER على 
تيك توك.

وبعد إغــلاق التصويت في 17 
نوفمبر المقبل، سيتم إعــلان اسم 
اللاعب الفائز في حفل كبير تقيمه 
اللجنة المنظمة بهذه المناسبة، لتشارك 
جماهير الكرة العالمية فرحتهم بهذا 
الحدث.كما سيتم إذاعة الحدث بشكل 
 GLOBE حصرى مباشر عبر حساب

SOCCER على تيك توك.

تيك توك ترعى النسخة الثالثة عشر من
.. GLOBE SOCCER AWARDS 

 وتطلق جائزة أفضل لاعب كرة قدم
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كيفية تسخير قوة الطب المتنقل لتوفير 

المال والعيش بشكل أفضل

مع زيادة ذكاء الهواتف الذكية واستمرار ارتفاع تكاليف الرعاية الصحية من الجيب ، 
انفجر عالم التطبيقات الطبية ، كما أوضح خبير التكنولوجيا الحيوية هاري جلوريكيان. واليوم 

، هناك أكثر من 350.000 تطبيق رعاية صحية مختلف للاختيار من بينها.
»إذا كان بإمكانك امتلاك تطبيق يمكنه تشخيصك بنفس الدقة التي يوفرها مقدم الرعاية 
الأولية الخاص بك ، فسيكون لديك المكافئ الافتراضي لطبيب تحت الطلب معك في جميع 
الأوقات يمكنه المساعدة في تبسيط رعايتك في الحياة الواقعية ،« كتب جلوريكيان في 
كتابه الجديد ، المستقبل أنت: كيف يمكن للذكاء الاصطناعي مساعدتك على التمتع بصحة 

أفضل ، وتخفيف التوتر ، والعيش لفترة أطول.
ويضيف أن التطبيق الذي يدعم الذكاء الاصطناعي ، عند دمجه مع الوصول إلى مزود 
خدمات الرعاية الصحية عن بعد ، يمكن أن يساعد المستهلكين على التمييز بين شيء 
يتطلب زيارة مكتب ، أو نهج الانتظار والترقب ، أو رحلة إلى مرفق رعاية عاجلة أو غرفة 

طوارئ.
في THE FUTURE YOU ، يساعد GLORIKIAN القراء على فهم كيفية استخدام 
قوة التكنولوجيا )التي من المحتمل جدًا أن يمتلكوها بالفعل( لإنشاء تجارب رعاية صحية 

مخصصة.
وكتب في مقدمة كتابه: »السيناريوهات التي سأصفها في هذا الكتاب لا تنطبق فقط 
على شخص يعاني من حالة نادرة أو يعاني من مرض خطير«. »هذه أمثلة لكيفية الاستفادة 
من الذكاء الاصطناعي وتحليلات البيانات للبقاء في صحة جيدة ، والتشخيص بشكل أسرع ، 

وفي بعض الأحيان ، توفير تكاليف الرعاية الصحية.«
في المستقبل  سوف يكتشف القراء الطرق التي تؤثر بها التكنولوجيا والذكاء الاصطناعي 
بالفعل على الرعاية الصحية والتقنيات الجديدة التي تلوح في الأفق ، نموذج أعمال الرعاية 
الصحية الجديد وكيفية التنقل فيه ، و كيف يساعد الذكاء الاصطناعي الأطباء في تشخيص 

مختلف أنواع السرطان بدقة أكبر
كما سيكتشف كيف يستخدم الأشخاص كل يوم الهواتف الذكية وتقنية الساعات الذكية 
للوصول إلى أهدافهم الصحية واللياقة البدنية - وأحياناً للنجاة من أزمة صحية ، كيفية 
استخدام بيانات الذكاء الاصطناعي والاستفادة منها لتحسين الصحة بطرق هائلة ، كيفية 
استخدام التكنولوجيا المتاحة لتبسيط سيناريوهات الرعاية الصحية مثل زيارات الطبيب ، 
وإدارة السجلات الصحية للفرد ، والتعامل مع الأمراض المزمنة ، وتوسيع نطاق الوعي حول 
ملف جيني معين ، وأكثر من ذلك بكثير وكيف استخدم العلماء في جميع أنحاء العالم 
الذكاء الاصطناعي لتطوير لقاحات COVID وكيف سيساعد الذكاء الاصطناعي العلماء على 

توقع تفشي المرض في المستقبل بسرعة أكبر
إن رسالة GLORIKIAN الشاملة واضحة: لا يوجد شــيء حرفيًا في الصحة 
والعافية لن يتغير تمامًا بفعل قوة الذكاء الاصطناعي. المستقبل ستظهر للقراء ما هو قادم - 

وما هو موجود بالفعل هنا.
أريد أن يشعر القراء بالإلهام ليروا كيف يمكنهم استخدام التكنولوجيا المتوفرة لديهم 
بالفعل لإحداث تغييرات في حياتهم« و ربما يكون الأمر بسيطاً مثل استخدام هاتفك الذكي 
لحساب خطواتك اليومية. أو ربما يتم تنزيل تطبيق لتتبع الوجبات أو القيام بتمرين واقع 

افتراضي. يمكن أن يكون هذا الكتاب خارطة طريق للصحة والعافية الشخصية للجميع ».

خبير أعمال عالمي ورجل أعمال في مجال الرعاية الصحية وكاتب بودكاستر ومؤلف

بقلم: هاري جلوريكيان السيسي: تكلفة الإصلاح كانت تزداد يوماً بعد يوم وأصبح تعاظم الأزمات يحتاج لحلول ابتكارية جذرية 
كتب : أمير طه – على الديب 

كشف السيد الرئيس عبد الفتاح السيسي ـ رئيس الجمهورية في عدة نقاط مركزة عميقة 
الوضع الاقتصادي والاجتماعي الذي مرت به مصر على مدار العقود الماضية، مؤكدا أن عمق 
الأزمة التي تعاني منها الدولة في العصر الحديث يتطلب إجراءات واضحة وحاسمة للتعامل 
معها حيث إن مجابهة التحديات كانت دائماً تصطدم بمحاذير الحفاظ على استقرار الدولة 
الهش، بدلاً من اتخاذ الإجــراءات الحاسمة التي تتسم بالخطورة النسبية كما أن محصلة 
الضغوط الداخلية والخارجية كانت دائماً تتطلب دعما شعبيا لم يكن الرأي العام مستعداً 

لتقبله في ظل حالة العوز التي يعيش فيها.
أشار حجم الثقة في قدرة الدولة على إيجاد مسار ناجع للحل وسط الخيارات الصعبة 
المذكورة يستدعي عملاً شاقاً ومستمراً، وهو ما لم يكن متوافراً في ظل جهود الإسلام 
السياسي من تشكيك وتشويه، علماً بأنه لم يكن لديهم مشروعاً حقيقياً لإعادة بناء الدولة، 

فضلاً عن غياب الرؤية من جانب الكثير بحجم التحديات المطلوب مواجهتها.
الجهاز الإداري للدولة لم يكن مستعداً بالكفاءة اللازمة لتنفيذ خطط الإصلاح 
المطلوب، بل بدا واضحاً أن الإصلاح يجب أن يشمل هذا الجهاز ويعالج ترهله كما أن 
الضغط وردود الأفعال الشعبية لتحمل تكلفة الإصلاح كانت دائماً تشكل هاجساً ضخماً 
وعنيفاً لدى صناع القرار والأجهزة الأمنية على حين أن رصيد القيادة السياسية والحكومة 
لم يكن بالقوة اللازمة ليشكل قاعدة لانطلاق خارطة طريق صعبة ومريرة تحتاج لسنوات 

عمل شاقة وطويلة.

اضاف قدرات الدولة المصرية لم تكن أبداً كافية لتلقي ضربات هائلة مثل الصراعات 
والحروب التي مرت بها، والتي كانت بلا شك أرضية لتفريغ والقضاء على هذه القدرات، وهو 

ما انعكس بالسلب على تفاقم التحديات.
عانت مصر على مدار عقود من غياب الوعي والفهم لدى النخبة المسئولة لتشخيص ما 

نحن فيه، وكذا إدراك متطلبات العبور للفجوة التي تعاني منها البلاد.
قال السيسي إن تكلفة الإصلاح كانت تزداد يوماً بعد يوم، وأصبح تعاظم الأزمات 
وتشابكها يمثل حالة إحباط لدى الأغلبية، مع تصدير الطرح بأنه ليس في الإمكان 
أحسن مما كان ولم تستطع الدولة بناء سياق فكري إصلاحي للوضع، كما لم تكن 

مؤسساتها عملية وقادرة على تنفيذه حتى لو تم طرحه والتأكد من سلامته.
أكد أخطر شئ هو قياس الرضا الشعبي وفقاً لما يتحصل عليه المواطن مباشرة، مع 
حرص الحاكم على تحقيق هذا الأمر حتى لو كان على حساب مستقبل الوطن وحاضره 
كما جاءت أحداث 2011 و2013 لتقضي على ما تبقى من قدرات الدولة وتزيد من 

تحديات الأزمة وتفاقمها، وكادت أن تقضي تماماً على حاضر ومستقبل هذه الأمة.
أوضح السيسي أن الحلول في ظل تلك المعطيات باتت مستحيلة، خاصةً مع تداخل 
الأولويات، لكن الله سلم وقدر ويسر أمراً آخر وقال إن الأشقاء والأصدقاء تولد لديهم 
انطباع أن الدولة المصرية غير قادرة على الوقوف مرة أخرى، وأن الدعم والمساعدة 
عبر السنوات شكل ثقافة للاعتماد عليها لحل الأزمات والمشكلات، وهو ما استدعى 
أهمية الالتفات للاعتماد على أنفسنا، خاصةً من خلال اتباع مسارات خلاقة لتجاوز 

محدودية القدرات، وعن طريق استراتيجية المحاور المتوازية.

خلال افتتاحه للمؤتمر الاقتصادي:

السنة السادسة عشر - العدد 753
الأحد 30 أكتوبر 2022 - 4 ربيع ثانى 1444 هـ

كتبت : باكينام خالد – رشا حسين 
أكد رئيس مجلس الوزراء الدكتور مصطفي مدبولي، أن مصر 
خسرت 477 مليار دولار نتيجة حالة عدم الاستقرار السياسي 
والإرهاب بعد 2011، كما حققت أعلى معدل عجز في الموازنة 
وانخفض تصنيفها الائتماني 6 مرات، إلا أن الدولة رأت أنه لا يمكنها 
أن تقف مكتوفة الأيدى فتم اتخاذ قرار الإصلاح الاقتصادي عام 2016، 
وبدأت من حينها نسب نمو الاقتصاد المصري في التصاعد، وارتفع 

نصيب الفرد من الناتج المحلي وتم تخفيض مستوى البطالة.
 خلال ذلك فعاليات الجلسة الافتتاحية المؤتمر الاقتصادي حيث 
قدم عرضًا تحت عنوان )الاقتصاد المصري في أربعين عامًا.. وماذا 
بعد؟( إيماناً بأن الوصول لخارطة طريق نحو المستقبل، يستلزم أن 
نعرف كيف كنا، وإلى أين وصلنا؟ مصارحة ومكاشفة بشأن طبيعة 
الوضع الاقتصادي الراهن، حيث تحدث السيد رئيس مجلس الوزراء 
عن وضع الدين الخارجي بالنسبة للناتج المحلي الإجمالي، وطمأن 
الجميع أن نسبة %73 من الدين ديون متوسطة وطويلة الأجل، وهو 

ما يعني أنه أمام الدولة فترة طويلة للسداد.
ــرأي العام يشأن  العرض شهد إجابة على كل تساؤلات ال
المشروعات القومية التي نفذتها الدولة على مدار السنوات الماضية 
باستثمارات تجاوزت 7 تريليونات جنيه في الطاقة والإسكان وشبكة 
الطرق والبنية التحتية، وكيف دفعت هذه الاستثمارات عجلة العمل 
بالقطاع الخاص عبر تنفيذ %90 من هذه الاستثمارات بمعرفة 

شركات القطاع الخاص.
الكلمة لم تقتصر على الماضي بل تطلعت للمستقبل، حيث 
تحدث رئيس مجلس الوزراء عن مستهدفات الدولة خلال الفترة 
القادمة بشأن الوصول بالصادرات إلى 100 مليار دولار، وزيادة 

إيرادات السياحة لتصل إلى 30 مليار دولار
أضاف رئيس الــوزراء أنه برصد الـ 40 عامًا الماضية، وجد 
أن هذا المؤتمر الاقتصادي الذي دعا له الرئيس السيسي، هو 
المؤتمر الاقتصادي الرابع على مدار تلك الأعــوام، لافتاً إلى 
وجوب تحليل مخرجات هذه المؤتمرات الاقتصادية، لتشريح 
وضع الاقتصاد المصري، ومعرفة أين وصلنا بعد كل مؤتمر، 

لكي نضمن الخروج من المؤتمر الحالي بتوصيات واقعية، قابلة 
للتنفيذ.

أكد أهمية تحليل مخرجات مؤتمرين من المؤتمرات الأربعة، 
باعتبارهما مهمين جدًا لمصر، الأول هو »المؤتمر الاقتصادي الكبير« 
عام 1982، والثاني »مؤتمر مصر المستقبل« عام 2015، مشيراً إلى 
أن سر اختيار هذين المؤتمرين، أن كليهما تم عقده بينما مصر في 

خضم ظروف استثنائية جدًا. 
وتطرق رئيس الوزراء لثورات 2011 و2013 ودورهما في تأثر 
الاقتصاد المصري على نحو جسيم، مشيراً لما قاله البنك الدولي 
وصندوق النقد الدولي في عام 2015 عن مصر، حيث ذكر الصندوق 
أن »مصر مرت بفترة تغيير جذري، فقد بشرت الأحداث الجسيمة 
التي وقعت في يناير 2011 بفترة من الآمال العظيمة ولكن أيضًا 
بالتحديات الكبيرة، ولكن منذ عام 2011 عانت مصر لعدد من 
السنوات من النمو المنخفض وارتفاع معدلات البطالة وتفاقمت 

هذه المشكلات بسبب العجز المالي الكبير والدين العام المتزايد 
والهشاشة الخارجية موحيا أن الخسائر نتيجة عدم الاستقرار السياسي 
والأعمال الإرهابية التي شهدتها مصر على مدار السنوات الماضية 
قدرت بنحو 477 مليار دولار، ووصلت خسائر قطاع السياحة إلى 
%32، ووصل متوسط معدل البطالة إلى %13، كما تراجع نمو الناتج 
المحلي الإجمالي إلى %2.2، ويشير ذلك إلى انخفاض المؤشرات 
الاقتصادية بصورة كبيرة نتيجة الظروف التي مرت بها مصر، على 
صعيد ارتفاع عجز الموازنة، ومتوسط نصيب الفرد من الناتج المحلي، 

وغيرهم.
وفيما يتعلق بمحور المشروعات القومية، أوضح الدكتور مصطفى 
مدبولي أن مصر وجَّهت جزءًا كبيراً من استثماراتها لدفع عملية 
الاستثمارات العامة خلال هذه الفترة، إذ تم توجيه أكثر من نصف 
هذه الاستثمارات لقطاعات البنية التحتية، والنقل، والتعليم، والصحة، 
حيث كانت الدولة في هذه الفترة بحاجة إلى إعادة بناء، وكان لابد 

من إنفاق استثماري، ولذا فإن الدولة المصرية نفذت مشروعات 
قومية كبرى، باستثمارات تجاوزت الـ 7 تريليونات جنيه، لافتاً إلى 
أن أكثر من %90 من هذه الاستثمارات نفذتها شركات القطاع 
الخاص، وبالتالي استفاد هذا القطاع من إنه لم يكن لديه القدرة 
على تمويل المشروعات، ولكن الدولة المصرية من خلال الإنفاق 
العام والاستثمارات العامة، دفعت عجلة عمل القطاع الخاص، وذلك 
على مستوى عشرات الآلاف من شركات القطاع الخاص، التي قامت 
بتشغيل الملايين من العمالة، حيث يمثل سوق القطاع الخاص 78% 

من قوة العمل.
فيما يتعلق بقطاع التعليم، أشار رئيس الوزراء إلى إنه تم مضاعفة 
الاستثمارات العامة الموجهة لقطاع التعليم، حيث وصل حجم 
الفصول التي كان يتم بناؤها حتى عام 2014 بلغ 5.6 ألف فصل، 
وفي عام 2021 فقط تم بناء 21 ألف فصل، وكذلك يتم إنشاء مدارس 
جديدة، ويوجد أكثر من 56 ألف مدرسة، يتم العمل على صيانتها 
وتجديدها وإحلالها، ضمن منظومة تعليمية كبيرة، وحجم إنفاق 
كبير، وبالتالي ونتيجة لحجم الزيادة السكانية، فإن الدولة بحاجة 

لنحو 20-25 ألف فصل لاستيعاب هذه الزيادة.
وأضاف رئيس الوزراء إنه حتى عام 2015 كان لدى الدولة 
المصرية، 49 جامعة، مقسما كالتالي: 23 حكومية و26 خاصة، 
وفي هذه الفترة حتى عام 2022 تمت إضافة 39 جامعة أخرى، 
سواء حكومية أو خاصة أو تكنولوجية أو أهلية، وبصدد الاقتراب 

من 89 جامعة، للاقتراب من المعدلات العالمية.
كما أكد أن الدولة لديها مستهدفات تتمثل في: زيادة 
الصادرات لكي تصل إلى 100 مليار دولار، وزيــادة إيــرادات 
السياحة لتصل إلى 30 مليار دولار، فضلاً عن برنامج جديد مع 
صندوق النقد الدولي يتم وضع اللمسات الأخيرة له، ووضع 
آليات متنوعة لتعظيم مشاركة القطاع الخاص في النشاط 
الاقتصادي، وتوفير حزمة من الحماية الاجتماعية لكي تستمر 
الدولة في حماية المتأثرين بأي أعباء اقتصادية، بالإضافة إلى 
سبل التغلب على الأزمات، والمستهدفات الخاصة بالتوسع في 
تمويل المشروعات القومية، من خلال آلية الشراكة مع القطاع 

الخاص.

مدبولى : مصر خسرت 477 مليار دولار نتيجة حالة عدم الاستقرار السياسي والإرهاب بعد 2011
7 تريليونات جنيه استثمارات الدولة في الطاقة والإسكان وشبكة الطرق والبنية التحتية

رانيا المشاط: 31 مليار دولار محفظة التمويل الدولية للمشروعات العامة والخاصة الجارية في 2022وزير المالية: هدفنا خفض نسبة الدين إلى 72 % خلال 5 سنوات
كتب : وائل الحسيني 

-  محمد العطار
قال الدكتور محمد معيط ـ وزير المالية، 
إن متوسط العجز الأولى في مصر خلال الـ 
42 عامًا الماضية بلغ 1.8، منوهًا بأن مصر 
 حققت عجزاً أولياً لمدة 21 عامًا متواصلا.
أضــاف في كلمة خــلال فعاليات جلسة 
»السياسات المالية والدين العام« بالمؤتمر 
الاقتصادي، أن مصر حققت فائضًا أولياً 
للمرة الأولــى بعد ذلك في العام المالي 
2017 - 2018، قائلًا: أن الدولة تتحرك في 
اتجاه تحقيق فائض أولي قدره 2.3، خلال 

العام المالي 2026 - 2027.

أشار نسبة أقل دين شهدته مصر على 
مدار الـ 42 عامًا بلغت %78.8، منوهًا بأن 
نسبته في الفترة ما بين عام 1980 إلى 

1985، تراوحت ما بين %120 إلى 159%.
ــر أن نسب الــديــن وصلت إلى  وذك
%120 خلال عام 2003، وانخفضت مع 
فترة الإصلاح الاقتصادي ما بين عامي 2005 
و2009، إلى %102.8، ولكنها انخفضت إلى 

%80.9 قبل جائحة كورونا.
ــوزارة تضع  وقــال وزيــر المالية إن الـ
دستوراً تستهدف من خلاله تحقيق معدل 
إيرادات سنوي لا يقل عن %20، والحفاظ 

على معدل نمو إيرادات لا يزيد عن 12%.
أضاف استراتيجية الإيرادات المتوسطة، 

تتضمن زيــادة الحصيلة الضريبية للناتج 
المحلي كل عام بمعدل %0.5، وتوسيع 
القاعدة الضريبية، وضــم الاقتصاد غير 
الرسمي، والحد من عملية التهرب الضريبي، 
ــراءات والزمن  ــ ــى تقليل الإج إضــافــة إل

المستغرق في الفحص والتسوية الضريبية.
أشار الدولة تعمل على تحسين بيئة 
الأعمال وتشجيع الاستثمار والحفاظ على 
معدلات نمو مستدامة، إضافة إلى كفاءة 
ــوارد الدولة وتوجيه الدعم  استخدام م
للمستحقين، ووضع أولويات للاستثمارات 
العامة، مع مراعاة عدم التأثير على خطط 
الدولة للنمو، وخلق فرص العمل، وتحسين 

مستوى المعيشة.

كتب: محمد العطار - 
سماح سعيد

تعتزم الحكومة المصرية التخارج من شركة 
مصر لريادة الأعمال التي تم تأسيسها قبل 5 
سنوات، بما يتيح لرؤوس الأموال من مؤسسات 
التمويل الدولية الاستثمار في الشركة، بحسب 
رانيا المشاط وزيــرة التعاون الدولي خلال 
مشاركتها ب«المؤتمر الاقتصادي مصر 2022: 

خارطة طريق لاقتصاد أكثر تنافسية”.
تأسست شركة مصر لريادة الأعمال في 
سبتمبر 2017 برأسمال مدفوع بلغ 451 
مليون جنيه بمشاركة وزارة التعاون الدولي 
والصندوق السعودي للتنمية وشركة إن أي 

كابيتال القابضة. تهدف الشركة إلى الاستثمار 
المباشر وغير المباشر في الشركات الناشئة 
وريادة الأعمال والشركات الصغيرة، بالإضافة 
إلى الاستثمار في حاضنات الأعمال وصناديق 
إدارة رأس مال المخاطر والشركات المختلفة 
في مراحلها المختلفة لدعم النمو والتنمية 

الاقتصادية في مصر.
من ناحية، أخــرى قــدّرت وزارة التعاون 
الدولي المصرية، حجم التمويل الدولي الموجه 
للقطاع الخاص بنحو 5.6 مليار دولار، في 33 

شهراً )من 2020 إلي سبتمبر 2022(.
تمّت إتاحة التمويلات الدولية عبر شراكات 
مع بنك الاستثمار الأوروبــي، وبنك التنمية 
ــي لإعــادة الإعمار  الأفريقي، والبنك الأوروب

والتنمية، ومؤسسة التمويل الدولية، والبنك 
الأسيوي للاستثمار في البنية الأساسية، ووكالة 
اليابان للتعاون الدولي وغيرها من مؤسسات 
التمويل الدولية. بلغت محفظة التمويل 
للمشروعات الجارية في القطاع الخاص خلال 
العام الجاري، نحو 7.3 مليار دولار، بحسب 

وزيرة التعاون الدولي المصرية.
أضافت الــوزيــرة أن محفظة التمويل 
للمشروعات التابعة للدولة بلغت خلال العام 
الجاري نحو 23.4 مليار دولار، منها 24% 
لقطاع النقل كما بلغ حجم التمويلات التنموية 
المقدمة للقطاع الحكومي والخاص في مصر 
10.2 مليار دولار في العام 2021، مقابل نحو 

9.9 مليار دولار في 2020.

كتب : إبراهيم أحمد -  وائل 
الحسيني

أكد القائم بأعمال البنك المركزي المصري، 
حسن عبد الله، أن البنك يتمتع باستقلالية كاملة، 
وفي نفس الوقت هناك تنسيق مع الحكومة 
والقطاع الخاص أيضًا. أضــاف، خلال جلسة 
السياسات النقدية في ظل التطورات العالمية 
بالمؤتمر الاقتصادي، إنه يتم العمل على أكثر من 
محور في البنك المركزي، مشيراً إلى أن الظروف 
العالمية الحالية من الواضح أنها مستمرة. وكشف 
أنه يتم العمل حاليًا على عقود تحوط للعملة، 

فيما تم الانتهاء من العقود المستقبلية.
وحول سعر الصرف؛ أوضح أن مصر ليست 
مرتبطة بالدولار، خاصة أنها ليست دولة بترولية، 
مشيراً إلى إنه سيتم إنجاز مؤشر الجنيه المصري، 
مع الأخــذ في الاعتبار عدة عملات، وكذلك 
الذهب. وقــال »نعمل على تغيير ثقافة أننا 

مربوطون بعملة الدولار«.
وفيما يتعلق بالتضخم، قال إن البنك المركزي 
يرى أن مهمته الأساسية هي السيطرة على 
التضخم، مشيراً إلى أن لجنة السياسة النقدية، 
التابعة للبنك، تعد مستهدفات للتضخم  للسنوات 

المقبلة، سيتم إعلانها بنهاية العام الحالي.

محافظ المركزي:

لسنا دولة مصدرة للبترول لربط سعر 
الجنيه بالدولار ومؤشر جديد للجنيه 

كتب : على الديب – رشا حسين
الدكتورة هالة السعيد ـ وزيرة التخطيط والتنمية الاقتصادية، لعددٍ من المحاور المُرتبطة 
بالأوضاع الاقتصادية عالميًا ومحليًا؛ حيث استهلت حديثها بالتأكيد على أنَ التجربة التنموية 
المصرية أو النظرة المُستقبلية لا ينبغي أن ينُظرَ إليها في معزلٍ عن الظروف الدولية والعالمية، 
فما يحُيط بالعالم من تطورات وأزمات، شكلت ضغطاً على السياسات المالية في أغلب الدول 
الناشئة بما فيها مِصر، إلا أن برنامج الإصلاح الاقتصادي الذي انتهجته الدولة عززَ من قدرة الاقتصاد 
المصري ومرونته في مواجهة وامتصاص الأزمات، بدءًا من تفشي جائحة كوفيد19-، مروراً بالأزمة 
الروسية الأوكرانية، وما استتبعها من أزماتٍ تتعلقُ بالطاقة، واضطراب سلاسل الإمداد العالمية، 

وارتفاع مُعدلات التضخم، وتشديد السياسات النقدية .
ثم تطرقت وزيرة التخطيط للحديث عن تطور مُعدلات النمو في مِصر، وكيفَ أنها كانت 
تتسمُ بالتذبذب وعــدم الاستدامة، موضحة أنه على 
الرغم من تحقيق البلاد في عقودٍ مضت مُعدلات نمو 
مُرتفعة وصلت إلى نحو %7.5، إلا أنه كان مُعدل نمو 
غير مُستدام، يحُركه الاستهلاك بشكلٍ رئيسي، ويتسم 
بتدني مُشاركة القطاعات الاقتصادية الرئيسية مثل الزراعة، 
والصناعة، وتكنولوجيا المعلومات، إلا أن جهود الدولة 
دفعت الاستثمار للمشاركة بشكل أكبر في ارتفاع مُعدلات 

النمو منذ العام المالي 2017/2016.
وعلى صعيد التشغيل، أشارت الوزيرة إلى أن مُعدلات 
البطالة في مِصر شهدت أدنى مُستوياتها على مدار 20 عامًا، إذ كانت الدولة تعُاني من كون 
المُعدل يتجاوز حاجز الـ %9 سنوياً، إلا أن هذا المُعدل أصبح يشهد تراجعًا بشكلٍ متواتر إلى ما 
دون الـ %8 مع توقعات بالمزيد من الانخفاض، مؤكدةً على إدراك الدولة للفجوة بين مُخرجات 
العملية التعليمية واحتياجات سوق العمل في مِصر، ولذا بدأت الدولة في مُعالجة تلك الفجوة، 
من خلال تطوير برامج التعليم العالي، والتوسع الشديد في برامج التعليم الفني والمهني، مُشيرةً 
إلى أن ذلك لا يمُكن أن يتم إلا من خلال الشراكة التامة مع القطاع الخاص. ولفتت د. هالة السعيد 
في إطار تناولها لنشاط القطاع الخاص في الاقتصاد المِصري، إلى أن التراجع النسبي الذي شهدته 
الاستثمارات الخاصة في مِصر كانَ نتيجةً لزيادة تدخُل الدولة عبر الاستثمارات العامة؛ إذ اضطرت 
لذلك في وقت الأزمات التي مرت بها مثل جائحة كوفيد19-؛ حيث زادت الاستثمارات العامة 
من قبل الدولة بنسبة %300 لتعويض أي خلل كان من المُمكن حدوثه نتيجة تراجع استثمارات 
القطاع الخاص في أوقات الأزمات، لافتة إلى أن الدولة تعي في الوقت ذاته ما يواجه القطاع من 
تحديات وتعمل على مُعالجتها. وفي إطار تناولها لرؤية مِصر 2030، أشارت الوزيرة إلى أنه في إطار 
المُتغيرات المحلية والدولية، كان لابد أن يتم تحديث رؤية مِصر 2030، باعتبارها وثيقة حية تتغير 

وفقًا للظروف، وذلك بغية إضافة المُستحدثات الدولية والمحلية التي يحتاجُ إليها الواقع المِصري.

السعيد: تراجع الاستثمارات الخاصة في مصر نتيجة 
لزيادة تدخل استثمارات الدولة بـ300 %

كتب : باكينام خالد – أمير طه 
أكد الدكتور عمرو طلعت وزير الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات أن صادرات قطاع الاتصالات والتكنولوجيا ترتكز 
على الابتكار والإبداع والعمل الخلاق وهو مايجعلها عالية 
القيمة؛ حيث يأتى القطاع في مقدمة قطاعات الدولة التي 
تمتلك القدرة وعليها المسئولية في تعظيم صادرات الدولة 
وزيادة قدراتها على جذب استثمارات أجنبية؛ موضحا الطفرة 
التي تشهدها مصر في مجال التحول الرقمي في ضوء تنفيذ 
عدد كبير من المشروعات القومية باستثمارات تصل إلى 50 
مليار جنيه؛ مشيرا إلى أن مستهدفات الاقتصاد الرقمي تتمثل 
في زيادة الصادرات الرقمية، وتنمية الطلب المحلي على 
الحلول الرقمية، بالإضافة إلى خلق فرص عمل كبيرة ومتميزة. 

جاء ذلك في كلمة الدكتور عمرو طلعت خلال جلسة 
نقاشية بعنوان »نحو خارطة طريق لتعظيم الصادرات عالية 
التقنية« التي تأتي ضمن فعاليات المؤتمر الاقتصادى - مصر 
2022؛ بمشاركة النائب أحمد بدوي ـ رئيس لجنة الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات بمجلس النواب، والمهندس خالد 
إبراهيم ـ رئيس مجلس إدارة غرفة صناعة تكنولوجيا 
المعلومات والاتصالات، والدكتور حازم الطحاوي ـ نائب 
الرئيس لشركة »سيمينز« للصناعات الرقمية، ومروة عباس 
ـ مدير عام شركة »اى بى ام« مصر، ورامى كاطوـ الرئيس 
التنفيذى لشركة فودافون للحلول الذكية VOIS بمصر، 

وجافين جينجمنج ـ مدير عام شركة »فيفو« مصر.

ثلاث ركائز استراتيجية
وفي مستهل الجلسة استعرض الدكتور عمرو طلعت ملامح 
استراتيجية وزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات لتعظيم 
القيمة الرقمية والتي ترتكز على ثلاث ركائز أساسية وهى 
التحول الرقمي، والتعهيد، وريادة الأعمال؛ مشيرا إلى ارتفاع 
موازنة قطاع الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات خلال العام 
المالي الحالي بنسبة 22.6 % عن العام المالي السابق؛ موضحا 
أبرز مشروعات التحول الرقمي التي تنفذها الوزارة بالتعاون 
مع كل قطاعات الدولة ومنها انتقال الحكومة إلى العاصمة 
الإدارية الجديدة كحكومة تشاركية لا ورقية، ومشروع أحمس 
الذي يهدف إلى إعادة هيكلة المنظومات البرمجية للحكومة 
المصرية، بالإضافة إلى عدد كبير من المشروعات لرقمنة 

الخدمات المقدمة من مختلف الوزارات.
ــوزارة تستهدف في  أضاف الدكتور عمرو طلعت أن ال
صناعة التعهيد أربعة محاور رئيسية هى تعهيد إجراءات 
أعمال الشركات، وخدمات تكنولوجيا المعلومات، والخدمات 
المهنية المتخصصة، والبحث والتطوير الهندسي؛ مشيرا 
إلى جهود الــوزارة لدعم منظومة الابتكار الرقمي وريادة 
الأعمال حيث تم البدء في تنفيذ خطة لزيادة مراكز الإبداع 
التكنولوجي من 3 مراكز إلى 30 مركزا من خلال نشر مراكز 
إبداع مصر الرقمية في كل المحافظات باستثمارات إجمالية 
تصل إلى 4.2 مليار جنيه؛ حيث تم افتتاح 8 مراكز في 
المرحلة الأولى من المشروع، وجاري العمل حاليا على إنشاء 
12 مركزا جديدا في المرحلة الثانية من المشروع التى سيتم 

افتتاحها فى العام المقبل؛ على أن يتم افتتاح المرحلة الثالثة 
التى تضم 7 مراكز في 2024.

27 شركة محلية وعالمية
ولفت الدكتور عمرو طلعت إلى ممكنات استراتيجية 
الوزارة لتعظيم القيمة الرقمية والتي تشمل بناء القدرات، 
وتقديم الحوافز للشركات العاملة في مجال التعهيد، وكذلك 
توفير البنية التحتية الرقمية، واستضافة الشركات بمختلف 
أنواعها من شركات ناشئة وحتى الشركات العملاقة في مركز 
واحد لتحقيق التكامل فيما بينهما في الأعمال والمنتجات؛ 
منوها إلى أنه تم التعاقد مع 27 شركة محلية وعالمية 
متخصصة في تصميم الإلكترونيات والبرامج المدمجة للتواجد 
في مركز واحد بمدينة المعرفة بالعاصمة الإدارية الجديدة، 
وجاري التفاوض مع مشغل عالمي للمعامل وحاضنة للشركات 
الناشئة؛ موضحا أنه تم وضع خطة لإعادة هيكلة الحوافز 

المقدمة للشركات العالمية لتشجيعها على التواجد في مصر 
وتصدير خدمات رقمية انطلاقا من مصر.

وذكر الدكتور عمرو طلعت التطور الذي شهدته البنية 
التحتية الرقمية وتضاعف متوسط سرعة الإنترنت في مصر 
لتصل إلى 45 ميجابت/ ثانية مقارنة بمتوسط سرعة 5.6 
ميجابت/ ثانية في منتصف 2018، و7 ميجابت/ ثانية في 
نهاية 2018؛ مشيرا إلى زيادة عدد أبراج المحمول التي تم 
إنشاؤها من 1200 برج في 2020 إلى 2300 برج في 2021 
فيما يستهدف إنشاء 2850 برجا خلال العام الحالي تم منها 
2389 برجا؛ لافتا إلى أنه تمت إتاحة ترددات للشركات مقدمة 

خدمات المحمول باستثمارات 2 مليار دولار.
مبادرات للتدريب

وأشار الدكتور عمرو طلعت إلى اهتمام الوزارة بتوفير عدد 
ضخم من المبادرات للتدريب التقني في إطار استراتيجيتها 
لبناء القدرات الرقمية والتي يتم تنفيذها وفقا لعدة محددات 
تشمل التنوع في تخصصات البرامج التدريبية والتدرج في 
عمقها وصولا إلى التقنيات عالية القيمة، ووضع منهجية 
تصميم متكاملة تحكم كل المبادرات التي تطلقها الوزارة في 
مجال التدريب وبناء القدرات الرقمية وهى الشمول والجودة 
والتخصص والخبرة والمهنية، بالاضافة إلى بناء مسار تدريبي 
متكامل ومتنوع يستهدف مختلف المراحل التعليمية وكل 
التخصصات الأكاديمية. كما استعرض طلعت أبرز مؤشرات 
قطاع الاتصالات والتكنولوجيا حيث بلغ معدل نمو القطاع 
%16.3 وهو الأعلى نموا بين قطاعات الدولة؛ فيما نما حجم 

الصادرات الرقمية لتصل إلى 4.9 مليار دولار في 2022/2021 
مقارنة بـ3.6 مليار دولار فى 2019/2018، كما ارتفع حجم 
الاستثمارات الأجنبية في الشركات الناشئة في قطاع الاتصالات 
والتكنولوجيا من 190 مليون دولار في 2020 إلى 490 مليون 
دولار في 2021؛ موضحا تضاعف أعداد المتدربين وميزانية 
التدريب التقني على مــدار السنوات الماضية لتصل إلى 
مستهدف 225 ألف متدرب بميزانية 1.3 مليار جنيه في العام 
المالي الحالي مقارنة بعدد 4 آلاف متدرب بميزانية 50 مليون 
جنيه في 2019/2018 مع التركيز على التخصصات عالية القيمة؛ 
مشيرا إلى ارتفاع عدد العاملين بالقطاع من 256 ألف عامل في 

2019/2018 إلى 340 ألف عامل في العام المالي الماضي.

السلطة التشريعية
وتم التطرق إلى دور السلطة التشريعية في دعم الصناعة 
وتعظيم الصادرات عالية التقنية، من خلال إصدار القوانين 
والتشريعات التي تتواكب مع التطورات التكنولوجية العالمية 
وعلى النحو الــذي يسهم في تشجيع وجــذب المزيد من 
الاستثمارات إلى مصر؛ كذلك تم التأكيد على الدور المهم 
للشركات الناشئة والمتوسطة والصغيرة في نمو القطاع ، وأهمية 
دعم هذه الشركات وتشجيعها على تصدير خدماتها للخارج 
وأكد المشاركون على اهتمام الشركات العالمية بالاستثمار في 
مصر لما تحظى به من العديد من الإمكانيات والمزايا التنافسية 
منها توافر عدد كبير من المبادرات لإعداد الكوادر التقنية 
الشابة، والطفرة التي تشهدها مصر في مجال التحول الرقمي 

والخدمات الرقمية المقدمة للمواطنين والشركات.

خلال المؤتمر 
طلعت:  قطاع الاتصالات قادر على تعظيم صادرات الدولة وزيادة قدراتها على جذب استثمارات أجنبيةالاقتصادي:
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كتب :باكينام خالد – وائل 
الحسيني

 ALIPH « ــف كابيتال كشفت شركة أل
CAPITAL  “  ، التى تتخذ من ابوظبي مقرا لها 
وهى شركة إدارية للاستثمارات البديلة تركز على 
الاستثمار في الملكية الخاصة ،  عن حصدها 
125 مليون دولار كاستثمارات جدديدة من 
شركة »القابضة«  ADQ.AE )ADQ(، وهي 
شركة استثمارية قابضة في إمارة أبوظبي وذلك 
لصندوقها الأول الذي يحمل اسم، »صندوق ألف 

 .”)LP( الأول
وتعد شركة “ألف كابتال”، التي تتخذ من 
سوق أبوظبي المالي العالمي مقراً لها، شركة 
إدارية للاستثمارات البديلة تركز على الاستثمار في 
الملكية الخاصة. وقد تأسست “ألف كابتال” على 
يد هدى اللواتي، وهي سيدة أعمال تتمتع بخبرة 
واسعة تزيد على 20 عامًا في مجال  الاستثمارات 
و الإدارة في الأسواق الناشئة. )صندوق ألف 1( 
هو صندوق ملكية خاصة يستهدف الوصول إلى 
قيمة 250 مليون دولار أمريكي ومقره في سوق 

أبو ظبي العالمي.  

يهدف الصندوق إلى الاستثمار في شركات 
صغيرة ومتوسطة الحجم ذات أداء متميز لتسريع 
توسعها ووتيرة نموها سواء داخل دولة الإمارات أو 

في مجلس التعاون الخليجي.
تعتزم “ألف كابيتال” الاستحواذ على حصص 
كبيرة ونشطة في الشركات الصغيرة والمتوسطة 
المملوكة للقطاع الخاص في دول مجلس 
التعاون الخليجي والتي تتمتع بأساسيات قوية  
وواعدة ومن ثم تطبيق معايير الحوكمة وتفعيل 
استراتيجية نمو واستدامة وترسيخ الرقمنة لأجل 

تحقيق عوائد مجزية. 

تحظى ألف كابيتال بكل ما يلزم من خبرات 
استثمارية وتشغيلية لتسريع نمو الشركات وتوسّعها 
من خلال دعم تيني أدوات التقنية الحديثة و 
الاستراتيجيات الملائمة لتنمية الإيــرادات بشكل 
سريع مع تحسين العمليات وخفض التكاليف 

لضمان الاستدامة طويلة الأجل لهذه الشركات.
من جهتها قالت هــدى اللواتي، المدير 
التنفيذي والمؤسس لشركة ألف كابيتال: يسعدني 
ويشرفني اختيار “القابضة” )ADQ( لضخ هذا 
الاستثمار الهائل في شركة “ألف كابيتال ونحن 

فخورون بالثقة التي أولتنا إياها القابضة. 

أضافت هذا هو التوقيت الأمثل لهذا النوع من 
الاستثمار في الشركات الصغيرة والمتوسطة ذات 
إمكانيات النمو المذهلة والتي هي قادرة - مع 
التجهيز بأدوات رقمنة والتكنولوجية ملائمة – على 
تحقيق عوائد هائلة بالإضافة إلى المشاركة في 
جهود التنويع والتحوّل المستمرين لاقتصاد دول 

مجلس التعاون الخليجي.«
ومــن جهته قــال مرتضى حسين ـ الرئيس 
التنفيذي للاستثمار - الاستثمارات البديلة والدمج 
والاستحواذ في »القابضة« )ADQ(:« يؤكد 
استثمارنا الجديد في شركة” ألف كابيتال“ التزامنا 

بالمساهمة الفعالة في دعم بيئة الاستثمارطويلة 
ــارة أبوظبي وتحقيق قيمة مضافة  الأمــد لإم

لاقتصادها المستدام. 
كما أن بناء شراكة استراتيجية مع صندوق 
ملكية خاصة في أبوظبي والموجه لقطاع الشركات 
الصغيرة والمتوسطة في السوق يتماشى مع 
أهدافنا في تعزيزالتنمية الاقتصادية المستدامة 
داخل دولة الإمــارات والمنطقة. معاً، سنسعى 
للاستفادة من فرص النموالمتاحة لتعزيزأداء 
محافظنا الاستثمارية وتمكيننا من تحقيق عوائد 

مالية مستدامة ومجزية.”.

125 مليون دولار استثمارات »القابضة« فى شركة  ألف كابيتال المتخصصة في الاستثمارات بالملكية 

المصرية للاتصالات تنفي تلقي عرض رسمي قطري لشراء
 20 % من حصتها فى فودافون مصر

كتب : رشا حسين – محمد 
العطار

نفت شركة المصرية للاتصالات تلقيها أي 
عــرض رسمي مــن أي جهة بخصوص الخبر 
المنشور تحت عنوان » استثمار قطر 2.5 مليار 
دولار في »فــودافــون« مصر وشركات أخرى 
بلغ مرحلة متقدمة«، موضحة موافاتها بأي 
مستجدات فد تطرأ حول هذا الأمر في حينه، 
حسبما ذكرت الشركة في إفصاحها المرسل إلى 

البورصة المصرية
وعلى الجانب الآخر، تم مؤخرا الإعلان إجراء 
قطر لمحادثات متقدمة لاستثمار 2.5 مليار 
دولار في مصر، عبر شراء حصص مملوكة للدولة 
في أكبر مشغل لشبكات الهاتف المحمول في 

البلاد وشركات أخرى.
وكانت وكالة »بلومبيرج« نشرت أنه بموجب 
الاتفاقية المحتملة، التي يتُوقعّ إتمامها بحلول 
نهاية هذا العام، سيحصل جهاز قطر للاستثمار 

على حصة %20 في »فودافون مصر« من شركة 
المصرية للاتصالات، بحسب أشخاص على دراية 

بالموضوع.
جدير بالإشارة اتفقت قطر مع الحكومة 
المصرية في مارس الماضي على استثمارات 
وشراكات بقيمة إجمالية تصل إلى 5 مليارات 
دولار خلال الفترة المقبلة. لكن لم يكشف 
الجانبان حينها عن المجالات التي ستضخ بها 

تلك الاستثمارات أو موعد إبرام الصفقات.
وفيما ضخّت الصناديق السعودية والإماراتية 
بالفعل مليارات الدولارات في شرايين الاقتصاد 
ــذي يعاني من شح في العملة  المصري، ال
ــدلاع الحرب الروسية  الصعبة، تفاقم مع ان

الأوكرانية في مارس الماضي.
 فإن قطر لم تعُلن عن أي استثمار مباشر 
في سوق الدولة الأكبر عربياً من حيث عدد 
السكان. غير أنها أودعــت في وقــتٍ سابق 
من العام مبلغ 3 مليارات دولار في البنك 

المركزي المصري.

5 حلول لتحسين كفاءة التصميم الصناعي

أنا متحمس حقًا لأن ROCKWELL AUTOMATION تضع الموارد وراء هذا النوع 
من التطوير نيابة عن مطوري أنظمة التحكم في كل مكان«. »يمكن أن يصبح هذا وسيلة 

مهمة حقًا لربط وظائف السحابة والتحليلات بعملية تطوير نظام التحكم.«
 FACTORYTALK DESIGN HUB   « حيث  يتضمن فاكتوري توك ديزاين ستوديو
» خمسة حلول أساسية أولها FACTORYTALK® DESIGN STUDIO ™ هو منتج جديد 

لبرنامج السحابة الأصلي تم إنشاؤه من الألف إلى الياء لتحسين كفاءة تصميم النظام. 
أولها انه متاح في أي وقت وفي أي مكان باستخدام متصفح الويب فقط ، ولا توجد 
عمليات تنزيل أو تثبيتات مطلوبة ولا توجد مسؤولية عن صيانة البرامج. بدءًا من تصميم 
وحدة التحكم ، يقلل FACTORYTALK DESIGN STUDIO من وقت التطوير من 

خلال الاستفادة من ممارسات تطوير البرامج الحديثة ونظام التحكم في الإصدار المتكامل.
 يمكن للفرق أن تتعاون بسهولة أكثر من أي وقت مضى باستخدام الأدوات الآلية 
لمشاركة التغييرات ودمجها ، ويمكن لأحجام المشروع أن تتوسع ديناميكيًا مع دعم وحدات 
تحكم متعددة في مشروع واحد. FACTORYTALK DESIGN STUDIO جاهز لتغيير 

طريقة إنشاء أنظمة الأتمتة الصناعية.
ويتمثل الحل الثاني »  FACTORYTALK OPTIX SOFTWARE » حيث  
FACTORYTALK® OPTIX ™ هــو منتج جديد يضاف إلــى مجموعة تصور 
ROCKWELL AUTOMATION. يعُد FACTORYTALK OPTIX ، المعروف باسم 
 FACTORYTALK يدعم السحابة يتم إطلاقه داخل HMI التصور للرؤى« ، أول منتج«
DESIGN HUB. باستخدام FACTORYTALK OPTIX STUDIO ، يمكن للمستخدمين 
تصميم التطبيقات واختبارها ونشرها مباشرةً من مستعرض الويب. يتيح الاتصال الاختياري 
المستند إلى السحابة مهام سير عمل تعاونية جديدة تسمح بإجراء تعديلات من أي مكان 
وفي أي وقت. تم تصميم FACTORYTALK OPTIX لتحسين العمليات والكفاءة 

والتسليمات باستخدام نظام أساسي حديث وقابل للتطوير.
 »FACTORYTALK TWIN STUDIO  « على حين ان الحل الثالث يتمثل فى
وحل تصميم آلي شامل حيث يمكن للمستخدمين التصميم والبرمجة والمحاكاة والمحاكاة 
والتكليف الفعلي في بيئة سحابية واحدة. يستخدم النظام البيئي المستضاف على السحابة 
أفضل منتجات برامج ROCKWELL ، ويمكن الوصول إليه من أي مكان باستخدام متصفح 
الويب. يتيح FACTORYTALK TWIN STUDIO للمستخدمين تطوير مشروعهم التالي 
بشكل أفضل وأسرع من خلال التحرك بسلاسة عبر حلول تصميم ROCKWELL ، والتعاون 

مع زملائهم في الوقت الفعلي.
ــع فيتمثل فــى »  FACTORYTALK VAULT » حيث  ــراب ــا الــحــل ال أم
يوفر FACTORYTALK® VAULT ™ تخزينًا مركزياً آمنًا على السحابة الأصلية لفرق تصميم 
 FACTORYTALK VAULT التصنيع. بفضل نسخته الحديثة والتحكم في الوصول ، يتيح
المزود بأدوات التصميم المتقدمة رؤى أعمق للتصميمات من خلال التحليل المتعمق 
لمشروعات وحدات التحكم. يمكن للفرق الآن قضاء المزيد من الوقت في العمل على 

المشاريع ووقت أقل في البحث عن الملفات أو العمل من إصدارات قديمة.
ــا الحل الاخــيــر فهو FACTORYTALK حــل الــوصــول عــن بعد اذ يتيح  ام
FACTORYTALK® REMOTE ACCESS ™ اتصالات آمنة بالمعدات ، مما يسمح للفرق 
بالاستجابة للاحتياجات بشكل أسرع وحل مشكلات الإنتاج بسرعة من أي مكان. تعمل ميزة 
FACTORYTALK REMOTE ACCESS على توصيل خبراء المجال بسرعة بالمشكلات 
الحرجة ، بغض النظر عن الموقع الفعلي لأي منهما ، مما يزيد من وقت استجابة الدعم 
ويقلل التكاليف المرتبطة بالسفر ووقت تعطل الأصول. فاكتوري توك حل الوصول عن بعد | 

)FACTORYTALK )ROCKWELLAUTOMATION.COM

« SAMUEL ENGINEERING  « كبير مهندسي الميكنة في 

بقلم: دوج هوفر
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استعدادا لاستقبال ضيوف قمة المناخ 

إتاحة خدمات الإنترنت مجانا بمطار شرم الشيخ
وتوفير إنترنت فائق السرعة في 104 فنادق بالمدينة

طلعت يعطي إشارة البدء لإطلاق تطبيق المحمول “COP27” للمشاركين وجاهزية البنية التحتية المعلوماتية 
كتب : أمير طه -  على الديب

ــر الاتصالات  أكــد الدكتور عمرو طلعت ـ وزي
وتكنولوجيا المعلومات أن البنية التحتية المعلوماتية 
جاهزة في مدينة شرم الشيخ لاستقبال ضيوف مصر 
المشاركين في الدورة الـ27 من مؤتمر الأطراف لاتفاقية 

.  COP27 الأمم المتحدة الإطارية حول تغير المناخ
جاء ذلك خلال جولة الدكتور عمرو طلعت التفقدية 
لمدينة شرم الشيخ، لمتابعة تجهيزات البنية التحتية 
المعلوماتية في المدينة استعدادًا لاستضافة قمة 
المناخ  COP27، والتأكد من توافر الخدمات الرقمية 
وخدمات الإنترنت فائق السرعة وخدمات الاتصالات 
بالفنادق والمنشآت السياحية التي تستقبل المشاركين 
في المؤتمر؛ حيث رافقه في الجولة؛ اللواء خالد فودة 
ـ محافظ جنوب سيناء، والمهندس رأفت هندي ـ نائب 
وزير الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات للبنية التحتية، 
والمهندس عــادل حامد العضو المنتدب والرئيس 
التنفيذي للشركة المصرية للاتصالات، والمهندس 
محمد نصر الدين ـ مساعد وزير الاتصالات وتكنولوجيا 

المعلومات للبنية المعلوماتية الدولية .
كفاءة خدمات الإنترنت

واستهل الدكتور عمرو طلعت، زيــارتــه بتفقد 
مطار شرم الشيخ، للتأكد من إتاحة خدمات الإنترنت 
بالكفاءة والقدرة المناسبة وتوفيرها بالمجان بما 
يتناسب مع كثافة الحركة المتوقعة خلال فترة انعقاد 
المؤتمر، وإتاحة تجربة متميزة للقادمين إلى المدينة 
سواء من الداخل أو من الخارج، كما تفقد بوتيكات 
تقديم خدمات الاتصالات المختلفة ومنهم »المصرية 
للاتصالات« بداخل صالة 2 وصول دولى والذي انشأته 
الشركة لإتاحة خدماتها لضيوف المؤتمر بحيث يستطيع 
الزائر الحصول على الخدمات التي يرغب فيها بكل 

سهولة ويسر.
وأعطى الدكتور عمرو طلعت، إشارة البدء لإطلاق 
تطبيق المحمول “COP27” للمشاركين بالمؤتمر والذي 
يمكنهم تحميله من »ابل ستور«، و«جوجل بلاى« 
ويحصل المشارك من خلاله على العديد من الخدمات 
الصحية والسياحية واللوجيستية ويسهل له انتقالاته 
ويتعرف منه على آخر أخبار المؤتمر، كما يمكنه 
من ترجمة أي توجيهات أو إشارات كتابية إلى لغته 
التى يتقنها، كما يشمل تطبيق أهم خدمات الطوارئ 

ووسيلة تواصل مباشرة مع خدمة عملاء الزائرين؛ حيث 
تم تطوير التطبيق بالكامل بأياد مصرية بالتعاون مع 
إحدى الشركات الوطنية، كما يتميز بالتكامل مع مقدمي 
الخدمات الرقمية من الــوزارات والجهات المعنية من 
خلال أنظمة تكنولوجية لتقديم الخدمات المختلفة 

للمشاركين بالمؤتمر.
وأكد الدكتور عمرو طلعت، أن هذا التطبيق بمثابة 

دليل للمشاركين في المؤتمر.

إتاحة الألياف الضوئية لـ 104 فنادق
وعقب ذلك، تفقد الدكتور عمرو طلعت فندق 
»جولي فيل جولف« و«جراند روتانا« لمتابعة مستوى 
سرعة الإنترنت بعد انتهاء وزارة الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات بالتنسيق مع وزارة السياحة والآثار وإدارة 
الإشــارة بالقوات المسلحة، وبتنفيذ الشركة المصرية 
للاتصالات، من ربط نحو 104 فنادق بمدينة شرم الشيخ 
بشبكة من الألياف الضوئية لتصبح المدينة الأولى في 
مصر التي تقدم خدمات الإنترنت بالمعايير العالمية؛ 
حيث سيتم توفير سرعات فائقة للمستخدمين خلال 
أيام المؤتمر، وقام الدكتورعمرو طلعت بإجراء تجربة 
لقياس سرعة الإنترنت وطالب بضرورة أن تكون السرعة 

المجانية للضيوف في لوبي فنادق المؤتمر فائقة 
السرعة، كما تأكد من توفير خدمات تغطية شبكة 
المحمول على طول مسار الزيارة ومواقع المنشآت 
السياحية والطرق الرئيسية واستمع إلى توضيح من 
ممثلى الجهاز القومي للاتصالات عن خطط تقوية 
التغطية من الشركات الأربعة المقدمة لخدمات 
المحمول بما يستوعب العدد الهائل المتوقع تواجده 

بالمدينة أثناء المؤتمر.
مركزى البيانات

وتوجه الدكتور عمرو طلعت إلى منطقة المؤتمرات 
التى تستضيف فعاليات قمة المناخ، وبــدأ بتفقد 
المنطقة الزرقاء والتى تتولى إدارتها سكرتارية الأمم 
المتحدة، وعاين أماكن دخول الزائرين والمساحات 
المخصصة للحكومات والمؤسسات وتأكد من كفاءة 
التجهيزات بجناح الحكومة المصرية، كما زار القاعات 
الرئيسية للمؤتمر وتفقد مركزى البيانات الأساسي 
والتبادلي المخصصين لاستضافة خوادم وأجهزة اتصالات 
المؤتمر؛ وذلك للتأكد من الاعتمادية العالية المتوافرة 

لكل منهما.
 وخــلال الــزيــارة، استعرض الفريق الفنى بــوزارة 

الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات والمسئول عن 
الإشراف على التجهيزات الفنية والشركات المشاركة في 
التنفيذ، ملامح وحجم الأعمال وخدمات العرض في 
القاعات وقدرات الإنترنت للقاعة الرئيسية والمنطقة 
الزرقاء، ووجه الدكتور عمرو طلعت الشركة المصرية 
للاتصالات بزيادة سرعة الإنترنت لتكون فائقة السرعة 
وفق المعايير العالمية في كل مناطق المؤتمر. واجتمع 
الدكتور عمرو طلعت مع الشركات المشاركة في أعمال 
تنفيذ البنية التحتية المعلوماتية وقدم لهم الشكر على 
المجهود المبذول خلال الفترة الماضية، وما تم إنجازه 
من أعمال لتطوير وتجهيز للبنية التحتية المعلوماتية 
في المدينة لتحويلها بالكامل لمدينة تكنولوجية خضراء.

صديقة للبيئة
ودعا الدكتور عمرو طلعت، الشركات والفريق الفنى 
بالوزارة إلى تكثيف عملهم واستخدام أحداث التقنيات 
المتطورة، بما يضمن خروج هذا الحدث الضخم بشكل 
مشرف يليق باسم ومكانة مصر على المستوى الدولى، 
ويؤكد ريادتها العالمية فى مجال الاتصالات وتكنولوجيا 

المعلومات.
كما تفقد الدكتور عمرو طلعت، أحد الاتوبيسات 
المخصصة لضيوف المؤتمر والتى تعمل بالطاقة 
الكهربائية لتكون صديقة للبيئة والتي تم تزويدها 

بأحدث التقنيات المتطورة لتكون اتوبيسات ذكية.
ــك، تفقد الدكتور عمرو طلعت،  وعقب ذل
المنطقة الخضراء التي تتم إقامتها بحديقة السلام، 
والتي تعد منصة تمكن الوزارات ومجتمع الأعمال 
والشباب والمرأة والمجتمع المدني من التعبير عن 
أنفسهم وعرض أفكارهم. حيث تأكد الدكتور عمرو 
طلعت من توافر الخدمات المعلوماتية وأدوات 
العرض داخــل القاعات وقــدرات تغطية الإنترنت 

المخصصة لهذه المنطقة.
وفي ختام زيارته، قام الدكتور عمرو طلعت، بقيادة 
سيارة المصرية للاتصالات الذكية والصديقة للبيئة، وتفقد 
تحويل محطات المحمول الخاصة بها إلى محطات 
صديقة للبيئة عن طريق تركيب محطات توليد طاقة 
شمسية، إلى جانب تكثيف ورفع كفاءة شبكة المحمول 
الخاصة بها في المدينة، واستخدام كل الترددات المتاحة 
للشبكة لضمان استيعاب حجم الاستخدام المتوقع خلال 
فترة انعقاد المؤتمر لتقديم صورة مشرفة لخدمات 

الاتصالات في مصر.

 كتبت: باكينام خالد 
-  رشا حسين 

 ، « SEQOON  « نجحت شركة 
الناشئة المتخصصة في التكنولوجيا 
العقارية وتوفير خدمات الملكية 
المشتركة للعقارات، عن نجاحها في 
جمع 500 ألف دولار في جولة ما قبل 
التأسيس« بدعم من بنك مصر، وذلك 
من خلال البرنامج التجريبي للبنك لدعم 
الشركات الناشئة المبتكرة في مصر 
وخصصت الشركة هذا التمويل لتنمية 
قدرات ومهارات فريقها وتطوير منصتها 
الرقمية لتقديم أفضل الخدمات بالسوق 

المصري. 
تهدف شركة SEQOON إلى إرساء 
مفهوم جديد للتملك والاستثمار العقاري 
يعد هو الأول من نوعه في مصر 
والشرق الأوسط وشمال إفريقيا، وذلك 
من خلال تمكين مجموعة من العملاء 
من امتلاك أسهم في الوحدة العقارية 

الــواحــدة لقضاء العطلات )مــن 8/1 
إلى 2/1 أسهم الوحدة( مع الاستمتاع 
بالامتيازات الكاملة للملكية العقارية، 
وأطلقت SEQOON خدماتها في مدينة 

الجونة كأول وجهة ملكية مشتركة لها.
وانضمت شركة SEQOON إلى 
برنامج بنك مصر لتسريع وتيرة نمو 
الشركات الناشئة، الذي يهدف إلى دعم 
الشركات الناشئة في مجال التكنولوجيا 
المالية )FINTECH(، مــن خلال 

توفير حزمة من الخدمات التسويقية 
والاستشارية والاستثمارية وتوفير 
مساحات عمل للشركات وفرص شراكات 
مع البنك، بما في ذلك خدمات التدريب 
ــاد والتوجيه من قبل خبراء  والإرشـ

متخصصين دوليين. 
ــس  ــ ــي ــ ــأس ــ ويــــــــرجــــــــع ت
شركة SEQOON وإطلاق هذا المفهوم 
الجديد للتملك إلــى دراســة أثبتت 
للمهندسيّن عمر الدسوقي ومحمد 

الخطيب “وهما من الخريجين الجدد” 
أن سوق العقارات يمثل ٪10.3 من 
الناتج المحلي الإجمالي لمصر اعتباراً 

من عام 2020. 
ــد المهندس عمر  مــن جهته أك
الدسوقي أن منصة SEQOON تهدف 
إلى إحــداث ثورة في مفهوم التملك 
العقاري لــوحــدات قضاء العطلات 
وتمكين العملاء من الاستثمار الأمثل 
لملكياتهم وذلك عبر مفهوم الملكية 
المشتركة التي تتيح فرصاً استثمارية 
كبيرة بطرق أكثر ذكــاءً واستدامة لا 

يوفرها المفهوم التقليدي للتملك. 
ــن  ــد م ــ ــديـ ــ ــعـ ــ أوضـــــــــح الـ
مستخدمي SEQOON يبحثون 
عن ملكية مشتركة ليكونوا قادرين 
على الاستثمار في العقارات الأكثر 
قيمة وبتكلفة أقل، وهو ما يؤكد أن 
الملكية المشتركة توفر فرص الاستثمار 
والمعيشة الفاخرة وتساعد الجميع على 

اتخاذ قرارات مستدامة.

بالتعاون مع بنك مصر : منصة  SEQOON  العقارية تجمع 500 ألف دولار 

مصر تستثمر 4 مليارات حنيه 
لإنشاء مجمّع مصانع الرمال السوداء 
وإنتاج 370 طنا سنويا من المعادن
كتب: رشا حسين - محمد 

العطار
كشف الرئيس عبد الفتاح السيسي عن 
استثمار بــلاده 4 مليارات جنيه لإنشاء 
مجمّع مصانع الرمال السوداء لاستخلاص 
المعادن منها، وسط الطلب القوي على 
هذه السعلة في السوق العالمية حيث 
تنظم مصر، من 7 إلى 18 نوفمبر، مؤتمر 
الأطــراف لاتفاقية الأمــم المتحدة لتغير 

المناخ »كوب 27« في مدينة شرم الشيخ.
جدير بــالإشــارة أن هناك موقعين 
للرمال السوداء في  مصر ، أحدهما شرق 
البرلس في محافظة كفر الشيخ، والثاني 
شمال الطريق الدولي غرب محطة توليد 
الكهرباء العملاقة بالبرلس وتعد الرمال 
السوداء، هي رواسب سوداء ثقيلة، تتراكم 
على بعض الشواطئ قرب مصبات الأنهار 
الكبيرة، وتتكون من المعادن الثقيلة، 
وخاصةً معدني الماغنتيت والألمنيت. 
ويتم استخراج 41 عنصراً معدنياً من 
الرمال الــســوداء، تدخل في 41 نشاطاً، 
منها صناعة هياكل الطائرات، والصواريخ، 
والــغــواصــات، والــســيــارات، والدهانات، 

والورق، والمستحضرات الطبية.
من جهته قــال حامد ميرة ـ رئيس 
هيئة المواد النووية في مصر، نوّه بأن 
المجمّع الصناعي صديق للبيئة، ويمثل أحد 
المشروعات الخضراء للبلاد، وهو يوفر نحو 
5000 فرصة عمل مباشرة وغير مباشرة. 
مشيراً إلى أن احتياطي بلاده من الرمال 

السوداء يبلغ نحو 5 مليارات طن.
أضاف يشارك في هيكل ملكية مشروع 
مجمع مصانع الرمال السوداء كل من: 
جهاز مشروعات الخدمة الوطنية بالقوات 
المسلحة، هيئة الــمــواد النووية، بنك 
الاستثمار القومي، محافظة كفر الشيخ. 
ونــفّــذت شركة حسن عــلام للإنشاءات 
الأعمال الهندسية والإنشائية للمشروع. 
أوضــح يبلغ حجم الإنتاج المتوقع من 
مجمّع المصانع 370 ألف طن سنوياً من 

المعادن المستخلصة من الرمال السوداء. 

كتب : إبراهيم أحمد – سماح سعيد 
يسعى صندوق الاستثمارات العامة السعودي إلى الاستحواذ على حصة أكثرية من شركة 
أبراج الاتصالات )توال(، التابعة لشركة الاتصالات السعودية )STC(، بقيمة قد تصل إلى 3 
مليارات دولار. بحسب إفصاح على موقع سوق الأسهم السعودية »تداول«، فإن الصندوق 
السيادي السعودي قدّم عرضاً غير ملزم إلى شركة الاتصالات للاستحواذ على %51 من أسهم 

»توال«، على أن تحتفظ الشركة الأم بحصة 49%.
تمّ تحديد القيمة الإجمالية لشركة »توال« بمبلغ 5.85 مليار دولار على أساس استبعاد 
أرصدة النقد والديون. يشُار إلى أن صندوق الاستثمارات العامة هو المالك الأكبر لأسهم 

شركة الاتصالات السعودية بحصة 64%.
تعُدّ الصفقة هي الثانية للصندوق بقطاع أبراج الاتصالات خلال أسبوع تقريباً، حيث 
أعلنت شركة » زين السعودية » أنها نقلت ملكية إحدى شركاتها التابعة »زين للأعمال 
المحدودة« إلى صندوق الاستثمارات العامة، مع تعديل اسمها ونقل ملكية ما يزيد على 
8 آلاف برج اتصالات إليها. وقام صندوق الاستثمارات العامة بتعديل اسم الشركة من »زين 
للأعمال المحدودة« إلى شركة »لتيس الذهبية« للاستثمار. كما وقعّت »زين السعودية« مع 
»لتيس الذهبية« اتفاقية شراء الأصول والتي سيتم من خلالها نقل ملكية 8069 برجاً من 

الأولى إلى الثانية بقيمة إجمالية تبلغ نحو 3 مليارات ريال.

بقيمة 3 مليارات دولار:

 الصندوق السيادي السعودي يعرض شراء 
51 % من »توال« لأبراج الاتصالات 

كتبت : باكينام خالد – 
رشا حسين 

أطلقت الجامعة الأمريكية بالقاهرة 
4 تخصصات فرعية جديدة هذا الفصل 
الدراسي، حيث تقدم لأول مرة في مصر 
برنامج المعلوماتية الحيوية كتخصص فرعي، 
بالإضافة إلى 3 تخصصات فرعية جديدة 
في تصميم الألعاب الإلكترونية، والتاريخ 

الإسلامي والفنون البصرية. 
من جهته قال  الدكتور أحمد مصطفى 
ـ رئيس قسم الأحياء بالجامعة أن التطورات 

الأخيرة في تقنيات تسلسل الحمض النووي 
أدت إلى توافر كميات كبيرة من البيانات 
الوراثية. يقول مصطفى: »نتيجة لذلك، 
ظهر لدى الباحثين ذوي الخبرة المشتركة 
في العلوم البيولوجية والحاسوبية الاحتياج 
لمعالجة هذه البيانات وتحليلها وتفسيرها، 
مما أدى إلــى نشأة مجال المعلوماتية 

الحيوية متعدد التخصصات”..
أضاف بدأ العديد من المنظمات في 
مصر في تبني نهج بحثي يركز على الجينوم 
في عدد من المجالات، بما في ذلك الطب 
والزراعة والطاقة والغذاء، ويسهم هذا 

البرنامج في إعــداد الطلاب المشاركين 
إعــدادا جيدا لتلبية الطلب المتزايد على 
خبراء المعلومات الحيوية موضحا أن هذا 
التخصص سيعد الطلاب لتطبيق تحليلات 
البيانات في علوم الجينوم، وسيساعدهم في 
اكتساب مهارات وخبرات عملية تسمح لهم 
بالإجابة على أسئلة مثل أي طفرة جينية أو 
ميكروب مرتبط بمرض معين، وأي متغير 
لفيروس الكورونا سائد في منطقة معينة في 
وقت محدد أو كيف يمكن تطبيق التعديل 

الوراثي لتحسين إنتاج محصول معين.
استجابة لمتطلبات ســوق العمل 

المتغيرة، قامت الجامعة بإنشاء تخصص 
فرعي في تصميم الألعاب الإلكترونية. 
يقول أحمد سقف الحيط، الأستاذ 
المساعد الممارس والرئيس المشارك 
لقسم الفنون: »هذا التخصص هو نتاج 
تعاون بين برنامج التصميم الجرافيكي 
وقسم علوم وهندسة الكمبيوتر، وقد 
تأكدت أهمية هذا التخصص مع زيادة 
حجم الصناعة الإلكترونية للألعاب 
الإلكترونية لتتخطى صناعة ثلاثة من 
كبرى الصناعات المتعلقة بالترفيه وهي 

الموسيقى والأفلام والرياضة.«.

كتب : رشا حسين – علي الديب
نجح تطبيق » ذاتك » لتطوير الذات  فى الحصول على 
تمويل بقيمة 770 ألف دولار عبر منصة »إمكان » العربية 
للتمويل الجماعي، وذلك في جولة استثمارية )SEED( وفقًا 

لما أشارت له الشركة المطورة للتطبيق.
وتخطط الشركة لإطلاق منتج جديد لقياس المهارات القيادة 

خلال الأشهر القادمة، تستهدف من خلاله موظفي الشركات 
والمؤسسات والأفراد الراغبين ببناء مهارتهم القيادية، استمراراً 
لما يوفره التطبيق منذ إطلاقه في 2020 خاصة بمقياس “أنت 

وذاتك” الذي يعمل على تحسين سلوك الأشخاص.
من جهته قال ممدوح فالح المدير التنفيذي للشركة إن 
المنتج سيمكن العميل من  إجــراء مقياس شامل للمهارات 
 القيادية، وعرض نتيجة اختباره بشكل فوري، وسيحدد بدقة 

مستوى  مهاراته القيادية للحصول على محتوىً تثقيفيّ 
متخصص. كذلك  الحصول على خطة تطويرية خاصة تتناسب 
مع شخصيته،  وإمكانية قياس مستوى تحسنه بعد التطوير، 
وسيتم كل هذا داخل  التطبيق بشكلٍ آلي، دون أيّ تدخلٍ 
بشري.  كما أن التطبيق مدعم بتقنيات تحفيز متطورة تجعل 
عملية تطوير المهارات أكثر  فعاليةً وكفاءةً من الطرح المتاح 

حاليًّا”..

 الجامعة الأمريكية بالقاهرة تطلق 3 تخصصات فرعية جديدة

عبر منصة إمكان العربية : تطبيق » ذاتك«  تجذب  770 ألف دولار لتمويل توسعاته

منها الألعاب 
الإلكترونية : كرم للطاقة الشمسية تحصد تمويل من بنك قطر الوطني الأهلي

كتب :وائل الحسيني - محمد العطار
كشفت شركة كرم للطاقة الشمسية )KARMSOLAR(، المصرية المتخصص فى توفير 
حلول الطاقة المتجددة، على 2.4 مليون دولار كتمويل من بنك قطر الوطني الأهلي؛ جاء في 

سياق التوسعة الثانية لمشروع كرم سولار لشبكاتها العاملة في مصر.
أوضح الشركة انها ستوظف هذا التمويل في دعم اتفاقيات شراء الطاقة )PPA( ونظام 

تخزينها في البطاريات، بجانب خطتها للتوسع في مصر والمنطقة.
جدير بالاشارة تأسست شركة كرم للطاقة الشمسية في مصر عام 2011 عن طريق الثلاثي 
أحمد زهران وعمر حسني وتامر عيساوي، وتقدم الشركة خدمات وحلول توفير الطاقة 
الكهربائية للمنشآت الزراعية والصناعية والقطاع الخاص عن طريق الطاقة الشمسية بحلول 

دائمة وصديقة للبيئة وأسعار منافسة.

منصة تريلا تتلقى 6 ملايين دولار كتمويل مغامر مدعوما من الحكومة الأمريكية
 

كتب : امير طه - سماح سعيد
حصلت شركة منصة تريلا، المصرية المتحصصة في شاحنات النقل ، على تسهيلات ديون 
بقيمة 6 ملايين دولار من منصة الديون العالمية ألما للتمويل المستدام ومؤسسة تمويل 
التنمية الدولية الأمريكية  .  حصلت » ألما » على تسهيلات ضمان بقيمة 4.2 مليون دولار من 
مؤسسة تمويل التنمية الدولية الأمريكية، مما ساعدها على تقديم قرض بقيمة 6 ملايين دولار 
لتريلا.  يعرف أيضا بتمويل الدين المغامر، ويجمع بين السمات التقليدية للقروض وبعض جوانب 
تمويل رأس المال المغامر. سيدعم التمويل خطط تريلا التوسعية في هاتين السوقين. وستشهد 
الاتفاقية أيضا تقديم الوكالة الأمريكية للتنمية الدولية مساعدة فنية لشركة تريلا فيما يتعلق 

بعملياتها في مصر وباكستان. تعمل الشركة حاليا في مصر وباكستان والسعودية والإمارات.

لإدارة وتتبع جميع المدفوعات للمدارس:

منصة RUB   للتقنية المالية تحصد تمويلا جديدا 
كتب: على الديب – إبراهيم أحمد 

نجحت منصة » RUBA  » الكويتية للتقنية المالية التي تركز على قطاع التعليم، في 
الحصول على تمويل جديد فى نهاية جولة استثمارية )PRE-SEED( ، لم يتم الافصاح عن 
قيمتها المالية، وتهدف لاستخدامها في عملية التوسع عبر تقديم خدماتها لتقسيط الرسوم 

الدراسة في المدارس لتكون أكثر مرونة.
ويقوم الآباء عادة بدفع الرسوم المدرسية الخاصة في الكويت عبر قسطين أو ثلاثة 
أقساط خلال العام الدراسي، لذلك تعمل RUBA على التكفل بتقسيط المبلغ لمدة 12 شهراً 

لتقليل الضغوط المالية على الآباء وبدون أي تكاليف إضافية وفقًا لما أشارت له.
من جهته قال أمين ندوم ـ المدير التنفيذي والمؤسس الشريك: “يسعى الآباء للاستثمار 
في مستقبل أفضل لأطفالهم، وترغب المدارس بتوجيه جهودها على توفير تعليم عال 
الجودة.  أضاف هذا بالضبط ما نعمل عليه في RUBA. فمنذ إطلاق منتجنا في سبتمبر 
2022، شهدنا رواجًا كبيراً ونحن ممتنون لجميع المؤسسات التعليمية وأولياء الأمور الذين 
آمنوا بنا منذ البداية. فنحن لسنا مجرد حل تمويل نموذجي بل نركز على قضية اجتماعية من 

شأنها أن تمس حياة كل أسرة
 وتمكن المنصة الآباء من التسجيل بالمنصة لطلب الخدمة، كما تتيح للمدارس إدارة 

وتتبع جميع المدفوعات التي تتم عن طريق المنصة.
من جهته قال فواز الرشدان، المؤسس الشريك ومدير العمليات: “بدأنا كدليل ذكي يساعد 
الآباء على اتخاذ قرارات أفضل لمستقبل أطفالهم. لكننا قررنا تغيير توجهنا للتركيز على تقديم 
خدمة تقسيط الرسوم المدرسية المتوافقة مع الشريعة الإسلامية بسبب حاجة السوق من 
خلال خدمة انضم الآن وادفع لاحقًا )ENPL( التي ترتكز على المدارس ودور الحضانة في 
المنطقة. ونخطط للتوسع وتغطية الجامعات مع انطلاق العام المقبل، في الوقت الذي 

نعمل فيه على التوسع بالمنطقة بداية من المملكة العربية السعودية”.



5
علي نور الدين مدير عام » ريد هات » الإقليمي  لـ » « :

تأهيل الكوادر البشرية وتلبية متطلبات الرقمنة ودعم القدرات التنافسية لعملائنا أهم أولوياتنا 
افتتاح مكتب  RED HAT  بالقاهرة.. وتضاعف حجم أعمالها 10 مرات في مصر والشرق الأوسط 

أجرى الحوار :
خالد حسن 

أعده للنشر :
 باكينام خالد – امير طه  

أكــد علي نــور الدين ـ المدير العام 
الإقليمي بمنطقة الشرق الأوسط وشمال 
ــات« ، المزود  ــد ه أفريقيا بشركة »ري
العالمي لحلول البرمجيات مفتوحة المصدر 
،  ردا على سؤال » عالم رقمي » عن تأثير 
استحواذ شركة » IBM “ على شركة “ ريد 
هات “ ، بإجمالي قيمة 34 مليار دولار منذ 
عدة سنوات، أن عملية الاستحواذ تستهدف 
إعادة تعريف السوق الحوسبة السحابية 
للأعمال، من خلال اقتران تقنيات الحوسبة 
 RED السحابية الهجينة المفتوحة من
HAT بخبرات »أي بي إم« التي لا مثيل 
لها في مجال الابتكار والصناعة وقيادة 
المبيعات العالمية  كما أنه من المتوقع 
أن يسهم الاستحواذ على »ريد هات« في 
نمو الإيرادات السنوية المركبة لشركة »آي 

بي إم« .
أضـــاف مــن خلال 
التعاون الوثيق بين »أي 
بي إم« وشركة »ريد 
هات« تعمل الشركتان 
على تسريع الابتكار 
من خلال تقديم منصة 
حوسبة سحابية هجينة 
من الجيل التالي، وذلك 
استنادًا إلــى تقنيات 
المصادر المفتوحة، 
مـــــثـــــل LINUX و

KUBERNETES، كما ستتيح المنصة 
للشركات إمكانية نشر البيانات والتطبيقات 
وتشغيلها وإدارتها بشكل آمن في أماكن 
العمل وفي المنصات الحوسبة السحابية 

الخاصة والعامة.
اضاف بدأ فعلا فصلا جديدا من الابتكار 
الرقمي وتحديث البنية التحتية ونقل أعباء 
العمل المهمة عبر الحوسبة السحابية الخاصة 

والحوسبة السحابية الهجينة«.
المصداقية

وردا على ســؤال » عالم رقمي » عن 
مدى احتياج مؤسسات الأعمال إلى تأمين 
بياناتهم خاصة في ظل تزايد الاعتماد 
على التحول الرقمي أوضح الشركات في 
حاجة إلى تكنولوجيا مرنة لإدارة البيئات 
متعددة الهجين، كما تحتاج الشركات إلى 
شركاء يمكنهم الوثوق بهم لإدارة هذه 
الأنظمة وتأمينها. وشركتا “آي بي إم” و”ريد 

هات” ملائمتان بالشكل الامثل لتلبية هذه 
الاحتياجات، وبصفتنا المزود السحابى 
المختلط الرائد، سنساعد العملاء على صياغة 

الأسس التكنولوجية لأعمالهم لعقود قادمة”.
أضــاف الشركة تعتمد على تقديم 
ريد هات » CLOUDFORMS » حيث 
يوفر إدارة الأجهزة الافتراضية والمثيلات 
 RED HAT والــحــاويــات المبنية على
 VIRTUALIZATION, MICROSOFT
 HYPER-V, OPENSTACK, AMAZON
 EC2, GOOGLE CLOUD PLATFORM,
 MICROSOFT AZURE, AND RED

.HAT OPENSHIFT

المصدر المفتوح هو الخيار 
الافتراضي

وردا على ســؤال “ عالم رقمي “ عن 
رؤية الشركة للبرمجيات مفوحة المصدر 
قــال نــور الدين تمتلك شركتي »آي بي 
إم« و«ريــد هــات« قيمًا وخبرات عميقة 
مفتوحة المصدر، حيث يمتد التعاون بين 
الشركتين لأكثر من 20 عاما لجعل المصدر 
المفتوح هو الخيار الافتراضي لحلول تقنية 
المعلومات الحديثة، 
ليشمل أهمية الحوكمة 
المفتوحة ومساعدة 
الــمــشــاريــع مفتوحة 

المصدر.
أضـــاف تعد شركة 
»ريد هات«، واحدة من 
أهم شركات البرمجيات 
في صناعة تكنولوجيا 
المعلومات، حيث ساعد 
نــمــوذج أعــمــال »ريــد 
هات« الرائد في جذب المصادر المفتوحة 
KU و LINUX بما في ذلك تقنيات مثل -
CE و JAVA و ANSIBLE و BERNETES
P وغيرها - إلى التيار الرئيسي للمؤسسات، 
حيث يعد LINUX هو النظام الأساسي 

الأكثر استخدامًا للتنمية اليوم 
الالتزام بتنمية السوق المصرية

وردا على ســؤال » عالم رقمي » عن 
خطط الشركة للتواجد بالسوق المصرية أكد 
المدير العام الإقليمي بشركة »ريد هات« أننا 
قمنا العام الماضي بالإعلان عن استعدادنا 
لافتتاح مكتب مصر ، في المؤتمر السنوي 
للشركة بحضور مستشار وزير الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات ، واليوم نؤكد فيه 
التزامنا ونفتتح مكتبا لنا في القاهرة  بمنطقة 
القاهرة الجديدة ، ليكون واحــدا من 40 
مكتبا للشركة على مستوى العالم ، حيث 
كنا نتواجد من خلال شركائنا المحليين ، 
نحو 15 شريكا ، لاسبما في ظل وحود دعم 
وتشجي من القيادة السياسية والحكومة 
المصرية للتوسع في عملية التحول الرقمي 
وهو ما يخلق فرصا كبيرة للتواجد في السوق 

المصرية التي تعد إحدى كبرى الأسواق في 
المنطقة وأكثرها نموا .

شراكة مع وزارة الاتصالات
وفيما يتعلق بالتعاون مع وزارة الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات أعرب نور الدين عن 
سعادته باللقاء مع ممثلي وزارة الاتصالات 
لاسيما أوجه التشجيع والدعم الذي تمنحه 
الــوزارة وفقا لاستراتيجيتها لبناء قدرات 
الإنسان المصري وتعزيز عملية التحول 
الرقمي للجهات الحكومية وهو ما يتسق مع 
خطط الشركة في تأهيل وتدريب الكوادر 
المصرية المتخصصة في مجال البرمجيات 
مفتوحة المصدر مؤكدا أن الشركة لديها 
بالفعل نحو 15 اتفاقا مع الجامعات المصرية 
لإتاحة برمجياتها كمنهج تعليمي لطلاب 
الجامعات ونحتاج إلى التوسع في إتمام 
مثل هذه الاتفاقيات وتفعيله أيضا من خلال 

برنامج » أكاديمية  ريد هات » العالمي كما 
أن الشركة تسعى لتفعيل برنامجها لتدريب 

الخريجين في مجال المصادر المفتوحة . 
أضاف تم كذلك بحث تأهيل الطلاب 
في مجال أمن المعلومات من خلال تعزيز 
التعاون مع معهد »  ITI  » لتأهيل المواد 
البشرية . في مجال البرمجيات مفنوحة 

المصدر . 
أوضح نور الدين أن الكوادر المصرية تلك 
3 مقومات تنافسية في غاية القوة للتواجد 
بالأسواق العالمية أولها الكفاءة والمهارات 
التقنية ثانيا التكلفة المالية التنافسية ثالثا 
امتلاك اللغات المتنوعة اذ من السهل ان 
تجد كفاءات بشرية تجيد الحديث بعدد 
من اللغات الأجنبية بجانب اللغة العربية 

بالطبع .
توقعات النمو

وعن توقعاته معدل نمو الشركة خلال 
الفترة القادمة مع تزايد الطلب من جانب 
مؤسسات الأعمال على الحلول التكنولوحية 
قال إن حجم أعمال » ريد هات » تضاعف 
في مصر ومنطقة الشرق الأوسط بنحو 10 

ــرات خــلال العامين  م
الماضيين وذلك نتيجة 
تضاعف الطلب على 
حلول الرقمنة والتي 
  RED HAT « تــعــد
» أحــد أهــم اللاعبين 
العالميين الأساسيين 
فــي اتــاحــة متطلبات 
عملية التحول الرقمي 
كما  أنــه من المتوقع 
 RED« أن تساهم تقنية

HAT ENTERPRISE LINUX” في جذب 
عائدات الأعمال العالمية.

ــاف الــشــركــة الــتــزمــت بتوسيع  أضـ
وتسريع المصادر المفتوحة والحوسبة 
السحابية المختلطة للشركات عبر مختلف 

الصناعات، بالإضافة إلى الحفاظ على 
استقلالية وحياد تراث »ريد هات« مفتوح 
المصدر، ويشمل ذلك القيادة المجتمعية 
مفتوحة المصدر والمساهمات ونموذج 
التنمية، فضلا عن محفظة المنتجات 
والخدمات واستراتيجية السوق ومطور 

قوي وأنظمة بيئية شريكة.
القدرات التنافسية

 وبالنسبة لاهم القطاعات الاقتصادية 
التي تركز عليها » ريد هات » قال إننا 
نستطبع مخاطبة وتلبية متطلبات كل 
القطاعات الاقنصادية والخدمية نظرا 
لطبيعة البرمجيات التي تقدمها ، والتي 
تعبر بمثابة حلقة الوصل بين حلول البنية 
التكنولوجية التحتية وبين التطبيقات 
النهائية أو الواجهة  التي يتعامل مع 
المستخدم  ،  ألا نركز حاليا على عدد من 
القطاعات على رأسها القطاع الحكومي 
والبنوك وقطع البترول والغاز بالإضافة 

طبعا لقطاع الطيران والاتصالات   .
أضاف الشركة لديها حاليا نحو 28 بنكا 
في السوق المصري يعتمدون بالفعل على 
 RED HAT « تقنيات
“ مما يعد نوعا من 
الموثقية العالمية في 
كــفــاءة أداء موثوقي 
البرمجيات التي تقدمها 
الشركة واعتماد هذه 
الــمــؤســســات المالية 
عليها نظرا لكون هذه 
الــمــؤســســات تعتمد 
عــلــى تطليبق أعلى 
الــمــواصــفــات الفنية 
لحماية وتأمين بيانات العملاء وفقا 

لمتطلبات البنك المركزى المصري .
الصادرات التكنولوجية 

وقصص نجاح
وعن رؤية الشركة في مساعدة شركائها 
المحليين فــي التوسع عالميا وتعزيز 
صادراتهم قال نور الدين إننا بالفعل لدينا 
العديد من قصص النجاح مع شركائنا 
المحليين لمساعدتهم في التواجد بأسواق 
المنطقة خاصة السعودية والإمــارات وأحد 
أهم اهداف فتح مكتب لنا في القاهرة هو 
المساعدة في تنمية صادراتنا التكنولوحية 
والتي تتجاوز حاليا 4.9 مليار دولار ، وفقا لما 
اعلنه الدكتور عمرو طلعت ـ وزير الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات ، ونتطلع أن نساعد 
شركاءنا المحليين في فتح أسواق جديدة 
لهم للترويج للحلول التي يقدمونها بناء على 

. “ RED HAT “ تقنيات

الاستوديوهات ونظم مراقبة محمول

أصبح الفنانون والمنتجون والمهندسون الآن أحراراً في أخذ جودة الاستوديو الأسطورية 
في أي مكان.

ومع أكثر من 30 عامًا من الابتكار  قامت” KRK “  ،  قامت بتوسيع عروض شاشات 
الاستوديو الخاصة بها مع تقديم نظام مراقبة محمول  » GOAUX » الجديد وهو متوافر 
بحجمين مدمجين ، الثلاث بوصات GOAUX 3   وأربع بوصات  4GOAUX  هي شاشات 

 . BLUETOOTH ذات جودة احترافية بتصميم محمول ، وتتميز بتقنية
كحل كامل للشاشة المرجعية القريبة ، يقدم GOAUX نفس استجابة التردد 
الطبيعية والمتوازنة التي أصبحت مرادفة لاسم KRK في حجم جديد مناسب للهاتف 
المحمول للمهندسين والمنتجين ودي جي والفنانين والمزيجين من جميع الأنواع. يتوفر 

KRK GOAUX في جميع أنحاء العالم الآن لدى وكلاء KRK المعتمدين وما بعده .
يمثل إطلاق GOAUX أولًا من نوعه في الصناعة ، حيث تقدم KRK حلاً فريدًا وكاملًا 
 KRK للشاشات المحمولة لمحترفي الصوت المتنقلين بميزانية محدودة. تعد كل من
GOAUX 3 و GOAUX 4 شاشات متكاملة لا يمكن العثور عليها في أي مكان آخر. 
تتميز شاشات KRK GOAUX بإمكانية BLUETOOTH ، مما يسمح للمستخدمين 
بالاتصال لاسلكيًا بهواتفهم الذكية أو أجهزة الكمبيوتر أو غيرها من الأجهزة الصوتية التي 
تدعم تقنية BLUETOOTH ، بالإضافة إلى مدخلات AUX و RCA القياسية مقاس 8/1 

بوصة .
 »توفر هذه الإضافة إلى خطنا من شاشات الاستوديو الحل: الحجم المثالي - ثلاث 
بوصات أو أربع بوصات - شاشات في حقيبة حمل ، مع دقة KRK مشهورة ، وحرية لأي 

شخص أن يأخذ الاستوديو إلى أي مكان. هذا تحول نموذجي للإبداع عند حدوث الإبداع ». 
مع مكبرات الصوت KRK GOAUX ، تعمل مكبرات الصوت المصنوعة من الأراميد 
الزجاجي جنبًا إلى جنب مع مكبر صوت قبة من القماش الناعم بقياس بوصة واحدة 
بتصميم ثنائي التضخيم ثنائي الاتجاه ، في حين توفر خزانات ABS ذات المنافذ الخلفية 
المتينة امتدادًا مثيراً للإعجاب. يمكن للمستخدمين أيضًا ضبط استجابة الشاشات الخاصة 
بهم للغرفة والتفضيلات الشخصية بفضل LF و HF EQ المدمجين. الخيار الإضافي لتوصيل 
سماعات الرأس باللوحة الأمامية بإخراج استريو 8/1 بوصة يعمل تلقائيًا على كتم صوت 

مكبرات الصوت GOAUX للحصول على خيار مراقبة صامت
 AUTO بميزات إضافية فريدة من نوعها ، مثل ميكروفون القياس و GOAUX 4 تتميز
ARC المدمج )التصحيح التلقائي للغرفة(. هذا يسمح بالتحسين التلقائي لاستجابة 
السماعات للبيئة الصوتية. كما يوفر GOAUX 4 حصرياً منافذ USB إضافية ومدخلات 

استريو متوازنة TRS مقاس 4/1 بوصات.
يأتي كل من GOAUX 3 و GOAUX 4 كمجموعة من الشاشات ، جنبًا إلى جنب 
مع كابلات الطاقة ومكبرات الصوت ، وحوامل عزل قابلة للتعديل ، وحقيبة حمل. يتوفر 
GOAUX الآن على مستوى العالم للشراء ، ويبدأ سعر GOAUX 3 بسعر 349 دولاراً 

للخريطة ، ويبدأ GOAUX 4 بسعر 419 دولاراً للخريطة .

مدير التسويق لشركة » ماركات جيبسن “ 

بقلم: ستيرلنج دواك 

على غرار الشراكة مع مصر :

ولي العهد السعودى: 24 مليار دولار من صندوق 
الاستثمارات العامة لتأسيس 5 شركات استثمارية إقليمية

كتب : أمير طه - إبراهيم أحمد  
أعلن الأمير محمد بن سلمان بن عبد العزيز آل سعود ـ ولي العهد رئيس مجلس الوزراء 
رئيس مجلس الشئون الاقتصادية والتنمية رئيس مجلس إدارة صندوق الاستثمارات العامة، 
اليوم، عن قيام صندوق الاستثمارات العامة بتأسيس ) 5 ( شركات إقليمية تستهدف الاستثمار 
في كل من المملكة الأردنية الهاشمية، ومملكة البحرين، وجمهورية السودان، وجمهورية 
العراق، وسلطنة عُمان، وذلك بعد إطلاق الشركة السعودية المصرية للاستثمار في شهر 
أغسطس الماضي، حيث ستبلغ قيمة الاستثمارات المستهدفة 24 مليار دولار أمريكي( في 

الفرص الاستثمارية عبر مختلف القطاعات.
وتم الإعلان خلال اليوم الثاني من النسخة السادسة لمبادرة مستقبل الاستثمار المنعقدة 
في العاصمة الرياض، وذلك بحضور نخبة من المستثمرين والمبتكرين والقادة من أنحاء 
العالم وتستثمر الشركات في عدة قطاعات استراتيجية من ضمنها، على سبيل المثال لا 
الحصر، البنية التحتية، والتطوير العقاري، والتعدين، والرعاية الصحية، والخدمات المالية، 

والأغذية والزراعة، والتصنيع، والاتصالات والتقنية، وغيرها من القطاعات.
يعمل تأسيس الشركات الخمسة الجديدة على تنمية وتعزيز الشراكات الاستثمارية 
لصندوق الاستثمارات العامة وشركات محفظته، والقطاع الخاص السعودي للعديد من الفرص 
الاستثمارية في المنطقة، الأمر الذي سيُسهم في تحقيق عوائد جذابة على المدى الطويل، 
وتطوير أوجه تعاون الشراكات الاقتصادية الاستراتيجية مع القطاع الخاص في كل من الدول 

الآنف ذكرها.

للمرة الاولى : 

 AFS   تطلق خدمات قبول مدفوعات التاجر فى مصر 
كتب : محمد العطار – علي الديب

كشفت شركة الخدمات المالية العربية 
)مصر( » AFS “ عن إطلاقها لخدمات 
قبول مدفوعات التاجر في مصر. بصفتها 
المزود لحلول الدفع الرقمية وأداة تمكين 
التكنولوجيا المالية في منطقة الشرق الأوسط 

وأفريقيا، فإن إطلاق خدمات 
الــشــركــة فــي مصر سيمكن 
التجار والمؤسسات المالية 
مــن الاســتــفــادة مــن خدمات 
الــمــدفــوعــات المقدمة من 
الشركة، مما يوفر حلولًا أسرع 
وأكثر فعالية من حيث التكلفة 

وغنية بالبيانات.
سيتمكن التجار في مصر 

الآن بالوصول إلى خدمات الشركة لقبول 
المدفوعات وتحويل العملة الديناميكي 
والبيانات والذكاء الاصطناعي. بصفتها أداة 
التمكين المتخصصة في تحويل المعاملات 
الرقمية ، تخطط الشركة لطرح مجموعتها 
الواسعة من حلول الدفع بشكل تدريجي، 
بما في ذلك أجهزة نقاط البيع عبر الهاتف 
المحمولSOFT POS ، وإدارة الإنفاق، 

وإمكانيات قبول المدفوعات عبر الإنترنت، 
وعمليات البطاقات، والمحافظ الإلكترونية 
فــي الــســوق حيث تمكن فريق شركة 
الخدمات المالية العربية )مصر( بضم 15 
تاجراً في مصر على منصة الشركة بعد 
الحصول على موافقة البنك المركزي المصري 

لبدء العمل مؤخراً. 
قال إسلام أبو الفتوح، الرئيس 
 QUICK AIR التنفيذي لشركة
TRAVEL، وهي إحدى الشركات 
ــى الــتــي قــامــت بتجربة  الأولـ
خدمات المدفوعات المقدمة 
من شركة الخدمات المالية 
العربية )مصر( : »لقد حققنا 
المزيد من الإنجازات من خلال 
الخدمات المتعددة التي توفرها 

شركة الخدمات المالية العربية )مصر(«.  
من جهة قــال سامر سليمان الرئيس 
التنفيذي لشركة الخدمات المالية العربية: 
“يسعدنا أن نوسع خدماتنا إلى مصر، وهي 
خطوة طبيعية تالية بعد تأسيس وجود قوي 
في أسواقنا المحلية حيث بدأنا في مملكة 
البحرين وسرعان ما تفرعنا إلى عمان. والآن 

مصر لخدمة عملائنا ».
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كتب: أمير طه – باكينام 
خالد 

وقعت شركة »تنمية« ، المتخصصة 
في خدمات المشروعات متناهية الصغر 
التابعة للمجموعة المالية هيرميس 
القابضة ، اتفاقية تعاون مشترك مع شركتي 
»مصاري« و«بي« الرائدتان في مجال الدفع 
الإلكتروني، وذلك؛ بهدف تسهيل عملية 

التحصيل الإلكتروني لعملاء شركة »تنمية«.
وبموجب هذا التعاون ستتولى شركتا 
ــي« عمليات التحصيل  »مــصــاري« و »ب
الإلكتروني لعملاء شركة »تنميه«، حيث 
سيتمكن العملاء من سداد كل مدفوعاتهم 
وأقساطهم طوال أيام الأسبوع دون التقيد 
بمواعيد الفروع من خــلال نقاط البيع 
المختلفة ل»مصاري«، و »بي« الموزعة على 

شتى أنحاء محافظات الجمهورية.

من جهته قال حسام النجار، الرئيس 
التنفيذي والعضو المنتدب لشركة »تنمية«، 
نعتز بالتعاون مع شركتي »مصاري« و »بي« 
لما حققوه من نجاحات قوية في السوق 
المصري من خلال تقديم حلول تكنولوجية 
ذكية تتواكب مع استراتيجية »تنمية«، 
التوسعية و التي تتركز في المقام الأول في 
التيسير علي قاعدة عملائها العريضة والتي 
تخطت حاجز 400 ألف عميل قائمين في 
25 محافظة من خلال أكثر من 300 فرع 
بحجم محفظة قائمة تخطت 4 مليارات 
جنيه بنهاية الربع الثاني من عام 2022 
و يأتي هذا ايضا تماشيا مع استراتيجية 
»تنمية«، فيما يخص الرقمنة و التحول 
الرقمي لمواكبة جهود الدولة و توجيهاتها 

في دعم الشمول المالي.
من ناحيته قال كريم شحاتة، الرئيس 
التنفيذي لشركة »ابتكار للإستثمارات 

المالية«، المالكة لشركتى »مصارى« و 
ــى«، أن هــذا التعاون يخدم أهــداف  »ب
الشركتان للتقدم في السوق المصري إلى 
مراحل جديدة ومتطورة في مجال الدفع 
الإلكتروني، في ظل التنافسية التي تشهدها 

السوق المصرية. 
أوضح شحاتة أن مجال الدفع الإلكتروني 
يشهد حراكاً كبيراً في الآونة الأخيرة، وذلك؛ 
في ظل أتجاه البنك المركزي لتنشيط 
عجلة الدفع الإلكتروني وتقليل الأعتماد 

على النقود الورقية و أستراتيجيات التحول 
الرقمي.

من ناحية أخري أثنى مظفر كاميلوف، 
ــي«، على  رئيس مجلس إدارة شركة »ب
التعاون المشترك مع شركة »تنمية«، مضيفاً 
أن هذا النوع من الشراكة هو أحد الخطوات 
المهمة والإستراتيجية لمواكبة التطور في 
مجال الدفع الإلكتروني وتحقيق منظومة 
الشمول المالي موضحا أن »بي« بصدد 
توسيع دائرة الخدمات المقدمة للعملاء 
وزيـــادة أعــداد نقاط البيع على نطاق 

الجمهورية.
من ناحية أخرى أكد محمد العماوي، 
مدير القطاع التجاري لشركة »مصاري«، أن 
حصة الشركة فى أزدياد مستمر من سوق 
المدفوعات المصري وأن القطاع التجاري 
للشركة يستهدف خطط توسعية أكبر لحزمة 
الخدمات التي تقدمها مصاري من حيث 

العدد و التنوع، بالإضافة إلى زيادة نقاط 
البيع لتصل إلى 150 ألف منفذ بيع بنهاية 
2023، وذلك لإتاحة وتسهيل وسائل دفع 

مختلفة للمستهلك أينما كان. 
أوضــح عبد الرحمن حبيب ـ مدير 
قطاع تطوير الأعمال لشركة »مصاري«، 
أن عدد الخدمات التي تقدمها الشركة 
فــي الــوقــت الحالي تعدى حاجز الـ 
500 خدمة وأعــداد المعاملات اليومية 
تخطى الـ 2 مليون معاملة من مختلف 
الخدمات، مثل الخدمات الحكومية، 
و مصاريف الــمــدارس، و الجامعات، 
والأقساط والقروض، و التبرعات بالإضافة 
إلى فواتير الكهرباء والغاز، وذلك عن 
طريق توفير أكثر من 110,000 نقطة 
بيع متواجدة حاليا في محلات البقالة 
والصيدليات وكل منافذ التوزيع المنتشرة 

في كل أنحاء الجمهورية.

لتسهيل التحصل الالكتروني: 

تنمية توقع بروتوكول تعاون مع شركتي الدفع الإلكتروني مصاري وبي

هدفنا تعزيز التعاون مع الجهات الحكومية ومضاعفة 
مساهماتنا فى تنفيذ المشروعات القومية والكبرى 

الحكومة.. البنوك.. 
البترول والطيران أهم 
القطاعات التي نركز 

عليها ومساعدتها 
للتحول الرقمي 

مع 15 جامعة: تفعيل 
برنامج » أكاديمية ريد 

هات« لتدريب طلاب 
 ITI بجانب الشراكة مع

لتأهيل الخريجين 

كتب: على الديب - باكينام خالد 
شهدت شركة “ فيزا” تباطؤاً أكبر في نمو الإنفاق منذ تفشي الوباء، حيث يلقي التضخم  
بثقله على المستهلكين. وارتفعت أسهم الشركة مع تجاوز الأرباح توقعات المحللين. قالت 
»فيزا« إن حجم المعاملات على الشبكة ارتفع بنسبة %10.5 إلى 2.93 تريليون دولار في 
الربع الرابع من العام المالي. كانت هذه النسبة أقل بشكل طفيف عن الزيادة البالغة 11% 
التي توقعها المحللون في استطلاع »بلومبرج« وانخفاضاً من نسبة النمو البالغة %12 التي 
أعلنت الشركة تسجيلها في الربع الثالث. يعد هذا أبطأ معدل نمو مسجل منذ أن سجلت 
»فيزا« نمواً أقل من %5 للربع المالي الأول من عام 2021. من جهة قال الرئيس التنفيذي 
للشركة آل كيلي، »بينما نتطلع إلى المستقبل، في وقت نواجه فيه بعض أوجه عدم 
اليقين على المدى القصير، نظل واثقين من مسار النمو طويل الأجل لفيزا عبر مدفوعات 
المستهلكين والتدفقات الجديدة وخدمات القيمة المضافة حيث شهدت »فيزا« ومنافسوها 
ارتفاعاً ملحوظاً في الإنفاق مع ارتفاع التضخم إلى مستويات لا تتكرر إلا مرة واحدة في 
الجيل. إضافة إلى ذلك، تواجه تلك الشركات مقارنات صعبة مع العام السابق، عندما قفز 
الإنفاق مع انفتاح الاقتصادات مرة أخرى مع انتشار لقاحات »كوفيد19-« وبدء انحسار الوباء.

مع تجاوزها 2.93 تريليون دولار:

»فيزا« تسجل تباطؤاً فى نمو الإنفاق مع 
تضرر المستهلكين من التضخم

إطلاق قمة » ريد هات 2022 « بالقاهرة.. ديسمبر القادم
كتب : وائل الحسيني – رشا حسين  

 تستعد شركة »ريد هات » العالميًة المتخصصة لحلول 
البرمجيات مفتوحة المصدر، النسخة الرابعة من قمة »ريد 
هات« 2022 بالقاهرة خلال ديسمبر المقبل ، وتعد النسخة 
القادمة لقمة »ريد هات« الأولى بمصر، وذلك تزامنا مع 
افتتاح شركة »ريد هات« لمكتبها في مصر خلال أكتوبر 

.2022
ومن المنتظر أن تناول القمة العديد من القضايا التي 

تتعلق بتكنولوجيا المعلومات منها » حماية البيانات 
الضخمة، وإنترنت الأشياء، وتحديث تكنولوجيا المعلومات، 
والأجهزة المحمولة، وأهمية تأمين البنية التحتية للمؤسسات 
المختلفة« كما تمت مناقشة دور«ريد هات« الاقليمي في 
عملية التحديث الرقمي وتسريع عملية التحول الرقمي بدول 

المنطقة التي تعمل بها. 
ومن المتوقع أن يحضر القمة عدد ممثلي عدد من 
الوزارات وكبار المديرين التنفيذيين بيكرينج، المدير 
بشركة »ريــد هــات« العالمية والاقليمية، وعــدد من 

خبراء الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات ونخبة من 
كبار الشخصيات وقيادات الشركات المصرية والعالمية 

المهتمين بأمن المعلومات.
جدير بالذكر أن شركة »ريد هات« المزود عالمياً لحلول 
المؤسسات مفتوحة المصدر، باستخدام منهج يدعمه 
المجتمع لتقديم تقنيات LINUX وKUBERNETES عالية 
الأداء. وتساعد على توحيد المعايير عبر البيئات، وتطوير 
تطبيقات السحابة الأصيلة، ودمج البيئات المعقدة وتأمينها 

وإدارتها من خلال خدمات الدعم والتدريب.

STV  فى STC 300 مليون دولار  استثمارات اضافية  من مجموعة

كتبت: رشا حسين – 
سماح سعيد 

كشفت » STV »، صاحبة 
أكبر صندوق مستقل للاستثمار في 
الشركات الناشئة بالمنطقة، عن تعهد 
مجموعة STC باستثمار 300 مليون 
دولار ، فوق قيمة الصندوق البالغة 

500 مليون دولار .
ستساهم الاســتــثــمــارات بدعم 
الشركات الناشئة ودفع عجلة نموها، 
حيث تتوقع  STV ظهور 45 شركة 
ناشئة تتخطى قيمتها مليار دولار 
أمريكي قادرة على خلق قيمة سوقية 

تفوق 100 مليار دولار بحلول 2030.
تأسست STV عــام 2018 

وأصبحت لاعبًا مهمًا في منظومة 
الاستثمار الجريء وريادة الأعمال في 
السعودية والمنطقة، وتقول إنها في 
2021 ساهمت بنحو %60 من قيمة 
رأس المال الجريء المستثمر في 
الشركات الناشئة داخل المملكة، مما 
جعلها تساهم بآلاف الوظائف الدائمة 

ونحو 3 ملايين وظيفة مؤقتة.

:  ICID  العالمية للاستثمار

 تأسيس شركة جديدة 
لخدمات التمويل الاستهلاكي

مع استثمارها 130 مليون دولار  :

 حقيقة بيع حصة هاير في تحالف 
»هاير راية إلكتريك للتصنيع «

كتب : وائل الحسيني – على الديب 
قرر مجلس إدارة شركة العالمية للاستثمار والتنمية » 
ICID “  ، تأسيس شركة تمويل استهلاكي، لمزاولة النشاط 
وتوفير رأس المال اللازم لتدعيم النشاط كذلك قرر تكليف 
ــراءات القانونية  الإدارة التنفيذية بالبدء في اتخاذ الإج
ــزاول نشاط التمويل  لتأسيس شركة مساهمة جديدة ت

الاستهلاكي.
وفيما يتعلق عن نتائج أعمالها المجمعة وغير المجمعة 
فى النصف الاول من 2022، والتي أظهرت تحقيق صافي 
ربح مجمع بلغ 838,037 جنيه مقابل صافي ربح مجمع بلغ 
1.299 مليون جنيه عن نفس الفترة من العام السابق، حسبما 

أوضحت الشركة في بيانها المرسل إلى البورصة المصرية.
ــالاشــارة أن النتائج كشفت تحقيق صافي  جــديــر ب
ربح مستقل بلغ 577,018 جنيه مقابل صافي ربح مستقل 

بلغ 648,580 جنيه عن نفس الفترة من العام السابق.
المعروف أن العالمية للاستثمار والتنمية شركة عامة 
مدرجة في البورصة المصرية منذ فبراير 1985، تعمل في 
القطاع العقاري مع التركيز على الشركات العقارية العاملة.

 كتب : محمد العطار – سماح سعيد
ردا على ماتم نشره بمختلف وسائل الإعلام المصرية حول 
إحكام شركة راية القابضة للاستثمارات المالية سيطرتها على 
شركة “هاير رايــة إلكتريك للتصنيع”  ، في إفصاح للبورصة 
المصرية ، وأوضح شركة هاير العلامة التجارية الأولى في العالم 
لصناعة الأجهزة المنزلية أن ماتم بيعه لصالح شركة راية القابضة 
للاستثمارات المالية هو حصة شركة هاير في تحالف “هاير راية 
إلكتريك للتصنيع”، والذي كان يستهدف تصنيع وتجميع أجهزة 

تكييفات هاير لتلبية متطلبات السوق المصري.
جاء هذا القرار بعد قرار الشركة بالإستقلال وإدارة إنتاجها في 
مصانعها الخاصة ، حيث وقعت شركة هاير سمارت هوم وهي 
الشركة الأم التابع لها شركة هاير مصر مذكرة تفاهم مع الهيئة العامة 
للاستثمار والمناطق الحرة ، تقوم بموجبها الشركة بإنشاء أكبر مجمع 
صناعي واستثماري في المنطقة بإجمالي استثمارات يصل إلى 130 
مليون دولار  وعلى مساحة تصل إلى 200 ألف متر وتوفير وظائف 
إلى 3000 من الأيادي العاملة، ويتضمن خمسة مصانع أساسية وهي 
مصنع الثلاجات والغسالات والتكييفات ومصنع التلفزيونات وأجهزة 
التبريد )الفريزرات( ، إلى جانب مصنع الصناعات المغذية مثل الصاج 

والبلاستيك والفوم والدهان .
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فى بداية انطلاق الدورة السادسة عشر للابدع طريقك للنجاح : 

»حاسبات دمياط«  تسضيف مبادرة CWS 2022 لتوطين الابداع التكنولوجي وريادة الأعمـــــــــــــــــــــال بالجـامعـــــات 
من منا لا يرى أن واقع البحث العلمي والتطوير في مصر والوطن العربي بصورة عامة لا يتناسب مع الإمكانات البشرية والمادية الكبيرة المتوافرة 

وهو ما يستدعي ضرورة إزالة الصعوبات التي تقف حائلا دون الانخراط الفعال في البحث العلمي والتطوير المستمر في هيئات ومؤسسات 

المجتمع وضرورة تحقيق ثقافة البحث العلمي من خلال تكريس الفكر والتأمل والإبداع وإيجاد المناخ المناسب للبحث العلمي وإقامة جسور من 

التواصل بين الطلبة والجامعات ومؤسسات الأعمال

أكد الدكتور وائل عبد القادر عوض عميد كلية الحاسبات 
والذكاء الاصطناعي نسعى من خلال هذه الفاعليات الى تأهيل 
طلاب كلية الحاسبات لسوق العمل وربط الطلاب بسوق 
العمل من خلال دعوة كبري الشركات التي تعمل في مجالات 
علوم الحاسب ونظم المعلومات المختلفة لإلقاء محاضرات 
عن إحتياجتهم من مهارات وأدوات يجب توافرها في الخريج 

لسهولة حصوله على فرصة عمل .
جاء ذلك خلال استضافة كلية الحاسبات والذكاء الاصطناعي 
فاعليات الدورة السابعة عشر لمبادرة » الابداع ..طريقك للنجاح 
CWS 2022 « 2022 » التي تنظمها جريدة » عالم رقمي » 
سنويا بالجامعات المصرية حيث اقيمت الندوة برعاية الأستاذ 
الدكتور السيد محمد دعدور رئيس جامعة دمياط  وإشراف 
الدكتور عبد الحميد خضر نائب رئيس الجامعة لشئون خدمة 
المجتمع و تنمية البيئة وريادة الاعمال ، والدكتورة آية محمد 

الزغبي وكيل الكلية لشئون خدمة المجتمع و تنمية البيئة 
وأدارها الكاتب الصحفي خالد حسن رئيس تحرير جريدة » عالم 
رقمي »وبمشاركة كل من المهندس ناهل محمد ـ مدير دعم 
الإبداع  بمركز الإبداع التكنولوجي وريادة الأعمال ، أحمد حنفي 
ـ رئيس مجلس ادارة شركة » ديجيتال بلانتس » ومنى مراد 
استشارى المحتوى التعليمى الرقمي ورئيس قطاع التكنولوجيا 
بمؤسسة » المستقبل »، المهندس عمرو زايد ـ الرئيس التنفيذي 
لأكاديمية هواوي مصر » ITB » ، ومحمد راغب مدير التسويق 

يشركة خدماتي للمدفوعات الالكترونية .
 أضاف تم عرض الكثير من أفكار ومشروعات الطلاب 
على كافة الشركات المشاركة بهدف توفير الدعم لتلك 
المشروعات أو تبنبها من إحدي تلك الشركات مما يساهم 
في توفير فرص عمل للطلاب وكذلك تنمية الشركات بأفكار 
جديده مما يساهم في تنمية المجتمع وايجاذ حلول 

ابتكارية للكثير من المشاكل المجتمعية .
وفي نهاية الندوة سلم الدكتور وائل عبد القادر عوض عميد 
كلية الحاسبات والذكاء الاصطناعيالجوائز للطلاب الفائزين 
فى المسابقة التي تم اقامتها ضمن فاعليات مبادرة »  الإبداع 

..طريقك للنجاح » 
شكر لجريدة عالم رقمى

موجها الشكر لجريدة » عالم رقمى » على جهودها بالتعاون 
مع شركاءها من شركات تكنولوجيا المعلومات والاتصلالات على 
التواصل بصفة مستمرة مع طلاب  كلية الحاسبات والمعلومات 
والتعريف بالبرامج التدريبية والمبادرات الحكومية والمجتمعية 
التى تستهدف تنمية المهارات الرقمية للطلاب وكذلك نشر 
ثقافلة ريادة الاعمال ومساعدة اصحاب الافكار الابتكارية على 
تأسيس شركات تكنولوجية ناشئه كما قام عميد كلية الحاسبات 

والذكاء الاصطنىاعي بتكريم كافة الخبراء المشاركين بالندوة 

كتب : باكينام خالد – رشا 
 حسين – امير طه علي الديب 
أكد الدكتور عبد الحميد خضر نائب رئيس 
الجامعة لشئون خدمة المجتمع و تنمية البيئة 
وريادة الاعمال بجامعة دمياط  أن كلية الحاسبات 
والذكاء الاصطناعي تعتبر من الكليات المميزة في 
إدارتها وأعضاء هيئة التدريس بها، وذلك ينعكس 
على طلابها وخريجيها وتحرص الكلية على تأهيل 
وإعداد الخريجين من خلال تنظيم دورات تدريبية 
في مجالات الحاسب الآلي ونظم المعلومات داعيا 
الطلاب إلى استثمار تلك الفرصة لاكتساب افضل 

المهارات .

جاء ذلك خلال استضافة كلية الحاسبات والذكاء 
الاصطناعي فاعليات الدورة السابعة عشر لمبادرة 
 " CWS 2022 " 2022 الابداع ..طريقك للنجاح "
التي تنظمها جريدة " عالم رقمي " سنويا بالجامعات 
المصرية حيث اقيمت الندوة برعاية الدكتور السيد 
محمد دعدور رئيس جامعة دمياط ، والدكتور وائل 
فاروق الطيباني نائب رئيس الجامعةلشئون التعليم 
و الطلاب ، والدكتور وائل عبد القادر عوض عميد 
الكلية والدكتورة آية محمد الزغبي وكيل الكلية 
لشئون خدمة المجتمع و تنمية البيئة وأدارهــا 
الكاتب الصحفي خالد حسن رئيس تحرير جريدة " 
عالم رقمي "ومشاركة كل من المهندس ناهل محمد 
ــداع  بمركز الإبــداع التكنولوجي  ـ مدير دعم الإب

وريادة الأعمال ، أحمد حنفي ـ رئيس مجلس ادارة 
شركة " ديجيتال بلانتس " ومنى مراد استشارى 
المحتوى التعليمى الرقمي ورئيس قطاع التكنولوجيا 
بمؤسسة " المستقبل "  ، وعمرو زياد مدير اكاديمية 
شركة هواوي للتدريب " ITB " ومحمد راغب مدير 

التسويق يشركة خدماتي للمدفوعات الالكترونية .
أوضــح نائب رئيس الجامعة نسعى لربط 
الجامعة بسوق العمل وخلق فرص عمل لائقة 
لشباب الخريجين، بالإضافة لدعوة خريجي الكلية 
والحاصلين على فرص عمل بأكبر شركات الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات لتبادل خبراتهم مع زملائهم 
من الطلاب ما يساعد طلاب الكلية أن يكون لهم 

رؤية ومعرفة مستقبلية بإحتياجات سوق العمل.

كتب : أمير طه - سماح سعيد 
اكد المهندس ناهل محمد عمير ـ مدير دعم 
الإبداع  بمركز الإبداع التكنولوجي وريادة الأعمال 
» TIEC »أن المركز يهدف لدعم الإبداع وتعزيز 
ريادة الأعمال في قطاع الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات الأمر الذي يسهم في رفع مُعدلات 
نمو الاقتصاد الوطني حيث تأسس المركز فى 
عام 2010 في القرية الذكية ولديه فرعان في كل 
من برج العرب وأسيوط بالإضافة إلى تواجده في 
مراكز إبداع مصر الرقمية السبعة الموجودة فىي 
داخل الجامعات بالمحافظات بهدف وضع مصر 
على خارطة الابتكار العالمية والتنافس في تقديم 

ابتكارات لها قيمة مُضافة عالية.
أشار يعتبر المركز هو الأول من نوعه في 
مصر والثاني على مستوى القارة الأفريقية والرابع 
على مستوى منطقة الشرق الأوســط وشمال 
أفريقيا من حيث كونه عُضوًا مُعتمدًا لدى الشبكة 
الاوروبية للأعمال » EBN »يسعى مركز الإبداع 
التكنولوجي وريادة الأعمال TIEC إلى أن يكون 
مركزا إقليميا ينُافس عالميًا في مجال الإبداع 
التكنولوجي وريادة الأعمال من خلال العمل على 
تأسيس اقتصاد قومي قائم على الإبداع وذلك عبر 
وضع الاستراتيجيات اللازمة وتقديم التسهيلات 
والترويج للإبداع وريادة الأعمال وإرساء مفهوم 
الملكية الفكرية في صناعة الاتصالات وتكنولوجيا 

المعلومات وتطبيقاتهما.
وضح ناهل أن الأهداف الرئيسية للمركز تتمثل 
في العمل كوسيط محفز للأعمال بين الحكومة 
والقطاع الخاص والجامعات ، إدارة المكونات 
ــداع ، تحديد وإدارة  المختلفة لبيئة عمل الاب

وتنسيق البرامج والمبادرات المختلفة المستمدة 
من استراتيجية الإبداع وريادة الأعمال بالاشتراك 
والتعاون مع الأطراف المعنية ، التركيز على عنصر 
الربح عبر تسويق الابتكارات وتراخيص الملكية 
الفكرية ، العمل على حل المشاكل التي تواجه 
الدولة في الوقت الراهن بالإضافة للترويج لمصر 
كمنافس عالمي في مجال الإبــداع ذي القيمة 

المضافة.
أضاف نجحنا في مساعدة المئات من شركات 
التكنولوجيا الناشئة في الاستفادة من صناديق 
رأسمال المخاطر والحصول على تمويل وكان 
آخرها منصة«  مكسب » للتجارة الإلكترونية 
والتي حصلت على تمويل بقيمة 40 مليون 
دولار وكذلك منصة » تريلا« ، للنقل ، والتي 
حصلت أيضا على 40 مليون دولار وكذلك شركة 
» سويفل » والتي أصبحت أول شر كة مصرية 

للكنولوجيا تجاوزت قيمتها حاليا 1.5 مليار 
دولار وهى إحدى شركات التكنولوجيا الناشئة من 

خريجي برامج مركز الإبداع التكنولوجي.
أضاف مدير دعم الإبداع في » TIEC » أن 
المركز أطلق عددا من المبادرات لنشر ثقافة 
الابتكار منها مبادرة » مستقبلنا رقمي » وأن هذه 
المبادرة مهمة جدا للشباب لبناء المهارات الرقمية 
الأساسية ، والتي تعد المحور الثاني لاستراتيجة 

وزارة الاتصالات في تطبيق التحول الرقمي .
أشــار بالنسبة لنوعية الخدمات والبرامج 
التي يقدمها مركز الإبــداع التكنولوجي وريادة 
الأعمال » TIEC »  يمكن للطلاب الأستفادة 
منها خاصة لو الشركة أو الطالب متواجد في 
الأقاليم ومنها خدمات مضافة يجب العمل عليها 
حتي يتم تحويل الشباب إلى مؤسسي شركات 
 « INNOVEGYPT « ناشئة لذا أطلقنا برنامج
والتي يتضمن تنظيم دورة لمدة أسبوع  لتدريب 
الشباب وتوعيتهم بأساسيات ريادة الأعمال وهذه 
خدمة أولي هدفها البحث عن الأشخاص الذين 
تفكرون بفكر ريادة الأعمال ومساعدة الطلاب 
والخريجين على استخدام مهاراتهم الفكرية مع 

التدريب على كيفية إداراتها وتطويرها.
أضــاف المهندس ناهل أن الخطوة الثانية 
تتمثل في أن هناك مجموعة مسابقات ومجموعة 
برامج للبحث عن المبدع من خلال مشروعات 
التخرج أو مسابقات تنافسية في الجامعات 
وخلال أزمة فيروس » كورونا » تم إصدار نسخة 
 INNOVEGYPT ONLINE « من البرنامج وهى
»  ويتيح التقديم أونلاين للتنافس من جميع 
المحافظات وهناك مجموعات كثيرة تقدمت 

لإنشاء شركات .

 نسعي لاعداد طالب يمتلك أدواته الرقمية لتطوير حلول ابتكارية للمشكلات المجتمعية  

هدفنا ربط الجامعة بوظائف المستقبل وتنمية المهارات التكنولوجية للطلاب  TIEC تعلم أبتكار الأفكار لتطوير خدماتك وتصميم رحلة عمل  أكثر ابداعا أهم أولويات

حســــــن : وائــــــل :

نائب رئيس الجامعة:

رئيس أكاديمية هواوي مصر :

منــــى :حنـفــى : 

ناهـــــل : 

أكد وائل فاروق الطيباني نائب رئيس الجامعةلشئون 
التعليم و الطلاب أن هذه الفاعلية تأتى انطلاقا من 
إيماننا بدور قطاع شئون خدمة المجتمع وتنمية البيئة 
وقطاع شئون التعليم و الطلاب في دعم تأهيل الكوادر 
البشرية وتعزيز مفهوم ريادة الاعمال والتي تتبنى دورا 
هاما في تأهيل وإعداد رواد الأعمال للمشاركة بقوة في 
تنفيذ رؤية مصر2030 وفى تطوير العملية التعليمية 

بالجامعات المصرية وكجزء من المسؤولية المجتمعية .
جاء ذلك خلال استضافة كلية الحاسبات والذكاء 
الاصطناعي فاعليات الدورة السابعة عشر لمبادرة " 
الابداع ..طريقك للنجاح CWS 2022 " 2022 " التي 
تنظمها جريدة " عالم رقمي " سنويا بالجامعات 
المصرية حيث اقيمت الندوة برعاية الأستاذ الدكتور 

السيد محمد دعدور رئيس جامعة دمياط  وإشراف 
الدكتور عبد الحميد خضر نائب رئيس الجامعة 
لشئون خدمة المجتمع و تنمية البيئة وريادة الاعمال 
، والدكتور وائــل عبد القادر عوض عميد الكلية 
والدكتورة آية محمد الزغبي وكيل الكلية لشئون 
خدمة المجتمع و تنمية البيئة وأدارهــا الكاتب 
الصحفي خالد حسن رئيس تحرير جريدة " عالم 

رقمي  .
أكد تعمل علي تقديم خدمات لطلاب الجامعة 
والشباب الخريجين لتحفيزهم علي ريادة الاعمال وانشاء 
شركات ناشئة والتحول الرقمي وهذه منصة حقيقية علي 
مستوي الدولة وسوف تنمو لتقديم مجموعة متكاملة 

من الخدمات . 

 كتب : وائل الحسينى – سماح سعيد
أكد محمد راغب مدير التسويق بشركة 
» خدماتي«  للمدفوعات الالكترونية ، 
والمتخصصة فى تقديم خدمات الكترونية 
للمدفوعات مثل شحن الرصيد او تقديم 
الخدمات الاكترونية مثل دفع الفواتير او 
المرافق العامة ، أن التحول الرقمى لكافة 
مؤسسات الاعمال والجهات الحكومية أصبح 
ضــرورة لا اختيار حيث  قطاع الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات كان أكبر داعم 
للدولة فى مواجهة أزمة فيروس كوفيد – 

19  . حيث ان أزمة كورونا ساهمت فى تغيير نمط المجتمع 

وكانت دافعا اكبر للمواطن للتعامل مع التكنولوجيا . أضاف 
التحول الرقمى والشمول المالى قادمين لا 
محال لاسيما وأن البنك المركزى قام بالعفل 
باصدار التشريعات المنصة للدفع الالكترونى 
وهذا سيساعد الدولة فى الرقابة والتنظيم 
والحوكمة والمتابعة بما يحقق ضبط الأسواق 
موضحا أن الوعى يعد أكبر تحدى يواجه 
شركات الدفع الإلكترونى ولابد من توعية 
الشباب والمواطن بأهمية ذلك وضرورة دفع 
العملاء وتوعيتهم باستخدام وسائل الدفع 
الإلكترونى بشكل أفضل . أهمية التعاون 
لإعداد الطلاب للعمل في الاقتصاد الرقمي 

الذي تسعى الدولة لبنائه.

 » خدماتي« تسعى لزيادة وعى الطلاب بالمدفوعات الالكترونية ومواكبة  الاقتصاد الرقمي

الطبيانى :

راغــــب :

كتب : باكينام خالد – أمير طه 
أكد الكاتب الصحفي خالد حسن ـ رئيس تحرير جريدة "عالم رقمي" 
أن مصر نجح فى جذ نحو 800 مليون دولار خلال الشهور التسعة الاولى 
من عام 2022 كاستثمارات اجنبية فى شركات التكنولوحيا الناشئه لتشغل 
المركز الأول فى افريقيا والثالث فى منطقة الشرق الأوسط موضحا انه 
يتم تنفيذ مشروع لنشر مراكز ابداع مصر الرقمية فى المحافظات؛ حيث 
شملت المرحلة الأولى من المشروع الانتهاء من انشاء سبعة مراكز، فيما 
تستهدف المرحلة الثانية انشاء 12 مراكز أخرى على حين ان المرحلة 
الثالثة تستهدف انشاء 8 مراكز اخرى لتصل الى نحو 30 مركز بواقع مركز 
فى كل جامعة وذلك بتكلفة اجمالية تتجاوز 4.2 مليار جنيه للمراحل 
الثلاثة مشيرا أنه يتم نشر مراكز ابداع مصر الرقمية فى المحافظات 
لإتاحة التدريب التقنى ودعم الابداع التكنولوجى وريادة الأعمال للطلاب 

والخريجين؛وتوفير بيئة مناسبة لحفيز المبدعين .
أشار دعم الأفكار الابتكارية وتعزيز الإبداع الرقمي يعد أحد أهم 
المحاور التي تركز عليها استراتيجية التحول الرقمي للدولة المصرية 
في الوقت الحالي ، والتي تتبناها وتنفذها وزارة الاتصالات وتكنولوجيا 
المعلومات ، من أجل تطوير وإتاحة حلول تكنولوجية جديدة قادرة 
على مواجهة المشاكل المجتمعية وتحقيق دفعة قوية لعملية التنمية 
الاقتصادية الشاملة والمستدامة والتحول إلى الاقتصاد الرقمي القائم على 
تشجيع الصناعات المعرفية بما ينعكس ايجابيا على تحسين مستوي 

الحياة للمواطن .
اضاف العقول البشرية المؤهله ، على مستوى عالمى ، فى مجال 
تكنولوجيا المعلومات والالكترونيات تمثل النواة الاستراتيجية التى 
ستمكن مصر من اللحاق بموكب الثورة الصناعية الرابعة القائمة على 
تعظيم الاستفادة من المعلومات وبصفة خاصة تقنيات الذكاء الاصطناعى 
، لاسيما مع إطلاق الاستراتيجية الوطنية للذكاء الاصطناعي ومبادرة 
تدريب وتأهيل الكوادر البشرية فى هذا التخصص بالتعاون مع العديد 
من الشركات العالمية ، لذا من المهم اعادة النظر فى كل المناهج 

التعليمية فى جميع الكليات والجامعات المصرية بما يتناسب مع هذا 
التغير النوعي الكبير في مستقبل البشرية .

تخصصات مستقبلية
حدد رئيس تحرير" عالم رقمي " مجموعة من المجالات التي تعتبر 
مجالات عمل مهمة داخل أســواق التكنولوجيا على مستوى العالم 
وسوف يتزايد الطلب عليه في المستقبل القريب وأولها تقنيات الذكاء 
الاصطناعي "AI، والتي ستكون مكونا أساسيا في أي جهاز إلكتروني 
في المستقبل القريب، علاوة على الروبوتات والذي سيتكامل مع البشر 
في كل المجالات وسيغير هيكل الطب في سوق العمل بجانب مجال" 
الحوسبة السحابية "  ، التي تعتبر ببيئة افتراضية تمتلك امكانيات 
الشركات الكبيرة من خلال السحابة ، مقابل اشتراك شهري يدفعه 
المستفيد وإلغاء مفهوم البنية التحتية وإتاحة كل التطبيقات والبرامج 
اون لاين  وكذلك مجال " تقنيات إنترنت الأشياء"  و" تحليل البيانات 

الكبيرة "  .
أضاف من المجالات التقنية الجديدة ، التي يمكن ان يتخصص فيها 
طلاب الجامعات ، مجال تطبيقات المحمول ، التي تمكنت خلال فترة 
قليلة من تحقيق أعلى عائدات مالية في مجال تكنولوجيا المعلومات 
والاتصالا تتجاوز المليارات، على غرار تطبيق أوبر وكريم مثلا. ، والتي 
أصبحت عليها احتياج شديد من جانب المستخدم وزيادة الطلب عليها 
بصورة كبيرة ، فضلاً عن مجال امن المعلومات الذي ما زال يعاني من 
قلة أعداد المتخصصين في هذا المجال ، بالإضافة إلى  مجال مراكز 
الاتصالات "الكول سنتر " ومراكز تقديم خدمات " التعهيد " و" تعلم الآلة 
" والذي يشعد نمو كبير فى ظل تغلغل الاعتماد على التكنولوجيا سواء 

فى مؤسسات الأعمال او الأفراد .

أجنحة الإبداع
أكد رئيس تحرير جريدة” عالم رقمي ” أن الإبــداع يعتمد على 
جناحين أساسيين أولهما هو توافر الأفكار الابتكارية الجديدة القادرة 
على تقديم حلول إبداعية لمشاكلنا المجتمعية والجناح الثاني هو توفير 

التمويل الميسر لخروج هذه الأفكار للنور، بدلا من أن تظل حبيسة 
الأدراج، لتصبح منتجات ملموسة .

أضاف الأفكار الجديدة القادرة على تقديم حلول ابتكارية للمشاكل 
والتحديدات المجتمعية التي نواجهها باتت تشكل المحفز والنواة 
الأساسية لما بات يعرف بالاقتصاد الرقمي والقائم على توظيف 
المعلومات والبيانات بصورة مثالية بما يحسن مستوى للخدمات المقدمة 

للمستخدم النهائي .

" VC " دور صناديق
 VENTURE " أشار مصر يعمل بها نحو 20 صندوق راسمال المخاطر
CAPITAL "، وصناديق التمويل التأسيسيّ ، والمستثمرين الأفراد الذين 
يستثمرون بنشاط في مجال الشركات الناشئة المحلية المتخصصة في 
مجال تكنولوجيا المعلومات حيث يتراوح التمويل الذي تقدمه هذه 
الصناديق بين 10 آلاف دولار إلى ملايين الــدولارات لكل شركة وفقا 

لتقييم الشركة ومدى احتياجاتها للتمويل .

أضاف نجح عدد من الشركات التكنولوجية الناشئه على تمويل من 
هذه الصناديق منها منصة تريلا " TRELLA " المصرية ، المتخصصة 
في تقديم خدمات النقل باستخدام سيارات النقل ، حيث حصلت 
على التمويلات في النصف الأول من 2021 بقيمة 42 مليون دولار كما 
حصلت هذا الشهر على 6 مليون دولار كما حصلت الشركة المصرية 
الناشئة المتخصصة في التجارة الإلكترونية، مكسب “MAXAB”، عن 
إغلاقها جولة استثمارية  )SERIES A( بقيمة 40 مليون دولار خلال عام 

2021 وحصت هذا الشهر على 40 مليون دولار  . 

تدريب مجاني
أكد على ضــرورة استفادة الطلاب من مبادرة التدريب “رواد 
تكنولوجيا المستقبل” والتي أطلقها مركز الإبداع التكنولوجي وريادة 
الأعمال، التابع لهيئة ” ايتيدا ” بالاتفاق مع عدد من الجامعات والشركات 
العالمية المتخصصة في مجال احدث تخصصات تكنولوجيا المعلومات 
والاتصالات حيث يمكن للطلاب الحصول " مجانا " على شهادات معترف 
بها دوليا من شركات التكنولوجيا المالية لدورات تدريبية متخصصة فى 
 EDX " 39 مجال مقدمة من أشهر منصات التعليم الالكترونى على غرار

. ” COURCSERA ”و "  "

فرص للتمويل
أضاف هناك العديد من الجهات ، حكومية وغير حكومية ” لديها 
حاليا برامج لتمويل ودعم الأفكار الإبداعية لطلبة الجامعات ومنها 
WWW.ITIDA.GOV.“ هيئة تنمية صناعة تكنولوجيا المعلومات
WWW.”وكذلك مركز الإبداع التكنولوجي وريادة الأعمال بهيئة“ EG
TIEC.GOV.EG ،  التابعة لوزارة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات ، 
 WWW.ASRT.SCI.EG“ كذلك هناك ايضا أكاديمية البحث العلمي
” ، من خلال برامج مكتب دعم الابتكار ونقل وتسويق التكنولوجيا 
” TICO ” ومجموعة من البرامج لجهاز تنمية الإبــداع والابتكار 
ومسابقة “القاهرة تبتكر ” كذلك هناك صندوق العلوم وتطوير 
WWW1.” التكنولوجيا التابع للمجلس الأعلى للعلوم والتكنولوجيا

STDF.ORG.EG ” عبر تمويل عدد من المشروعات البحثية 
وكذلك دور صناديق الاستثمار في شركات التكنولوجيا حديثة 
المنشأ والصغيرة والمتوسطة بالإضافة إلى دور منظمات العمل 
المدني والمشاركة في المسابقات التي تنظمها شركات تكنولوجيا 
المعلومات وبعض المؤسسات والهيئات المحلية والدولية لاكتساب 
خبرات الاحتكاك وتبادل المعلومات اللازمة لإدارة وإنجاح أفكارنا 
وتحويلها لمشروعات” وهو ما يعرف بريادة الأعمال ، وتعلم كيفية 
عرض أفكارنا بطريقة جيدة ..ناهيك عن الاستفادة بقيمة الجوائز 

المالية لترجمة أفكارنا إلى منتجات ملموسة 
أكــد أحــد مصادر التمويل المناسبة هى منصات التمويل 
الجماعى الإلكترونية” ” CROWD FUNDING  لدعم الأفكار 
الابتكارية والمنتجات الإبداعية  التي تستطيع تقديم خدمات 
جديدة للمستخدم النهائي ، وتم إنشاؤها منذ نحو 10 أعوام تقريبا 
، ومن خلالها نجح الالاف من الأفكار في جمع مئات الملايين من 

الدولارات لتتمكن من التحول الى منتجات ملموسة .
أضاف هناك الكثير من منصات التمويل الجماعى ، ومن أشهرها 
 KICKSTARTER ,، ROCKETHUB " على المستوى العالمي
 ، PEERBACKERS  , INDIEGOGO ، EUREECA ، GROW
VC ، MICROVENTURES ،ANGEL LIST بــالاضــافــة "  
CIRCLEUP" أما على المستوى العربى فبدات تتنشر فكرة 
مواقع التمويل التعاونى من خلال بعض المواقع الالكترونية ومنها 
مواقع مثل بداية ” HTTPS://BEDAEA.COM ” و موقع ذومال 
HTTP:// ” وموقع ومضة ” /HTTP://AR.ZOOMAAL.COM“
AR.WAMDA.COM/ ” ” إذ تستهدف هذه المنصات دعم رواد 
الأعمال فى الحصول على التمويل الــلازم لتتحول افكارهم إلى 
منتجات إذ يحدد صاحب الفكرة قيمة الاستثمارات المطلوبة لفكرته 
ويتم الإعلان عنها عبر هذه المنصات وبالفعل الكثير من الأفكار 
نجحت في جمع أموال أكثر بكثير مما كانت متوقعه وتحولت إلى 

شركات ناجحة .

4.2 مليار جنيه استثمارات انشاء 30 مركز ابداع مصر الرقمية بكافة الجامعات والتحول  لمركز إقليمي للابتكار 

 نسعى لتقديم خدمات لطلاب الجامعة والخريجين 
لتحفيزهم علي رواد الأعمال 

كتب : وائل الحسينى – محمد الديب
أكد المهندس احمد حنفى رئيس مجلس ادارة شركة " 

ديجتنال بلانتس " ، المتخصصة فى 
حلول أمن المعلومات ، إلى أهمية 
الشهادات الدراسية التي يحصل 
عليها الطالب بعد تخرجه ، ولكن 
ــدورات التدريبية والتخصص  تأتي ال
الدقيق في المجالات التكنولوجية 
المختلفة بنفس الأهمية ، معتبراً أن 
ــداع المحلي لابد  توطين ثقافة الإب
أن تأخذ مكانها داخــل الجامعات 
المصرية. أضــاف أنه شخصيا ، بعد 
قضاء 5 سنوات فى الوظيفة بالشركة 
المصرية للاتصالات ، قرر التوجه نحو 
ــادة الاعمال وتــرك الوظيفة وقام  ري
بفتتح شركة " ديجيتال بلانتس " فى 
عام 2018 وبعد عام فتح فرع لها 
فى دبى وفى عام 2020 فتح فرع 
لها فى المملكة المتحدة البريطانية 

ويستعد حاليا لفتح فروع جديدة فى كل من السعودية وجنوب 
افريقيا منوها ان مفهوم الابداع التمنولوجي وريادة الاعمال ليس 
محصورا على فئه معينة أو خريج كلية محددة وإنما يرتبط 

بالشغف الشخصى ومدى ايمانك بحلمك وقدرتك على التخطيط 
له جيدا للتحول من فكرة على الورق الى مشروع وكيان ملموس 
على أرض الواقع .  أضاف الشركة تهدف الى تشجع وتدعم 
الطلاب علي تطوير افكارهم الخاصة 
بتوفير برامج وحلول للامن المعلومات 
و تطبيقات جديدة للمستخدمين 
الأجــهــزة والهواتف المحمولة كما 
أنها تقدم باقات متكاملة لحماية 
بيانات مختلف مؤسسات الاعمال 
بالإضافة الــى قيام الشركة يتقديم 
منح تدريبية للطلاق والخريجين 
للتدرب على مهارات تطوير حلول امن 
المعلومات حيث ان السوق المحلى 
والعالمى يحتاج الى مئات الالاف من 
المتخصصين فى مجال امن المعلومات 
لتزايد دورهــم الحالى والمستقبلي 
مع مضاعفة جهود التوجه الحكومى 
ومؤسسات الاعــمــال نحو الرقمنة 

والتحول الرقمي  .
قال هذه الندوة تاتى في اطار 
حديثنا عن التحول إلى الجيل الرابع للجامعات من خلال تبنى 
احدث حلول تكنولوجيا المعلومات لتطوير دورة العمل بها 

وتطوير العملية التعلمية بصورة عامة.

كتب : رشا حسين – محمد العطار
أكدت منى مراد استشارى المحتوى التعليمى الرقمي ورئيس 

قطاع التكنولوجيا بمؤسسة » المستقبل 
» أهمية التكنولوجيا فى تنمية المهارات 
الشخصية لــلــمــوارد البشرية وان 
تجربتها الشخصية للاستخدام الادوات 
التكنولوجية من شركة مايكروسوف ، 
رغم انها بدأتها فى مرحلة الاربعينات 
من عمرها ، الا انها أدت الى تحقيق 
قفزة نوعية فى طريقة اعداد و تقديم 
المحتوى التعليمي الرقمي وزيــادة 

تفاعل طلابها مع المحتوي التعليمي .
واستعرضت منى العديد من 
ــواص الــتــى تتضمنها  ــخ الــمــزايــا وال
الادوات والبرامج التي توفرها شركة » 
مايكروسوفت » مجانا للطلاب والتى 
تتيح لهم القيام بالعديد من المهام سواء 
اعداد السيرة الذاتية بطريقة احترافي 

وتفاعيلية او الترجمة من اى لغة الى لغة اخرى ناهيك عن 
اعدادت الملفات التشاركية وامكانيات أضاف الصور للملفات . 

أكدت سعادتها بالمشاركة فى ندوة » الابــدع ..طريقك 

للنجاح » ، التى تنظمها جريدة عالم رقمي »   بالجامعات من 
أجل دمج المهارات التقنية في مقاعد الدراسة حتى التخرج 
والالتحاق بسوق العمل لتمكين مصر والمصريين من الاستفادة 
من إمكاناتها الهائلة وتحقيق التحول 

الاقتصادي والاجتماعي المطلوب . 
أوضحت منى مراد  جائحة كورونا 
كانت من أهم الأسباب التي جعلت 
العالم يتجه إلي فكر » التعليم عن بعد 
» ، ورغم ان الأفــراد لم يكن عندهم 
الاستعداد التام لفكرة تقبل التعليم 
عن بعد أو التحول الرقمي  كما أن 
البعض يرى أن هناك عوائق كثيرة في 
التحول الرقمي وأن البنية التحتية لم 
تكن علي استعداد لهذا النظام , ولكن 
عندما جاءت جائحة كورونا لم يكن 
هناك حل للأستمراريه غير » التعلم عن 
بعد«  وهنا جاء دور شركات التكنولوجيا 
وبالأخص الشركات التي كانت جاهزة 
لهذا الدور لتحويل المؤسسات التعليمية 
للعمل عن بعد ويمكننا ألقاء نظرة علي تطبيقات » تيم » و » 
زووم »   فقد حدث لديها اندفاع من الكثير من الأفراد حول 

العالم  للتعامل عبر منصتها .

 امكانيات غير محدوة لبرامج وادوات »مايكروسوفت« لتطوير وتدريس المحتوي التعليم الرقميفرص عمل حقيقة فى مجال أمن المعلومات ونحتاج الى مئات الالاف من المتخصصين 

كتب : محمد العطار – علي 
الديب

أكــد المهندس عمرو زايــد ـ الرئيس التنفيذي 
لأكاديمية هــواوي مصر أننا نستهدف تدريب نحو 
20 ألف متدرب خلال السنوات الثلاثة القادمة ، 
ونستهدف أن يكون 40 % منهم طالبات ، مع نخطط 
للتوسع في إنشاء أكاديمية هواوي في الجامعات 
لتصل إلى 100 أكاديمية موضحا أن العامين الماضيين 
في ظل أزمة »كوفيد _19 »شهدنا دفعة قوية لتفعيل 
برنامج الأكاديمية عبر تطبيق التدريب » أون لاين » 
مما أتاح الفرصة لدخول الكثير من طلاب الجامعات 
البعيدة جغرافيا ، مثل الأقصر وأسوان ، مشيرا أننا 

لا نركز على طلاب كليات الحاسبات والهندسة فقط 
وإنما متاحة أيضا لكل الكليات الأخري .

وقال«يعد برنامج »بناء الــقــدرات« من المحاور 
الرئيسية ل«هوواوي« بالتعاون مع وزارة التعليم العالي 
والبحث العلمي، وزراة الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، 
ووزارة القوى العاملة، إذ تم من خلاله إنشاء أكثر من 75 
أكاديميه و650 مُدرب وأكثر من 20 ألف مُتدرب و8000 
شهادة دولية وذلك خلال السنوات الثلاثة الماضية رغم 
أنه كان هذا مستهدفا في 5 سنوات ، بالإضافة لانضمام 
أكثر من 60 شركة عاملة بقطاع الإتصالات والتكنولوجيا 
لتوفير فرص عمل لخريجي البرامج التدريبية. وعليه، تم 
توسيع المنظومة التدريبية لتشمل عدة محاور جديدة 

ومتنوعة بما يتماشى مع رؤية مصر 2030.«

 هدفنا تدريب 20 ألف متدرب..و8 الاف حصلوا على شهادة معتمدة 

نـــــــــــــــدوة نـــــــــــــــدوة
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على الرغم من عدم توقف الدفع باستخدام النقود قريباً، إلا أن الدفع اللا تلامسي 
يسارع في الانتشار بالشرق الأوســط وشمال إفريقيا. وشهدنا على مدار العامين 

الماضيين، تنامياً كبيراً في اعتماد طرق دفع جديدة وعمليات الدفع لدى المستهلكين.
في ظل التطور الرقمي الذي تشهده الإمارات، كشفت دراسة إحصائية صادرة عن 
شركة »أدين« للمدفوعات الرقمية عن أن ٪72 من تجار التجزئة في دولة الإمارات 
يتوقعون نمو أعمالهم بنسبة ٪20 أو أكثر خلال هذا العام؛ بسبب التقنيات المتطورة؛ 
ونوهت الدراسة إلى أن المستهلكين يفضلون التسوق لدى تجار التجزئة الذين 

يستخدمون التكنولوجيا لتحسين تجربة العملاء.
 ،)Euromonitor(»وفقاً للإحصائيات الصادرة عن مؤسسة »يورومونيتور انترناشيونال
ستصل القيمة السوقية لتجارة التجزئة الإلكترونية في دولة الإمارات إلى 8 مليارات 
دولار، لتسجل معدل نمو سنوي مركب قيمته 15.4 % من 2020 إلى 2025. وسيكون 

للتحول الرقمي دوراً أساسياً في دفع هذا النمو.
لا شك في أن الشركات تدرك مدى أهمية التكنولوجيا في دفع أعمالهم وتمكينها من 
توفير تجارب شخصية، وهنا لابد من الإشارة إلى أن الطلب المتزايد على المدفوعات 
اللا تلامسية لا يعني تبني كل أساليب الدفع لهذه التكنولوجيا. لكن لا شك بأن اعتماد 
التقنيات الرقمية ووضعها في الألويات الاستراتيجية سيسهم في استقطاب العملاء 
والاحتفاظ بهم. ومع انتشار الرقمنة، تعد المدفوعات اللا تلامسية والتجارب الموحدة 
في التجارة أمراً بالغ الأهمية لسلاسة المدفوعات خلال هذه الفترة الانتقالية بعد جائحة 

»كوفيد – 19«.
سواء قررت ترقية أجهزة نقاط البيع لقبول البطاقات الائتمانية اللا تلامسية، أو توسيع 
نطاق السداد ليشمل الدفع إلى عداد المبيعات الخاص بك من خلال نقطة بيع للدفع 
عبر الهاتف المحمول )mPOS(، أو تحسين تطبيقك من خلال عمليات دفع أفضل؛ فإن 

رحلة كل تاجر مع المدفوعات اللا تلامسية تعد فريدة من نوعها.
هناك الكثير من المعوقات التي يمكن للتجار تجنبها بالاستعداد المسبق. بغض النظر 
عما إذا كنت تاجر تجزئة تتطلع إلى استقطاب المزيد من المستهلكين إلى المتجر أو 
مطعم للوجبات السريعة وترغب في زيادة متوسط   قيمة المعاملات؛ فإن المدفوعات 
اللا تلامسية تعد خطوة مثالية لاستقطاب العملاء من خلال عمليات الدفع الخاصة بك 
في أسرع وقت ممكن. فيما يلي ثلاث نصائح يجب وضعها في الاعتبار عند اعتماد 

المدفوعات اللا تلامسية:
* العميل أولاً ودائماً: تعزيز الشعور بالأمان في نفوس العملاء أثناء كل معاملة يعد 
أمراً بالغ الأهمية؛ وهذا يعني وضع العميل في المقام الأول سواء من خلال التسوق 
الشخصي أوعبر الإنترنت مع زيادة اعتماد أسلوب الدفع اللا تلامسي لنشاطك التجاري. 
يجب أن تسأل نفسك، كيف يرغب عملائي في الدفع؟ بعد ذلك، اجعل ذلك سهلاً سواء 
من ناحية التصميم والتكنولوجيا أو من خلال الموقع وتطبيق علامتك التجارية وتجارب 

التسوق الأخرى اللا تلامسية.
تقدم التجارة الموحدة فرصة بقيمة 1.2 تريليون دولار لتجار التجزئة، لذا احرص على 
منح العملاء تجارب أكثر سلاسة عبر القنوات. يمكن أن تساعدك خيارات الدفع والسداد 
المتعددة في تلبية احتياجات المستهلكين المختلفة، سواء كانوا يستخدمون البطاقات 

اللا تلامسية لأول مرة أو محترفين في استخدام محفظة الهاتف المحمول.
*اختر المزود المناسب للمدفوعات: إن مزود الدفع الخاص بك موجود لمساعدتك 
للبدء باستخدام طرق الدفع وتشغيلها في الوقت المناسب، لكن احذر المخاطرة بخسارة 
المعاملات في حال كانت تجربة التطبيق الخاصة بك غير كافية أو كانت عملية الدفع 

لموقعك الإلكتروني طويلة.
لذا من المهم اختيار مزود خدمات الدفع بعناية؛ ومن هنا فإن البحث عن شريك 
تكنولوجي أولاً يقدم حلولاً موحدة تشمل ما تحتاجه. احرص على تبسيط نموذج عملك 
من خلال دمج مدفوعاتك عبر مزود خدمة واحد، فهذا يضمن حصولك على عقد واحد 

لجميع طرق وقنوات الدفع المحلية؛ وبالتالي الحد من أي عبء غير ضروري.
توعية الموظفين حول كيفية استخدام التكنولوجيا:لضمان تجربة سلسلة للعملاء، 
لا بد من زيادة الوعي لدى الموظفين حول أفضل طرق استخدام التكنولوجيا، لا يهم 
إذا كنت تقدم خدمة »مرر وأدفع« أو أجهزة الدفع التقليدية إذا كان الموظفون لا 

يستطيعون مساعدة المستخدمين لإجراء عمليات الشراء لأول مرة.
من هنا لا بد من تدريب الموظفين على كيفية إجراء المدفوعات اللا تلامسية. يجب 
أن يعرفوا مدى قرب بطاقة الدفع دون تلامس أو المحفظة المحمولة من جهاز الدفع 
حتى تتم المعاملة. يجب عليهم أيضاً معرفة الحد الائتماني CVM للدفع دون تلامس 
ودون الحاجة إلى إدخال رقم التعريف الشخصي، وعدم وجود حد أقصي عند استخدام 

محفظة الهاتف المحمول.

رئيس شركة »أدين« للمدفوعات الرقمية في منطقة الشرق الأوسط

بقلم: ساندر مارتينز

برعاية وزارة الاتصالات  5 نوفمبر بمكتبة الأسكندرية

350 متحدثاً و30 ألف مشارك وألف شركة ناشئة  و200 مستثمر و 9 مسابقات للشركات الناشئة
انطلاق قمه تكني للتكنولوجيا و رياده الاعمال 

نهلــه   - احمــد  ابراهيــم   : كتــب 
حمــد  أ

أعلنت قمة تكني للتكنولوجيا وريــادة الأعمال 
القمة الأكبر في مجال ريادة الأعمال والتكنولوجيا في 
مصر ومنطقة الشرق الأوسط وشمال أفريقيا ودول 
حوض المتوسط، عن تفاصيل القمة التي تنطلق يوم 
الخامس من نوفمير القادم، تزامنًا مع احتفالات مصر 
والعالم بالأسبوع العالمي لريادة الأعمال، والتي تستمر 
لمدة أربعة أيام في الفترة من 5-8 نوفمبر بمكتبة 
الأسكندرية، تحت رعاية وزارة الاتصالات وتكنولوجيا  
المعلومات، وهيئة تنمية صناعة تكنولوجيا المعلومات 
»إيتيدا«، الإتحاد العام للغرف التجارية المصرية، 
الشعبة العـامة للاقتصـاد الرقمـي والتكنولوجيـا، 
و)الراعي الأستراتيجي( »جهاز تنمية المشروعات 
الصغيرة والمتوسطة ومتناهية الصغر«، و)الراعي 
البلاتيني( الهيئة تنمية صناعة تكنولوجيا المعلومات 
»إيتيدا«، و«روش مصر«، و«تراينجلز، و »نوفارتس 
مصر«، و« إيفا باي«، و«ادفينتشرز«، إضافة إلى الراعي 
 GIZ INTERNATIONAL«,« الذهبي: »جيديا«، و
 »HIVOS, »MEDITERRANEAN ANGEL
INVESTORS«، والراعي الفضي: »تواصل هولدنجز 
للاستثمارات المالية«، و«جيميني ميديا« و«سلاح 
التلميذ«،«غرفة صناعة تكنولوجيا المعلومات 
والاتصالات« وشريك الآثــاث: »موبيكا«، والمنظم 

الرئيس شركة »ماركيد«.
ــة السويد لــدى مصر؛ هوكان  وأكــد سفير دول
ايمسبورد- خلال المؤتمر الصحفي الذي عقد أمس؛ 
بمقر سفارة السويد بالقاهرة- أن دولة السويد حريصة 
للعام السادس على التوالي على رعاية قمة تكني 
للتكنولوجيا وريادة الأعمال التي تنطلق بعد أسبوعين 
من الآن بمدينة الأسكندرية، وذلك  في إطار الشراكة 
المستمرة والقوية والمتنامية بين السفارة وقمة تيكني 

كونها تكتسب أهمية كبيرة لصناع التكنولوجيا ورواد 
الأعمال، حيث تجمع أكثر من 30 ألف مشارك ومؤكدًا 
أن دولة السويد تواصل العمل مع مصر في العديد من 
المجالات، لا سيما في أحد أهم المجالات مثل ريادة 
الأعمال والابتكار، حيث تفخر السويد بأن تكون شريكًا 
نشطاً في العمل مع مصر لتحقيق رؤيتها لعام 2030«.

 وأضــاف أن »السويد« ترعى النسخة السادسة 
من المسابقة الترويجية الكبرى لأفضل الشركات 
الناشئة في مجال التكنولوجيا وريادة الأعمال، والتي 
تعقد فعالياتها خلال قمة تيكنى لدعم رواد الأعمال 
المصريين، موضحًا أن مسابقة هذا العام تركز على 
الاستدامة البيئية، تماشيا مع موضوع العام حيث 
ستتجه أنظار العالم كله إلى مصر خلال نفس الشهر 
- نوفمبر- لمؤتمر الأمم المتحدة للتغيرات المناخية 
“COP27” الذي ستستضيفه مدينة شرم الشيخ، مشيراً 

إلى أن السويد ستشارك بوفد رفيع المستوى برئاسة 
رئيس الــوزراء وعدد من الــوزراء المعنيين في إطار 

اهتمامها بهذه القضية العالمية ذات الأهمية الكبرى.
ومن جانبه أوضح المهندس محمد الدلال الرئيس 
التنفيذي لقمة تكني أن قمة تكني هذا العام تسعى 
إلى تعزيز ودعم توجه الحكومة المصرية نحو ريادة 
الأعمال والاقتصاد الرقمي، ودعــم وتشجيع رواد 
الأعمال والمبتكرين والمساهمة في نجاح الشركات 
الناشئة في قطاع التكنولوجيا والاتصالات ودمجها في 
جميع القطاعات للنهوض بها، تحقيقًا لرؤية 2030، 
والمساهمة في تنمية الاقتصاد الوطني وخلق المزيد 

من فرص العمل. 
وأضاف »الــدلال« أن القمة تشهد حضوراً محلياً 
ودوليًا رفيعًا كونها حدث دولي هام يركز على تفعيل 
دور التكنولوجيا في صناعات متعددة وتحفيز 

الاستثمار وريادة الأعمال على وجه الخصوص، ودعم 
رواد الأعمال وأصحاب الشركات الناشئة وتبادل 
الخبرات مع أقرانهم في المنطقة العربية والشرق 
الأوســط ومنطقة دول حوض البحر المتوسط من 
خلال عرض تكنولوجيات مختلفة وسبل تطبيقها في 
كل صناعة من الصناعات، مشيراً إلى مشاركة عدد 
كبير من المستثمرين على رأسهم المستثمر الأمريكي 
العالمي ديفيد روز، ما يحقق هدف تكني الرامي إلى 
جذب الاستثمارات الأجنبية وزيادة فرص الشركات 
الناشئة في الحصول على تمويل يدفعها للمزيد من 
التوسع والنمو، مشيدًا باستمرار تصدر مصر لقائمة 
جذب التمويل والاستثمارات في الشركات الناشئة 

إقليمياً. 
وكشف الدلال أن قمة تكني هذا العام ستناقش 
عــددًا من المحاور المهمة من بينها: الاستثمار 

في الشركات الناشئة، وتكنولوجيا الصحة، و 
التكنولوجيا المالية، وتكنولوجيا الهندسة المعمارية 
والتصميم، وتكنولوجيا المعلومات، والتجارة 
الإلكترونية ، وتكنولوجيا التعليم؛ وتكنولوجيا 
الألعاب الإلكترونية، وتكنولوجيا التسويق والإعلام، 
ــادة الأعــمــال،  سيتحدث  ومجال تكنولوجيا ري
من خلالها عدد كبير من صناع القرار والرؤساء 
التنفيذيين ومشاهير رواد الأعمال من بينهم : عبد 
الله الإبياري؛ رئيس قطاع الاستثمار في صندوق 
مصر السيادي، ومحمد أبو النجا نجاتي؛ الرئيس 
التنفيذي EXITS، ومحمد ناصر؛ المدير العام 
AMGEN  في الشرق الأوسط، وشهاب العرابي؛ 
مدير عام حسن علام للمقاولات، وديفيد روز؛ 
رائد أعمال سيريالي، وسعيد بوعقيل؛ خبير في 
التسويق والعلامات التجارية، وعمرو بشارة؛ مدير 
قطاع التسويق في جهينة ، وحسام عز، المدير 
التنفيذي في FAWRY PLUS ، وأمير حسن؛ مدير 
التجارة الإلكترونية في PHILIPS  الشرق الأوسط، 
ونديم نزهة؛ المدير التنفيذي للخدمات المصرفية 
الاستثمارية فيGOLDMAN SACHS ، ونينا 

دريملج، رئيس المستثمرين الملائكة في سلوفينيا.
ــدلال« أن النسخة الثامنة سيشارك  وكشف »ال
بها نحو 30 ألف مشارك، و 350 متحدثاً، وألف 
شركة ناشئة، و 200 مستثمر، إضافة إلى تنظيم 
9 مسابقات للشركات الناشئة المتميزة في مجال 
التكنولوجيا في مجالات مختلفة، مع تقديم العديد من 
الجوائز المالية، وفرص الاحتضان، والاستشارات وغيرها.

يذكر أن النسخة السابعة من قمة تكني قد شهدت 
مشاركة نحو 21 ألف مشارك من خلال الحضور 
الفعلي والأون لاين، إضافة إلى 250 متحدثاً و180 
مستثمراً و600 شركة ناشئة من 70 دولة يمثلون 
اللاعبين الرئيسين في صناعة التكنولوجيا وريادة 

الأعمال.

سفير السويد:  السويد تفخر بأن تكون شريكاً نشطاً في العمل مع مصر لتحقيق رؤيتها لعام 2030
محمد الدلال: تكني تدعم الاقتصاد الوطني والتحول الرقمي وصناعة التكنولوجيا وريادة الأعمال
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كتب : باكينام خالد – رشا حسين
 أعلنت شركة أڤايا ، عن إصدار تقريرها السنوي 
حول المسؤولية المؤسساتية، الذي يسلطّ الضوء 
على التأثيرات الإيجابية التي أحدثتها الشركة خلال 
بذلها المساعي الرامية إلى التعامل مع التحديات 
الماثلة أمام العالم اليوم، كالتغيّر المناخي والاستهلاك 
المسؤول والمساواة والعمل اللائق ودعم المجتمعات 
والتنمية الاقتصادية. وتساهم إنجازات الشركة في 
تحقيق عدد من أهداف التنمية المُستدامة التي 
أطلقتها الأمم المتحدة، والتي تعُدّ برنامج عمل عالمي 
يركز على تحقيق مستقبل أفضل وأكثر استدامة. 
م تقرير المسؤولية المؤسساتية من أڤايا نظرة  ويقدِّ
عامة على المبادرات البيئية والاجتماعية وممارسات 
الحوكمة المتبعة في الشركة، بهدف إثراء تجارب 
الموظفين والعملاء والموردين والشركاء والمجتمعات 

التي تنشط فيها الشركة حول العالم.
 وتعليقا على إصــدار التقرير، قال رئيس أڤايا 
العالمية نضال أبو لطيف: "يتربع العطاء على رأس 

أولويات أڤايا، وهو مرسّخ في أساساتنا الاستراتيجية 
الموجّهة نحو تقديم تجارب تنطوي على القيمة". 
وأضــاف: "ستساهم الاستثمارات التي نرصدها من 
أجل موظفينا وعملائنا وموردينا وشركائنا والمجتمعات 
التي ننشط فيها، بتحقيق تأثيرات مستقبلية، ونشعر 
بمسؤولية تدفعنا لاتخاذ قرارات حكيمة في كل ما 

يتعلق بموارد شركتنا".
حاليا في عصر الاقتصاد المبني على التجارب، 
لكل تجربة أهميتها الاستثنائية. وبشكل مماثل، عندما 
يتعلق الأمر بالبيئة، كل قرار يتم اتخاذه له أهميته. 
نحن في أڤايا، نضع البيئة على رأس الأولويات، ونعمل 
جاهدين لتخفيض تأثيرات منتجاتنا وحلولنا وخدماتنا 
ونشاطاتنا على البيئة، وكذلك تسهيل إدارة عمليات 
استعادة الأجهزة والبطاريات والتغليف من السوق، 
وتحديد تاريخ نهاية صلاحيتها. وتلعب تكنولوجيا 
أڤايا دورا مهما في مساعدة الشركات على الحد من 
بصمتها الكربونية، لأننا نولي مسألة تصميم المُنتجات 

وإدارتها أهمية خاصة على امتداد دورة حياتها.
ونظرا لإلتزامها الــراســخ بمكافحة التغيّر 

المناخي، خفّضت أڤايا إجمالي الانبعاثات بنسبة 
1.2 في المئة بين السنتين الماليتين 2020 و2021، 
وحافظت على التزامها بوضع أهداف قريبة الأمد 
لخفض الانبعاثات المؤسساتية بما ينسجم مع 
المعطيات العلمية في مجال المناخ. كما قدّمت 

أڤايا أهدافها قريبة الأمد إلى "مبادرة الأهداف 
القائمة على العلم" SBTI من أجل مراجعتها، 

ويجري حاليا التحقق منها.
من جانبها، قالت مديرة قسم البيئة، المجتمع، 
الحوكمة )ESG( والعمل الخيري في أڤايا ريڤا 
كايمر: "تتضمن استراتيجية الشركة المتعلقة بالبيئة 
والمجتمع والحوكمة فعل ما هو مناسب للجميع. أنا 
فخورة بالعمل في شركة ملتزمة بتقديم مساهمات 
إيجابية للأفراد والقضايا الجديرة بالاهتمام في جميع 

أنحاء العالم".
وتشمل النقاط البارزة في التقرير:

 • من خلال استخدام تكنولوجياتها المتقدمة 
لتلبية الاحتياجات المجتمعية، قدّمت أڤايا تجربة 
تعليمية استثنائية، وساعدت الشركات على النمو كما 

دعمت أصحاب الهمم.
• تعزيزا لالتزامها بالتنوّع والمساواة والشمول 
والانتماء، أضافت أڤايا مبدأ الشمول إلى ثقافتها 

ومبادئها المؤسساتية.
• استضافت أڤايا الــدورة السنوية السابعة من 

فعاليات "شهر العطاء"، في حملة نشطة أقيمت في 
أكتوبر 2021 وجمعت الموظفين والشركاء والموردين 
والعملاء من جميع أنحاء العالم. وجمع موظفّو أڤايا 
أكثر من 140,000 دولار لدعم شريك أڤايا "منظمة 

إنقاذ الطفل".
• انصبّت جهود المسؤولية الاجتماعية 
للشركات )CSR( المتواصلة في الهند على برامج 
تعزيز جودة التعليم، مستخدمة تكنولوجيا أڤايا 
لتمكين الفقراء والمهمّشين من الحصول على 
الرعاية الصحية والتعليم وبناء المهارات التي 
ترفع من قــدرات الفرد للحصول على وظيفة. 
واستفاد من الأموال التي وزعّها برنامج المسؤولية 
الاجتماعية للشركات التابع لشركة "أڤايا الهند" 
أكثر من 8,500 من الأطفال والشباب بين العامين 

الماليَّين 2020 و2021.
• من أجل دعم الموظفين، أطلقت أڤايا أسبوع 
"سبارك" في فبراير 2022، المشتمل على جلسات 
مة لمساعدة الموظفين على تحقيق  تعليمية مصمَّ

التطوّر على الصعيدين المهني والشخصي.

أڤايا تصُدر تقريرها السنوي حول المسؤولية المؤسساتية و تؤكد التزامها  بتحديد أهداف خفض الانبعاثات

هاير الشرق الأوسط وأفريقيا  تستعرض 
استراتيجيتها لتحقيق النمو في أسواق المنطقة

كاسبرسكي تنال براءة اختراع لتقنية جديدة لتحليل الروابط بين الأجهزة الإلكترونية لمواجهة الهجمات الرقمية
كتب : محمد الخولي - باسل خالد 
يهدف أحدث اختراع من كاسبرسكي إلى الربط 
المنطقي لمجموعة الأجهزة الإلكترونية المتصلة 
على شبكة إنترنت واحـــدة بحساب صاحب 
الشبكة، وتحديد أوجه التشابه بين إعدادات هذه 
الأجهزة. وتساعد هذه التقنية في منع أي جهاز 
من تلك الأجهزة من أن يصُبح ناقلاً للهجوم إلى 
جهاز آخر أو ناقلاً لبيانات مستخدم، وستصدر 
إشعارات تنبيه إذا كان شيءٌ ما في إعداداتها 

يجعلها غير آمنة.
 وتضاعف عــدد الأجــهــزة الإلكترونية ذات 
الواجهات الشبكية التي تنتمي إلى المنزل أو 
المستخدم نفسه في السنوات الثلاث الماضية 
وحدها، وفقًا لشركة »ديلويت«. لكن يمكن 
للمتابعين ملاحظة النمو المماثل أيضاً في 
الهجمات التي تستهدف أجهزة إنترنت الأشياء. 
ويشير هذا الوضع إلى وجود حاجة ماسّة لتقنيات 
من شأنها أن تضمن أمن مختلف الأجهزة المتصلة 

بالإنترنت وأصحابها. 
 عــادة ما يتكون المنزل الذكي الفردي من 
عدد من الأجهزة، بينها الأجهزة المنزلية والأجهزة 
القابلة للارتداء، ولكل منها إمكانات تكامل أمني 
متباينة وثغرات برمجية وأوقات مختلفة تصُدِر 
فيها الشركات المنتجة تصحيحات برمجية لهذه 
الثغرات. لذلك ينبغي لصاحب كل هذه الأجهزة 
أن يكرسّ لها قــدرًا من الاهتمام لضمان إجراء 
ــدادات شبكية  التصحيحات بانتظام، وتهيئة إع
آمنة تعزل الأجهزة غير الآمنة عن غيرها، وذلك 
من أجل حماية منظومة الأجهزة المنزلية من 

الهجمات الرقمية.
ــراع بــراءة اخــتــراع تحت  ــال هــذا الاخــت ون
عنوان »النظام والطريقة لتحليل الروابط 
بين مجموعات الأجهزة الإلكترونية لمواجهة 
الهجمات الرقمية«، صادرة عن مكتب براءات 
الاختراع والعلامات التجارية الأمريكي، ويقدّم 
طريقة جديدة لتسهيل إدارة الأمــن الرقمي 
ــاء. وتسمح التقنية  ــي لأجــهــزة إنترنت الأش

المبتكرة للمستخدمين باكتشاف كل جهاز 
ينتمي إلى بيئة الشبكة نفسها وربط جميع 
الأجهزة بشبكات مماثلة لزيادة القدرة على 
تحديد فجوات الأمــن الرقمي الموجودة أو 
المحتملة، ما يجعل التقنية بالتالي تكتشف أي 
جهاز متصل بالشبكة إذا أصبح غير آمن وناقلًا 
للهجوم، أو إذا تم اختراق شبكة ذات تهيئة 
مشابهة، وتحذّر المستخدم أو الحلّ الأمني من 

الخطر المحتمل.
وبينما تعتمد تقنيات الربط التقليدية 
على البيانات التي يمكن إزالتها، كملفات 
تعريف الارتباط، أو على الأساليب الاستدلالية 
غير الدقيقة، يتيح اختراع كاسبرسكي ربطاً 
موثوقاً به وطويل الأمد للأجهزة، يربطها بملف 

تعريفي ليستجيب عمليًا لأي تغيير فيه.
وتضمن التقنية الحاصلة على براءة اختراع 
ــى مجموعة  أيــضــاً إســنــاد جــهــاز مجهول إل
معروفة من الأجهزة، بطريقة تتضمن تحديد 
العلاقات بين الجهاز ومحيطه وتطبيق الأنماط 

ــرى إلى  المكتشفة أيــضــاً لإســنــاد أجــهــزة أخ
المجموعة نفسها. وتحُدّد العلاقة بين الأجهزة 
باستخدام مقياس تشابه محوسَب. وتساعد 
هذه التقنية حلول الأمن الرقمي على تحليل 
الأجهزة المتصلة لفهم ما إذا كانت هي أو 
إعداداتها تنطوي على أية أخطار، وبناء على 

ذلك تقدّم نوع الحماية المطلوبة.
ــال ديمتري إيفانوف مخترع التقنية  وق
الــجــديــدة وخبير الملكية الفكرية لدى 
كاسبرسكي، إن تقنيات ربط الأجهزة تستخدم 
عـــادة فــي التسويق للتعرفّ على سلوك 
المستهلك، وأضاف: »رأينا بصفتنا شركة للأمن 
الرقمي، أن هذه الوظيفة تنطوي على إمكانات 
كبيرة تساعدنا في مواجهة التحدّيات الحالية 
المتعلقة بحماية الأجهزة المتصلة. وبالرغم 
من أن التقنية الحاصلة على براءة اختراع لم 
تنُفّذ بعدُ في حلول كاسبرسكي، فإننا نبحث 
في أفضل السبل الممكنة لتطبيقها وضمان أن 

ترتقي بمستوى أمن إنترنت الأشياء«.

لمواجهة الهجمات الرقمية

كتب : باسل خالد – نهلة أحمد 
 أطلقت إل جي مصر اليوم تلفزيون QNED 2022، لتوسيع نطاق QNED الخاص بها مع 
تلفزيون QNED الجديد كليًا مقاس 75 بوصة الذي تم تجميعه في مصر لأول مرة. يتميز أحدث 
تلفزيون QNED بتقنية NANO CELL DOT QUANTUM، وهي تقنية الألوان الأكثر تقدمًا 
التي تجمع بين NANOCELL + باللون الأحمر مع QUANTUMDOT باللون الأخضر مع إضاءة 
LED زرقاء تدعم وحدات البكسل RGB، مما يعطي نطاقاً وحجمًا أكبر للألوان ويعطي تفاصيل 
ألوان لا مثيل لها في تلفزيونات LED زاد معدل الألوان إلى %90 مما يمنح نطاقاً أكبر من الألوان 
ويعطي حجم لون بنسبة %100 معتمد من INTERTEK، مما يمنح العميل تفاصيل ألوان لا مثيل 
 Α7 GEN من إل جي تجربة سينمائية لا مثيل لها، مع معالج QNED 2022 لها. يقدم تلفزيون
AI 5 تختار معالجات إل جي AI اختيار أفضل وضع للصورة والصوت، وإزالة جميع التشوهات، 

ورفع جودة المشاهد باستخدام تقنية AI PICTURE PRO+ ACTIVE HDR ، فهي تعمل على 
ضبط إعدادات الصورة بتقنيات AI بناءً على نوع المحتوى المعروض و البيئة المحيطة بالتلفزيون، 
يوفر AI SOUND PRO تجربة صوت محيط متعدد الأبعاد مع كل تفاصيل الأصوات في المشهد 
المقدم ويتمتع المشاهد بصورة مثالية، وصوت مثالي بغض النظر عن ظروف المشهد، مثل 
المشاهد المظلمة أو المضيئة، أو ظروف الإضاءة المحيطة بالتلفزيون مما يمنح العميل أفضل 
 HDR ACTIVE + PRO PICTURE AI تجربة سينمائية. وترفع جودة المشاهد باستخدام تقنية
من خلال ضبط إعدادات الصورة باستخدام تقنيات الذكاء الاصطناعي اعتمادًا على نوع المحتوى 
المعروض ومحيط التلفزيون، توفر تقنية PRO SOUND AI تجربة صوت محيط متعدد الأبعاد 
مع كل تفاصيل الأصوات في المشهد المعروض. تتمتع المشاهد بصورة مثالية ، وصوت مثالي 
بغض النظر عن ظروف المشهد ، مثل المشاهد المظلمة أو الفاتحة، أو ظروف الإضاءة المحيطة 

بالتلفزيون مما يمنح العميل أفضل تجربة سينمائية.

إل جي توسع نطاق QNED الخاص بها مع تلفزيونQNED 75 بوصة الجديد لأول مرة فى مصر

 كتب: وائل الحسينى – محمد العطار
 حققت »هاير سمارت هوم« )HAIER SMART HOME(، العلامة التجارية الرائدة 
في مجال صناعة الأجهزة المنزلية، من خلال استراتيجية إضفاء الطابع المحلي ثلاثة بواحد، 
نمواً في العديد من المناطق بالرغم من حالات عدم اليقين في ظلالتضخم العالمي وتراجع 
الصناعة هذا العام. وتأتي منطقة الشرق الأوسط وأفريقيا من بين هذه المناطق، حيث 
حققت فيها نمواً بنسبة %20، أي بارتفاع يزيد بثلاث مرات عن معدل نمو القطاع. ولكي 
تحافظ عل مستوى النمو الجيد، عقدت الشركة في 26 أكتوبر مؤتمرها الصحفي السنوي في 

منطقة الشرق الأوسط وأفريقيا. 
 كما قامت الشركة  بإطلاق استراتيجية المنزل الذكي في منطقة الشرق الأوسط وأفريقيا. 
ويجري التخطيط كذلك لأطلاق واجهة اللغة العربية وأنماط السيناريو الذكية الأكثر ملاءمة 
للسوق المحلي في العام المقبل. وستحقق عملية إضفاء الطابع المحلي على استراتيجية 

المنزل الذكي فوائد كبيرة للعملاء للحصول على تجربة ذكية أكثر راحة وملاءمة.   
وإضافة إلى ذلك، شاركت بعض الأسواق الرئيسية خططها للعام 2023، حيث ستطلق 
»هاير المملكة العربية السعودية« مجموعة منتجاتها المتسلسلة المستندة إلى منصات 
ذكية، والتي ستلبي الاحتياجات المختلفة للمستخدمين المحليين وتوفر لهم خدمة تركيب 
سريعة واحترافية. من جانبها، ستقوم شركة »هاير مصر« بتعزيزاستراتيجية ثلاثة بواحد 
في مجالات التسويق والبحوث والتطوير والتصنيع، حيث ستعمل »هاير مصر المنطقة 
الصناعية«، التي من المقرر أن يتم تشغليها في الربع الأول من العام 2024، على رفعقدرات 
التصنيع المحلية بسرعة وتزويد العملاء في الشرق الأوسط وأفريقيا بمنتجات محلية أكثر 

جودة وكفاءة. 
ومع أول ظهور لشركة »هاير الشرق الأوسط وأفريقيا للتجارة«، ستعمل الشركة على 
تحقيق التحول في مجال المنتجات وقنوات التوزيع والرقمنة، ومواصلة تحسين قدرتها على 

خدمة العملاء والمستهلكين، وتنفيذ استراتيجية العلامة التجارية عالية الجودة. 
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كتب : باكينام خالد - محمد العطار 
عقدت ضمن فعاليات احتفالية »مصر والإمارات.. قلب واحد«، والتي 
تقام بمناسبة مرور 50 عاما على العلاقات المصرية الإماراتية، جلسة 
بعنوان »اتصالات مصر .. 15 عاماً من التواصل«، شارك فيها المهندس 
خالد حجازي الرئيس التنفيذي لقطاعات الأعمال - اتصالات مصر، وخليفة 
الشامسي ـ الرئيس التنفيذي لـ»اتصالات- الخدمات الرقمية للأفراد«، 

وأدارها دينا عبد الكريم.
من جهته أكد المهندس خالد حجازي ـ الرئيس التنفيذي لقطاعات 
الأعمال - اتصالات مصر: أن »ثقة العميل هي الهدف الأسمى للشركة، ليس 
لتحقيق رغبته فقط، بل تحقيق أكثر مما يتوقع، وقد استطعنا الحصول 
على ثقة العميل بالفعل«.  أضاف خلال الجلسة: »أن شركات الاتصالات 
تقدم أكثر بكثير من الاتصال الهاتفي أو تبادل البيانات، فهناك مساهمة 
بتصميم الأنظمة الإلكترونية، وخصوصاً بالعاصمة الإدارية الجديدة«. وأشار 

إلى أن »جائحة كورونا أظهرت قوة شركات الاتصالات بمصر«.
كما لفت حجازي إلى أن »شركة اتصالات مصر لم تجبر عملاءها على 
تغير الشريحة مع دخول شبكات الجيل الرابع مصر؛ لأن الشركة كانت قد 
أعدت له بسنوات كثيرة«، موضحاً أن »التحول الرقمي بالنسبة لمصر أن 
يكون لديها قاعدة بيانات متكاملة، وهي ضمن أهم أهداف خطة 2030، 

وكذلك التوقيع الإلكتروني الذي أخذت الدولة بالبدء في تنفيذه«.
أشار الرئيس التنفيذي لقطاعات الأعمال لشركة اتصالات مصر إلى 
أن »اتصالات لتنمية المجتمع« استثمرت أكثر من 150  مليون جنيه في 

مجال الصحة خلال الفترة الماضية، وأن الموظفين يشعرون بالفخر كون 
شركتهم لديها دور مجتمعي. واختتم حديثه مؤكدا على أن مجموعة 
اتصالات موجودة في 16 بلد، وأن هناك أوجه تعاون وتكامل كبير بين 
مصر والإمارات على وجه الخصوص، وأن الاستثمارات في مصر تجاوزت 5 

ونص مليار جنيه في عام 2022 لتوسعة الشبكة.
 E&« من جانبه قال خليفة الشامسي ـ الرئيس التنفيذي لشركة
الحياة«، إن »الإطلاق الرسمي للشركة في مصر تحديدا في مايو 2007 كان 
بمثابة الثمرة التي زرعتها الشركة في مصر كاستثمار من ضمن مجموعة 

الاستثمارات الخارجية الكبيرة لمجموعة اتصالات  &E حول العالم«، 
أضاف »حصة الشركات الإماراتية بوحدة الشركة في مصر تمثل 66% 
من إجمالي هيكل ملكية الشركة بجانب البريد المصري الذي تعكس 
مشاركته ثقة الجانبين بكفاءة الفريق الإماراتي«، مشيراً إلى أن :»الشركة 
من بين الأسرع نموًا على مستوى العالم في السوق المصري حيث 

جمعت مليون مشترك خلال 45 يوم فقط في عام 2007«.
أضاف الشامسي: »الشركة منذ أن تم إنشاؤها عام 1967 لديها أحدث 
التكنولوجيات الحديثة وتبحث وضع السوق باستمرار، وعندما لمست أن 

القطاع اقترب من مرحلة التشبع، أطلقت الاستراتيجية الجديدة في فبراير 
الماضي، بالتوازي مع وصول عدد العملاء إلى 160 مليون عميل في الشرق 
الأوسط وشمال أفريقيا«، وحدد أن: »عدد الفروع ونقاط البيع في مصر 
تحديدًا يبلغ نحو 100 نقطة بيع مباشرة، موضحًا أن التحول الرقمي أصبح 

الشغل الشاغل لجميع العاملين بكافة القطاعات الاقتصادية« .
 مشيراً إلى أن الاستراتيجية الجديدة ركزت على القيمة المضافة 
التي ستقدمها الشركة عن طريق الخدمات المالية والتحول نحو شمول 
مالي أكبر عقب ما ظهر مع انتشار وباء كورونا من تحول في طبيعة 
المستهلكين فيما يخص تقنيات الدفع الإلكتروني والمعاملات المالية عبر 

الإنترنت بشكل عام«.
كما أكد أن: »تركيز الشركة في الوقت نفسه على المحتوى الترفيهي 
بشكل عام لذلك استحوذت الشركة عبر شركة رؤية الإمــارات التابعة 
لمجموعة اتصالات &E و«القابضة “)ADQ(، على نسبة تقارب %57 من 

»ستارز بلاي أرابيا، لدعم نقل المحتوى الترفيهي للمشتركين حول العالم.
أضاف: »بعد 15 سنة من الاستثمار في مصر وصلنا إلى قناعة بأن 
المستثمر الذي يستثمر في مصر الآن، لأن ما يبُنى في مصر يبُنى ليبقي 
مثل الأهرامات شامخة وباقية مهما حدث من متغيرات، وتحية لمصر 
وشعبها وتاريخها، والمجموعة تستهدف شراكات أكبر وخدمات من أجل 
تقديمها للشعب والاقتصاد المصري«. وختم كلامه بالقول: »نحن أصبحنا 
منفتحين للتعامل مع جميع الشركات في كافة القطاعات التكنولوجية 
ومن الممكن إنشاء شركات جديدة بقطاعات إنترنت الأشياء وتكنولوجيا 

صناعية وزراعية مع شركاء مصريين.

خلال الاحتفال بمرو 50 عاما على العلاقات بين مصر والإمارات:

»اتصالات لتنمية المجتمع« تضخ أكثر من 150  مليون جنيه 
في مجال الصحة خلال الفترة الماضية

اتصالات مصر: تستمر 5.5 استثمارات في 2022 لتوسعة الشبكة ونموذج لنجاح الشراكة بين البلدين

كتب : أمير طه – وائل 
الحسيني 

أعلن »معهد حوكمة« لحوكمة الشركات عن 
قائمة المتحدثين الذين سيستضيفهم في مؤتمره 
السنوي والحوكمة على ثقة المستثمر. ويشارك 
في نسخة هذا العام من المؤتمر مجموعة من 
أبرز المتحدثين لعام 2022، والذي سيعقد في 15 
نوفمبر 2022 في فندق »دوسيت ثاني« بدبي مع 
خيار الحضور عن بعد. ويقام المؤتمر لهذا العام 
تحت شعار “بناء ثقة المستثمرين من خلال 
الحوكمة”، ويركز على أهمية الحوكمة والمحاور 
المرتبطة بها، بما في ذلك تأثير الممارسات 
البيئية والمسئولية الاجتماعية والخبراء الإقليميين 
والعالميين، إلى جانب مشاركين من المنطقة 

والعالم.  
وسيستعرض المتحدثون رؤاهـــم خلال 

سلسلةٍ من الجلسات النقاشية التي سيتولى 
إدارتها مجموعة من المستشارين والخبراء. 
وستقام الجلسة الأولــى تحت عنوان »الإطــار 
تنظيمي: المعايير المستحدثة للممارسات 
البيئية والمسئولية الاجتماعية وحوكمة الشركات«، 
وسيحاور جورج دالاس كل من سعادة د. مريم 
السويدي؛ وسعادة الدكتور محمد فريد، الهيئة 
العامة للرقابة المالية؛ وأبيغيل إن. جي ـ المدير 
التنفيذي للبنية التحتية وسياسات الأسواق لدى 
هيئة النقد في سنغافورا؛ و د. كريستين تشو، 
رئيس قسم الإشراف في »إتش إس بي سي لإدارة 
الأصــول«؛ ومــارك بابينغتون، المدير التنفيذي 
للمعايير التنظيمية لدى مجلس الإفصاح المالي 
في المملكة المتحدة؛ ولويز جاردنر، المنسقة 
لمنطقة افريقيا ومجموعات العمل لدى شبكة 
المصارف والتمويل المستدام – جنوب إفريقيا. 
وسيتم خلال الندوة بحث الدور الذي تضطلع 

به الجهات التنظيمية عالمياً من خلال تحديد 
المتطلبات والمعايير المستجدة للممارسات 
البيئية والمسؤولية الاجتماعية والحوكمة 
للمؤسسات المالية والشركات، مواكبةً لأحدث 

الاتجاهات مستندين إلى الدروس المستفادة.
تلي الجلسة الاولــى، جلسة أخــرى تحت 
عنوان »عما يبحث المستثمرون في حوكمة 
مجالس الإدارة«. سيتولى إدارة الجلسة النقاشية 
البروفيسور ستيفين ديفيد، وسيشارك فيها كل 

من كريستينا أونغوريانو، مدير الحوكمة لدى 
جهاز قطر للاستثمار؛ وهانز كريستوفر هيرت، 
رئيس قسم التأثير والمشاركة لدى »يو بي إس 
لإدارة الأصول«؛ وبول لي، رئيس قسم استراتيجية 
ــراف لدى مجموعة  الاستثمار المستدام والإش
»ريدينغتون«. وستتطرق الجلسة إلى العوامل 
الأهم بالنسبة للمستثمرين على مستوى الأداء 
ــة ومشاركة المدراء، وأولويات  والبنية الإداري
المستثمرين على صعيد الممارسات البيئية 

والمسؤولية الاجتماعية وحوكمة الشركات.
وسيختتم المؤتمر أعماله بجلسة عنوانها 
ــراف مجالس الإدارة على تطبيق أطر  »إشـ
الممارسات البيئية والمسؤولية الاجتماعية 
ــات«. وســيــحــاور الدكتور  ــشــرك وحــوكــمــة ال
أشرف جمال الدين، الرئيس التنفيذي لمعهد 
»حوكمة«، كل من ساندرا غويرا، عضو مجلس 
 BETTER»الإدارة والــشــريــك المؤسس لـ

GOVERNANCE«؛ وكارينا ليتفاك، العضو غير 
التنفيذي لدى »ENI”؛ وكولين لو، عضو المجلس 
الاستشاري لـ”DILIGENT”. وستتطرق الجلسة 
إلى الخطوات الأساسية التي يتطلبها تطوير 
إطر الممارسات البيئية والمسئولية الاجتماعية 
وحوكمة الشركات، مع الاشارة الى تجارب مجالس 

الإدارة التي أثبتت نجاحها في هذا المجال.
من جهتته قال الدكتور أشرف جمال الدين، 
الرئيس التنفيذي لمعهد »حوكمة«: »نشهد اليوم 
اقبال مدراء الأصول على الاستثمار المسئول، لا 
سيما في ظل تنامي أهمية الاستدامة المؤسسية. 
وفي هذا الإطار، سيركز مؤتمر »حوكمة« لهذا 
العام على الممارسات البيئية والمسؤولية 
الاجتماعية والحوكمة بنطاقها الأوسع، وسيناقش 
السبل الكفيلة بتعزيز ثقة المستثمرين بما 
يحقق النمو المستدام إضافةً إلى العديد من 

الانعكاسات والآثار الإيجابية على الشركات.«.

لبناء ثقة المستثمرين من خلال 
الحوكمة :

»معهد حوكمة« 
يستضيف خبراء 

الحوكمة الدوليين في 
مؤتمره السنوي نوفمبر 

القادم

الطاقة بين الكفاءة والأزمة

تسببت صدمة أسواق الطاقة العالمية التي أدت إلى ارتفاع التكاليف بحدوث الكثير من الألم 
والمعاناة داخل المجتمعات، من ارتفاع فواتير المرافق المنزلية، إلى الإجازات القسرية للمصانع، 

وعمليات الإنقاذ الحكومية الضخمة.
لكن في المقابل، قدمت أزمة الطاقة التي عصفت بالاقتصادات والصناعات الكبرى هذا العام فرصة 
أيضاً لتعزيز مستويات كفاءة أنظمة الطاقة التي تباطأت معدلاتها في السنوات الأخيرة. فقد أغفلت 
عقود من أسعار الطاقة المنخفضة والمستقرة نسبياً للمنازل والشركات حقيقة مهمة مرتبطة بالتكاليف 
اليومية لاستجرار الطاقة، وفي كثير من الحالات أدت إلى إساءة استخدام الطاقة، وتأخير ترقيات نظام 

التوفير.
لكن الزيادة المتزامنة في تكاليف الغاز الطبيعي والفحم والنفط خلال العام الماضي أجبرت كل 
مستهلك على إعادة تقييم القيمة الحقيقية للطاقة التي يستهلكها في المنزل وفي العمل، مما حفز 

حملة جماعية لتقليل استهلاك الطاقة في كل جانب من جوانب حياتهم.
إن التأثير التراكمي المحتمل لعمليات خفض الطلب على الطاقة بطرق متزامنة وواسعة النطاق 
كبير جداً، مع عواقب حميدة ليس فقط على أحجام الإمدادات التي تتطلبها البلدان حالياً، ولكن أيضاً 
على انبعاثاتها من استخدام الوقود الأحفوري لتوليد هذه الطاقة. وإلى جانب التوسعات العالمية 
المخطط لها لإمدادات الطاقة المتجددة، يمكن للخفض الجماعي المستدام لإجمالي الطلب على 

الطاقة أن يساعد في تحقيق هدف عكس الاتجاه في الانبعاثات التي تضر بالمناخ.
وفي السياق، طورت شركة الأبحاث والاستشارات »إنيرداتا« )Enerdata( مقياساً رئيسياً لكفاءة 
الطاقة يتتبع إجمالي كمية الطاقة التي يستهلكها كل بلد لتوليد وحدة واحدة من الناتج المحلي 
الإجمالي. ويسمح ما يسمى ب »كثافة الطاقة للناتج المحلي الإجمالي« بمقارنة الاقتصادات المختلفة 
وتصنيفها، ويكشف أنه بينما انخفضت كثافة الطاقة بشكل مطرد على المستوى العالمي وبمرور 
الوقت، لا تزال العديد من البلدان تكافح لخفض كثافتها للطاقة إلى مستويات واضحة بالتزامن مع 

تضخم السكان وتوسع قطاعات التصنيع كثيفة الاستهلاك للطاقة لديها.
وفي الواقع، خالف العديد من الاقتصادات الرئيسية سريعة النمو، بما في ذلك نيجيريا وإيران 
والبرازيل، الاتجاه الهبوطي في كثافة الطاقة وزادت كمية الطاقة المستهلكة لكل وحدة من الناتج 
المحلي الإجمالي منذ عام 2015. أما الاقتصادات الأخرى التي لديها طموحات لتطوير قطاعي الصناعة 
والتصنيع، بما في ذلك الهند وفيتنام، فهي معرضة لخطر فعل الشيء نفسه، حيث تتماشى اتجاهات 

الإنفاق الديموغرافي والرأسمالي لديها مع خلق المزيد من فرص العمل وتشييد المصانع.
ومع ذلك، نجح العديد من الاقتصادات الكبرى أيضاً في خفض كثافة الطاقة مع توسيع الإنتاج 
الاقتصادي في الوقت نفسه، وبالتالي يمكن أن تكون نماذج حقيقية محتملة للدول الأخرى التي تتطلع 

إلى استيعاب أهداف طموح على كل من الجبهات الاقتصادية وخفض الانبعاثات.
ومن قصص النجاح البارزة التي تستحق الإشارة إليها فيما يتعلق بخفض كثافة الطاقة ونمو الإنتاج، 
تأتي الصين في الطليعة، وهي التي خفضت كثافة طاقتها بنسبة %15 منذ عام 2015، في حين 
وسّعت الناتج المحلي الإجمالي بأكثر من %60، بحسب بيانات »إنيرداتا« والبنك الدولي، وحتى بعد 
هذا الانخفاض الكبير في كثافة الطاقة، فإن الصين لديها مجال لتخفيضات إضافية قبل الانضمام إلى 
مصاف الدول الصناعية المتطورة بالكامل، مثل ألمانيا واليابان، اللتين تفاخرتا بمعدلات كثافة طاقة 

منخفضة بمقدار نصف مثيلاتها في الصين عام 2021.
وعليه، استهدفت بكين خفضاً إضافياً بنسبة %13.5 في استهلاك الطاقة الصناعية لكل وحدة إنتاج 
خلال الفترة من 2021 إلى 2025، وهو ما تنوي تحقيقه من خلال التخلص التدريجي من محطات 
المداخن القديمة وإطلاق المزيد من أنظمة توليد وتوزيع الطاقة الحديثة. وتطمح الصين كذلك لكي 
تصبح رائدة في تقنيات الطاقة النظيفة، وبالتالي من المرجح أن تتطلع إلى تصدير قدراتها في توفير 
الطاقة للعالم على مدار العقود المقبلة، تماماً كما تتهيأ المنازل والشركات والحكومات هناك لتبني هذا 
النهج على نطاق واسع. ويبدو أن منتجات وعمليات مماثلة لخفض استهلاك الطلاقة ستظهر في أوروبا 
والولايات المتحدة وأماكن أخرى نتيجة للاستثمارات المكثفة في المجال، واستجابة مباشرة لارتفاع 

أسعار الوقود الأحفوري هذا العام.
ومنذ بداية أزمة الطاقة، تقدمت المفوضية الأوروبية بالعديد من المبادرات التي تهدف إلى 
دعم، ليس فقط الأسر، ولكن أيضاً الشركات الصغيرة. وفي أكتوبر من العام الماضي، نشرت المفوضية 
مجموعة من التدابير التي تعُين دول الاتحاد الأوروبي على مساعدة شركاتها، مثل دعم الدخل، وقسائم 
الطاقة، والخصومات على الفواتير أو الدعم المالي لكفاءة الطاقة وتدابير الطاقة المتجددة. وفي الآونة 
الأخيرة، تم الاتفاق على أداة طارئة قد تحدد سعراً مؤقتاً لتزويد الشركات الصغيرة والمتوسطة داخل 
الكتلة بالكهرباء لتعزيز مساهمتها في التحول إلى الطاقة النظيفة، وزيادة دعم أولئك الذين يعانون 
ارتفاع أسعار الطاقة، وتطبيق أهداف الحد من الانبعاثات، وتحديد التقنيات والأساليب وآليات التمويل 

التي يمكن للشركات استخدامها لتحقيق أهدافها ذات الصلة.

محلل متخصص فى النفط

بقلم: جافين ماجواير

وفقا لدراسة مؤسسة  » جارتنر«  :

الأمن السيبراني.. دمج التطبيقات وحوسبة السّحاب.. أولويات المؤسسات المتوسطة لمواجهة الاسعار
الإنفاق على تقنية المعلومات يمثلّ نحو  4.7 % من إجمالي العائدات بالشركات المتوسطة

في اجتماع إستثنائي:

البنك المركزي يرفع أسعار الفائدة بواقع 200 نقطة أساس
صندوق أبو ظبي السيادي يدرس شراء حصة 

“البريد” في “اتصالات مصر”

كتب : وائل الحسيني – على الديب  
برزت قضايا الأمن وإدارة المخاطر، واستراتيجيات التطبيقات 
ودمجها، والعمليات والبنية التحتية كأهم ثلاث أولويات تقنية 
للمؤسسات متوسطة الحجم MSE خلال العام 2022، وذلك وفقاً 

لاستطلاع أجرته مؤخراً شركة جارتنر للأبحاث.
من جهته قال مايك تشيسيك، نائب رئيس الأبحاث لدى جارتنر: 
»تتجه المؤسسات متوسطة الحجم إلى تحويل استثماراتها، بل وزيادة 

ميزانياتها لتمويل أبرز أولوياتها التقنية. 
ومع ذلك، فإن المعدّل المتسارع للتغيير في الأمن، والبنية 
التحتية، والتطبيقات، ومنظومات حوسبة السّحاب يزيد من تعقيد 
مهمة اختيار الأدوات الجديدة، مما يتطلب من قادة تقنية المعلومات 

في هذه المؤسسات المتوسطة الإســراع في تفعيل استثماراتهم 
ليتمكنوا من تحقيق القيمة المنشودة في أقرب وقت«.

وكانت جارتنر أجرت استطلاعها ما بين مارس إلى أبريل 2022 
وشمل قادة ومديري تقنية معلومات لدى 134 مؤسسة متوسطة 
الحجم. وتضمن الاستطلاع سؤال المشاركين عن مشاريع تقنية 
المعلومات القائمة في حينها، والتي ترتبط بأبرز أولوياتهم 

التقنية.
في الوقت الذي يستعدّ فيه قادة تقنية المعلومات في 
المؤسسات متوسطة الحجم لدخول موسم إعداد ميزانيات العام 
2023، فإنهم يجدون أنفسهم في مواجهة قائمة تحديات تتضمن 
التأثيرات المعاكسة الناجمة عن التضخّم والركود الاقتصادي 
المُحتمل. ونظراً لحجم ونطاق عملياتها، فإن المؤسسات 

متوسطة الحجم هي أول من يشعر عادة بتأثيرات التضخّم 
والأكثر عرضة للآثار السلبية طويلة الأجل.

وفي استطلاع جارتنر 2022 للرؤساء التنفيذيين وكبار قادة 
الأعمال، كشف %86 من الرؤساء التنفيذيين لدى المؤسسات 
المتوسطة عن قناعتهم بأن الأســواق كانت تنتظر موجة من 
الارتفاع الكبير في معدّلات التضخم، وأجمع غالبيتهم على توقعّ 
أن تظهر تأثيراتها خلال مدة تتراوح ما بين عام إلى ثلاثة أعوام 
لاحقة. وكانت زيادة الأسعار هي ردة الفعل الأكثر شيوعاً بين 
المشاركين من الرؤساء التنفيذيين للمؤسسات متوسطة الحجم، 

يلي ذلك تعزيز جهود تحسين كفاءة التكلفة.
أضــاف تشيسيك: »فيما مضى، كانت الاستجابة لحالات 
الغموض التي تكتنف مسيرة الاقتصاد تقتصر على خفض 

التكاليف بدلاً من تبنّي أية استثمارات جديدة أو إضافية. ومع 
ذلك، فإنه وعلى مستوى المؤسسات متوسطة الحجم النموذجية، 
فإن الإنفاق على تقنية المعلومات يمثلّ قرابة %4.7 من إجمالي 
العائدات بالمتوسّط، مما لا يترك مجالاً كبيراً لفرص تحسين 

كفاءة التكلفة. 
ومن الضروري بمكان خلال الظروف الاقتصادية الغامضة أن 
تتوافق الاستثمارات الرقمية مع الأولويات التجارية وأن تدعم 
الاستراتيجيات المالية لإدارة السيولة النقدية. فإذ بإمكان المؤسسات 
متوسطة الحجم أن تجتاز عقبات التضخّم بفاعلية من خلال ترشيد 
محافظ مقتنياتها التقنية، مع الاستثمار في حلول يمكن أن تحقق 
مزيداً من الفوائد المالية أو الإنتاجية لتقنية المعلومات، والموظفين، 

والعملاء«.

كتب : على الديب - محمد 
العطار

قررت لجنة السياسات النقدية بالبنك 
المركزي في اجتماع استثنائي لها اليوم رفع 
أسعار الفائدة على عائدي الايداع والاقراض 
لليلة واحدة وسعر العملية الرئيسية للبنك 
المركزي واقع 200 نقطة أساس ليصل إلى 
%13.25 و14.25 % و%13.75 على الترتيب 
كما تم رفع سعر الائتمان والخصم واقع 200 

نقطة أساس إلى 13.75 %.
وأكد البنك المركزي المصري في بيان 
له اليوم ان الهدف من رفع أسعار الفائدة 
هو احتواء الضغوط التضخمية الناجمة عن 
جانب الطلب وارتفاع معدل نمو السيولة 
المحلية والتوقعات التضخمية والاثار الثانوية 

لصدمت العرض.
وذكر البنك المركزي انه سيقوم بإلغاء 
التدريجي لاستخدام اعتمادت المستندية 
في عمليات تمويل الاستيراد حتى الإلغاء 
الكامل لها بحلول ديسمبر 2022 بما 
يمثل حافزا لدعم النشاط الاقتصادي 

على الــمــدى المتوسط، كما سيعمل 
البنك المركزي على بناء وتطوير سوق 
المشتقات المالية بهدف تعميق سوق 
الصرف الأجنبي ورفع مستوى السيولة 

بالعملة الأجنبية.
وأشار المركزي سعر الصرف سيعكس 
قيمة الجنيه المصري مقابل العملات 

الاجنبية الاخــرى بواسطة قوى العرض 
والطلب في إطــار سعر صرف مرن مع 
إعطاء أولوية للهدف الأساسي للبنك 
المركزي المتمثل في تحقيق استقرار 
الاسعار، بما يمكن البنك المركزي من 
تكوين والحفاظ على مستويات كافية من 

الاحتياطات النقدية الدولية.

كتب : رشا حسين – 
إبراهيم أحمد 

يــدرس صندوق أبو ظبي السيادي 
شــراء حصة هيئة البريد المصري فى 
شركة اتصالات مصر والتي غيرت علامتها 
.”&E التجارية مؤخرا إلي “اتصالات من
ويتطلع الصندوق الإمــاراتــي يتطلع 
لتقديم عرض شراء للحصة التى تمتلكها 
شركة البريد للاستثمار التابعة للهيئة 
القومية للبريد والبالغة نحو 20 % من 

اتصالات مصر .
يتوزع هيكل المساهمين لشركة 
“اتصالات مصر” بين 66 % لمجموعة 
اتصالات الإماراتية و20 % لشركة البريد 
 DIFC LLC للاستثمار و5 % لشركة
الإماراتية و5 % لشركة داس القابضة 
الإماراتية ، و1.5 % لشركة الاستثمارات 
التقنية – السعودية ، والنابودة للاستثمار 
الإماراتية %1.5، وشركة موارد للتمويل 

الإماراتية 1 %.
من جهته قال الدكتور شريف فاروق 
رئيس الهيئة القومية للبريد: لم نتلق أية 
عروض ولا يوجد نية لبيع حصة البريد 

فى شركة اتصالات مصر.
جدير يالإشارة أن رأسمال اتصالات 

مصر المدفوع يصل إلي 19.4 مليار 
جنيه مع هامش ربح يصل إلي 48 % 
الربع الثاني 2022 , وحجم أصول يبلغ 
نحو 10 مليارات درهــم إمــاراتــي بما 
يعادل 53 مليار جنيه وفقًا لميزانية 
المجموعة الإماراتية فى الربع الثاني 
من العام الحالي .وكانت الشركة حققت 
إيــرادات بقيمة 12.9 مليار جنيه خلال 
النصف الأول من العام الحالي وصافي 
أرباح بقيمة 3.3 مليار جنيه خلال نفس 

الفترة.
وقالت المصادر إن الصفقة المحتملة 
تحتاج موافقات الجهات الرقابية في 
مصر, وسيجري تقييمها على نحو 
دقيق مع استقرار الجنيه المصري عند 
سعر عادل مقابل الــدولار ويصل عدد 
المشتركين بشركة اتصالات مصر إلي 
29.1 مليون مشترك بنهاية الربع الثاني 
من العام الحالي بزيادة 9 % عن نفس 

الفترة من العام الماضي.

»زوهو« تؤكد تسجيل 150 % كمعدل نمو 
لحجم اعمالها و 37 % نموا في عملايها 

كتب : أمير طه – باكينام خالد 
تحتفل »زوهو كوربوريشن« ZOHO CORPORATION، شركة 
التقنية الرائدة عالمياً، بمرور 5 أعوام منذ إطلاقها منصة »زوهو ون« 
ZOHO ONE، نظام التشغيل للشركات، حيث شهدت المنصة نمو 
بنسبة 150 % على مدار العامين الماضيين، مع تسجيل نمو بنسبة 37.5 
% في عدد عملاء »زوهو ون« الجدد من شركات السوق المتوسطة 
والمشاريع ليبلغ عدد المؤسسات 
التي تعتمد المنصة 50 ألف منظمة 
عبر أكثر من 160 بلداً كما شهدت 
عمليات ترقية الرخص من جانب 
العملاء الذين تبنوا منصة »زوهو 
ون« قبل خمسة أعوام، زيادة بنسبة 
92 %، مما يساهم في تعزيز هذا 
النمو البارز التي تحققه المنصة، وفي 
مصر، شهدت »زوهو ون« نمواً بنسبة 

160.5 % منذ العام 2021. 
ــام عــزوف  وتعكس هــذه الأرقـ
الشركات في الأسواق عن استخدام التطبيقات القديمة غير المرنة 
والتوجّه نحو تبني حلول متكاملة تمكّن المنظمات من التحليّ بالمرونة 

والقدرة على التوسع والتكيّف مع التغيرات التي تطرأ على قطاعاتها.  
من جهته قال »حيدر نظام«، رئيس زوهو في منطقة الشرق 
الأوسط وأفريقيا: »تتسبب الأنظمة المنعزلة في تشكّل نطاقات معزولة 
للأعمال« موضحا عادةً ما تعد المنظمة المتكاملة تجسيداً للأنظمة 
المتكاملة القابعة تحتها. وهذا ما نراه مع عملائنا إذ يستخدم نصف 
عملاء »زوهو ون« تقريباً 20 تطبيقاً أو أكثر عبر وظائف متعددة، 
ويحققون التكامل داخل مؤسساتهم ويسجلون إيرادات أعلى. ومع 
»زوهو ون«، وضعنا معياراً لبقية الصناعة بشأن ما يمكن أن تكون عليه 
المنصة أو بالأحرى نظام التشغيل للشركات، وسوف نواصل المحافظة 

على ريادتنا في هذا المجال«. 
وتم إطلاق منصة »زوهو ون« في عام 2017 كأول حزمة تطبيقات 
من نوعها تشتمل على 35 تطبيقاً متكاملاً. واليوم، تعد »زوهو ون« 
نظام التشغيل للشركات – فهي منصة شاملة قابلة للتوسعة تتكون 
من 45 تطبيقاً موحداً، إلى جانب خدمات متكاملة تشتمل على الذكاء 
الاصطناعي واستخبارات الأعمال والاتصالات السياقية والبحث الموحد، 
بما يسمح للشركات من إدارة كل جانب من جوانب أعمالها – من 

المبيعات والتسويق إلى الشئون المالية والموارد البشرية والتحليلات. 

منصة » بت أويسس« اتفاقاً مع »ماستر كارد« 
لإطلاق بطاقات مرتبطة بالعملات المشفرة

كتب: إبراهيم أحمد – أمير طه 
وقعّت بت أويسس، منصة تداول العملات المشفرة التي تركز على 
الشرق الأوسط، ومقرها الإمارات، اتفاقاً مع ماستر كارد لإطلاق بطاقات 
دفع مرتبطة بالعملات المشفرة، بحسب ما قالت الشركتان في بيان 
مشترك. وقالت الشركتان إن البطاقات ستسمح لعملاء بت أويسس في 
الشرق الأوسط وشمال أفريقيا بإجراء عمليات شراء في نقاط البيع أو عبر 
الإنترنت: »وبالتالي إضافة حماية للمستهلك، مثل أحكام تسوية المنازعات 

واسترداد الأموال، والتي لا تتوافر اليوم عند إجراء الدفع بأصول رقمية«.
أضاف في الوقت الحالي، استخدام العملات المشفرة في إجراء 
المدفوعات وإنفاق النقود هو أمر بالغ التعقيد، خاصة في ظل عزوف 

الغالبية العظمى من التجار عن قبول هذه الطرق في الدفع مباشرة«.
ستساهم هذه الشراكة في معالجة نقاط الضعف تلك، وستزيد من 

وعي العملاء وتسرع اعتماد العملات المشفرة في المنطقة.
وقالت شركة تحليل بيانات المعاملات المشفرة تشين أناليسيز في 
تقرير صدر في وقت سابق من هذا الشهر إن منطقة الشرق الأوسط 
وشمال أفريقيا هي سوق العملة المشفرة الأسرع نموا في العالم، إذ 
قفز حجم العملات المشفرة الواردة في المنطقة %48 في النصف 

الأول من عام 2022.

تقرير كي بي ام جي:

 93 %   من الشركات بالإمارات حريصة على الاستثمار في الميتافيرس
لمواجهة الركود :

 RENTUP أول منصة إلكتروني تعمل بآلية المزاد العكسي لإيجار العقارات بمصر
كتب : رشا حسين -  أمير طه

 TECH -أكــد تقرير »رواد التكنولوجيا
LEADER« لعام 2022 والصادر عن مؤسسة 
»كي بي إم جي« مؤخراً، تفوق الشركات في دولة 
الإمارات على نظيراتها العالمية في مجال التحول 
الرقمي، بما في ذلك الاستثمارات في مجالات 
إنترنت الأشياء والحافة EDGE وشبكة الجيل 
الخامس والأتمتة الذكية؛ وأشارت نتائج التقرير 
إلى أن غالبية المستطلعين )%93( من الشركات 
العاملة في الدولة تخطط للاستثمار في عالم 
الميتافيرس، وذلك بسبب انتشار الاعتماد على 

التكنولوجيا وطلب العملاء.

ــار التقرير إلــى أن ٪90 من الشركات  أش
المشاركة في الاستطلاع تخطط للاستفادة من شبكة 
WEB3 خلال السنوات الخمس المقبلة؛ يتوقع 
التقرير تزايد اهتمام العديد من الشركات نحو 
تكثيف استثماراتها خلال العام في كلا من )عالم 
 ،)WEB - 24٪ 3 - 3 الميتافيرس ٪29( و )ويب

وهي نسبة أعلى من الشركات العالمية العالمية.
أوضح يعد النمو والكفاءة والفعالية والتحديث 
من بين العوامل الرئيسية التي تسهم في دفع 
التحول الرقمي؛ حيث قالت نصف الشركات التي 
شملتها الدراسة في دولة الإمارات - مقارنة بـ 33٪ 
فقط من الشركات العالمية، أن التحول الرقمي يؤثر 

بشكل إيجابي في المهام المالية. 

كما أفادت ما نسبته %50 من الشركات في دولة 
الإمارات بأن وظائف التسويق والمبيعات والخدمات 
استفادت أكثر من التحول الرقمي، مقارنة بـ ٪44 من 

الشركات العالمية.
من جهته قــال فــادي قساطلي ـ الشريك 
ورئيس قسم الرقمنة والابتكار لدى»كي بي ام 
جي«: لا شك في أن التقنيات المتطورة ساعدت 
العديد من الشركات على مواجهة التحديات 
خلال العامين الماضيين، وتسير دولة الإمارات 
بخطى ثابتة لتمكين التحول الرقمي، حيث 
تحرص غالبية الشركات على تكثيف استثماراتها 
في التكنولوجيا ضمن سعيها نحو التحول الرقمي 

في كل جوانب أعمالها. 

كتبت : سماح سعيد – رشا 
حسين  

 ، « RENTUP « كشفت شــركــة
المتخصصة في مجال تكنولوجيا العقارات 
)PROPTECH(، عن إطلاق أول منصة 
عقارية تعمل بآلية »المزاد العكسي«، 
والتي تعمل على تحسين وتسهيل عملية 
الإيجار بالنسبة للمستأجرين وبالنسبة 
لملاك الوحدات السكنية ايضا باستخدام 

التكنولوجيا .
 RENTUP جدير بالاشارة أن شركة
تأسست في عام 2020 على يد يحيى نجم، 

ويعد قطاع العقارات من أكثر القطاعات 
الإقتصادية حيوية، فهو يمثل 16 % من 
الناتج الإجمالي المحلي ومن هنا، جاءت 
أهمية تطوير آليات تكنولوجية تضمن 
الارتقاء بالقطاع العقاري وتعزيز تنافسيته 

وقدرته على جذب الاستثمارات المباشرة.
ــاً مـــع رؤيـــة  ــمــاشــي ــي ذلـــك ت ــأت ي
RENTUP الرامية لاستدامة القطاع 
العقاري وايجاد حلول لتدارك أزمة الركود 
الاقــتــصــادي التي يعاني منها القطاع 
ــة كــورونــا وســد الفجوة بين  ــان أزم إب
 RENTUP العرض والطلب. تتيح منصة
للمستأجرين إدراج طلبهم الخاص بالعثور 

على وحدة سكنية للإيجار متضمناً المبلغ 
الذي يود المستأجر دفعه شهرياً وبعض 
البيانات الأخرى كالحي السكني المفضل 
لديهم، فضلا عن تفاصيل أخرى تتعلق 
بعقد الإيجار وغيرها. بعد التحقق من تلك 
البيانات، يمكن بعد ذلك لملاك العقارات 
المسجلين على المنصة التواصل مباشرةً 

مع العملاء دون الحاجة لوسيط عقاري. 
ويرتكز نــمــوذج العمل الــخــاص بـ 
RENTUP على إتاحة الفرصة للملاك 
لرؤية الفرص الموجودة فى السوق حاليا 
من طلبات إيجار المستأجرين المعروضة 

على المنصة والمنافسة علىهم.

السنة السادسة عشر - العدد 753
الأحد 30 أكتوبر 2022 - 4 ربيع ثانى 1444 هـ
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 By : Bakinam Khaled –
 Rasha Hussein
 Innovative payment platform
 Arab Financial Services (AFS)
 today announced the launch of
 its acquiring payment services
 in Egypt. As the leading digital
 payment solutions provider
 and fintech enabler in the
 Middle East and Africa, the
 launch of AFS in Egypt will
 enable businesses and financial
 institutions to tap into AFS
 payments services, offering
 faster, more cost-effective, and
data-enriched solutions.
 This approval is in line with the
 Egypt’s ongoing strategic drive
 towards digital transformation
 and financial inclusion, and
 sustained efforts to transform
 into a regional center for
financial technology.
 Businesses in Egypt now
 have access to key AFS
 offerings including payment
 acceptance, Dynamic Currency

 Conversion, Data and AI. As
 the leading enabler for digital
 transaction transformation,
 AFS plans to progressively roll
 out its extensive suite of AFS
 payments products, including
 soft POS, spends management,
 online payment acceptance
 capabilities, issuing processing
 services, and wallets, in the
Egypt market.
 Samer Soliman Arab Financial
 Services (AFS) CEO said: “We
 are pleased to be extending our
 services to Egypt, a natural
 next step after establishing a
 strong presence in our home
 markets as we started in The
 Kingdom of Bahrain and soon
 branched out to Oman and now
Egypt to serve our customers.”
 AFS is committed to supporting
 the regional payments
 landscape and rolling out its
 future ready payment solutions
 across its markets. To date,
there are already 25 Egypt-

 based merchants live on the
 AFS platform after obtaining
 the Central Bank of Egypt
 approval to go live earlier this
week.
 “We have been trialing the
 AFS suite of products in-store
 and we love it,” said Islam
 Abu El Ftouh, CEO of Quick
 Air Travel, one of the first
 businesses to use AFS payment
products in Egypt.

 “Having a point-of-sale
 system with integrated
 payments and omnichannel
 solutions has transformed
 the way we are able to run
 our business, making it an
 easy and seamless process.
 We are pleased we were able
 to switch to AFS and feel
 much more confident in our
 ability to grow, ensuring we
 never miss a sale, as we look
towards the future.”
 Earlier this year, AFS
 announced its plans to
 expand its presence into
 new geographies, including
 Egypt, as a major strategic
 market for the company’s
 business. With Arab Financial
 Services (Egypt) there will
 be a dedicated provision of
 the latest digital payment
 solutions and technological
 innovations to businesses,
 merchants, and financial
institutions across Egypt.

 Regulated by The Central
 Bank of Bahrain, and
 majority-owned by Bank
 ABC, AFS boasts numerous
 ground-breaking end-to-end
 digital payment services
 and solutions. These span
 debit, credit, and Islamic
 card processing, merchant
 acquiring, fintech, and a suite
of state-of-the-art value-
 added services. Providing
 the highest quality payments
 solutions that are trusted by
 businesses, AFS has offices
 and data centers in Bahrain,
 the UAE, and Oman. Its
 dedication to innovation has
 positioned AFS as a driving
 market force delivering a rich
 portfolio of payment solutions
 including popular digital
mobile wallets, market-
 leading merchant acquiring
 services, Bahrain’s leading
 digital payroll solution, global
contact centers and more.

 Arab Financial Services Launches Acquiring and Payment Acceptance Services in Egypt
 The Central Bank of Egypt Grants Approvals to AFS to
Launch Merchant Payments Services in the Country

 Seqoon Raises $500K in Pre-Seed to Bring
Real Estate Co-ownership to Egypt
 By : Amir Taha – Mohamed Elttar
 The first of its kind in Egypt and MENA, Seqoon
 offers a new take on real estate ownership by
 empowering people to own shares of a vacation
 home (from 1/8th to 1/2) while enjoying the full
perks of real estate.
 Seqoon raised $500K in a pre-seed round, backed
 by one of Egypt’s largest and most iconic financial
 institutions, Banque Misr, through the bank’s
 pilot program to support innovative startups in
 Egypt. The program aims to support financial
 technology (FinTech) startups by providing
 subject matter sponsors from within Banque Misr,
 in addition to providing international subject
 matter experts for guidance and mentorship in the
 upcoming accelerated ventures. The round saw
 participation from several notable angel investors
 as well. Seqoon is using this capital to grow its
 team and has now launched in ElGouna as its first
co-ownership destination.
 While the real estate market represents 10.3% of
 Egypt’s GDP as of 2020, the average increase in
 the price of homes in Egyptian vacation hotspots
 is 15%, making vacation home buying less
 accessible year after year, with 63% of home
 buyers discouraged after discovering the property
 price. Moreover, owned vacation homes are
 left unoccupied 90% of the year. These insights

 encouraged Omar Eldessouky and Mohamed
 Elkhatieb, both engineering graduates, to build
MENA’s first co-ownership platform.
 “With the global markets heading towards an
 economic downturn, we all need to rethink our
 choices. Seqoon aims to disrupt the traditional
real estate market in MENA through co-
 ownership, providing the choice of luxury living
 but in a smarter and more sustainable way. We
 believe this is the modern way to own your
 dream vacation home.” Seqoon’s CEO, Omar
Eldessouky, stated.
 Eldessouky further added that many of Seqoon’s
 users are looking for co-ownership to also be able
 to invest in the region’s most value-appreciating
properties at smaller ticket sizes.

“UAE-UK partnership can unlock potential of clean hydrogen, say report”

 Fine Hygienic Holding taps commercetools to launch modern customer
experiences for the Middle Eastern and global markets

 By : Amir Taha – Samah
Saeed

 The United Arab Emirates and
 the United Kingdom have a
 global leadership opportunity
 in developing clean hydrogen,
 through a broad collaboration
 involving policy, innovation,
 trade, and investment, according
to a new report launched today.

 The report is a joint initiative
 between the World Green
 Economy Organization
 (WGEO) and Zest Associates,
 a UAE-based sustainability
 consultancy, and sponsored by
 HSBC.
 It draws on insights and studies
 from nearly 100 international
 hydrogen experts to prioritise
 39 areas across policies,
 innovation, investment,
 infrastructure, supply, demand
 and skills, adding substantially

 to the world’s body of
 knowledge on the subject.
 Initial findings were shared
 at the World Green Economy
Summit 2022.
 “We remain committed to
 achieve our wise leadership’s
 vision and directives to foster
 transition towards the green
 economy. We have an ambitious
 strategy in place to produce and
 leverage green hydrogen, which
 represents one of the pillars of a
 sustainable future that depends
 on accelerating the transition to
 carbon neutrality to support a
 green economy.
 This study is part of our efforts
 to support the Dubai Clean
 Energy Strategy 2050 and the
 Dubai Net Zero Emissions
 Strategy 2050 to provide
 100% of the energy production
 capacity from clean energy

 sources by 2050,” said HE
 Saeed Mohammed Al Tayer,
Chairman of WGEO, a UAE-

 based international platform that
 builds coalitions to enable green
economic growth worldwide.

 “This report shows how the
 UAE and the UK can forge a
 robust partnership to develop
 the green hydrogen sector.
 We have seen strong actions
 and willingness to cooperate
 from the public and private
 sectors in both countries, but
 to fully realise the economic
 and environmental potential of
 green hydrogen, more and faster
 measures must be taken.
 This aligns with WGEO’s
 commitment to a global
 economic transition through
 sharing best global experiences
 and practices that are key pillars
 for this development. Through

 this comprehensive study, we
 intend to help accelerate the
 clean hydrogen industry in
 both countries by identifying
 priorities and finding
 opportunities to strengthen
cooperation,” added Al Tayer.

 By 2050, hydrogen is estimated
 to deliver more than $8.7 billion
 (AED 32 billion) annually to the
 UAE economy, and $14.8 billion
 (£13.7 billion) Gross Value
 Added (GVA) to the UK, as well
 as over 100,000 new jobs in each
 country under high-adoption
 scenarios. These opportunities
 are driving multibillion-dollar
 investments individually
 and jointly, through bilateral
 agreements such as the strategic
 partnership between bp,
 ADNOC and Masdar to build
 low carbon hydrogen hubs like
the UK’s H2Teesside.

 By : Ibrahim Ahmed - Wael
Elhosany
 commercetools, the leading
 provider of headless commerce,
 today announced that Fine
 Hygienic Holding launched
 its new eCommerce website
 for Motiva Supplements using
 commercetools Composable
 Commerce to enable a
 customizable, scalable commerce
 infrastructure and to translate
 evolving consumer preferences
 into revenue. The ability to quickly
 adapt and responsibly scale is
 critical to a business’s growth.
 Powered by commercetools,

 Fine Hygienic Holding will be
 able to modernize the customer
 experience with features that
 include advanced search and
 research capabilities, secure
 checkout, increased site speed,
 and improved communication
from order to delivery.
 “Consumer purchasing habits
 are changing all over the world,
 especially in the Middle East. In
 fact, eCommerce sales in Dubai
 are expected to rise 23% to US$27
 billion in 2022. People want the
 option to shop in a physical store,
 online, or through the channel
 of their choosing. It’s really the

 coming of omnichannel,” said
 Yahyah Pandor, Chief Information
 and Digital Officer at Fine
 Hygienic Holding. “This shift
 is pushing businesses to rebuild
 their digital consumer channels,
 and here at Fine Hygenic Holding,
 we strive to continue leading on
 the digital front. We want to give
 our customers the easiest and most
 convenient shopping experience
 through our new site and through
 any device or platform they
 choose. We want this to be a
 consumer-driven process, and
 commercetools gives us the
technology to enable this.”

 The Middle East is one of the
 fastest growing eCommerce
 markets, and analysts have
 predicted it will double to $50
 billion per year by 2025. Helping
 Fine Hygenic Holding capture
 a larger share of this market
 by meeting the evolving needs
 of customers and distribution
 partners, commercetools’ MACH
 (Microservices-based, API-first,
 Cloud-native and Headless)-based
 technology enables the wellness
 group to increase its overall
 volume and speed to serve through
 increased agility and integration.
 In just six months, Fine Hygenic

 Holding was able to launch the
 new site for Motiva Supplements
 and begin delivering these modern
 customer experiences with record
speed.
 “A composable approach to
 commerce enables agility,
 innovation, and speed to market
 while simplifying delivery
 and reducing total cost of
 ownership,’’ said Tom Fischer,
 Senior Director of Sales at
 commercetools. “We are delighted
 that Fine Hygienic Holding has
 chosen commercetools as a key
 partner in its transition to MACH,
 both for its Motiva product line

and its broader digital strategy.”
 As the leading pioneer of the
 modern MACH movement,
 commercetools enables the
 digital commerce experiences for
 many notable brands worldwide,
 including selfologi, Alghanim
 Industries, and Trolley in the
 Middle Eastern region. Providing
 powerful, flexible, and scalable
 solutions, commercetools
 helps brands future-proof their
 commerce architectures for
 emerging digital experiences,
 ensuring businesses can always
 provide the experiences their
customers are looking for.

 KarmSolar Secures 47M EGP in Funding from QNB ALAHLI for
the First Financed Solar Battery Storage System in Egypt
By : Bakinam Khaled  - Ali Eldeeb
 Leading solar energy company and multi-utility
 enterprise KarmSolar, has secured 47M EGP in
 funding for the first financed solar Power Purchase
 Agreement (PPA) battery storage system in
 Egypt, from Qatar National Bank ALAHLI (QNB
 ALAHLI), with advisory led by Ezdaher Financial
Advisory, an Egypt-based debt advisory firm.
 This comes as part of a Phase 2 expansion of
 KarmSolar’s existing solar microgrid solution for
 the Cairo 3A poultry farm facility located in the
Bahareya Oasis in Giza, Egypt.
 Phase 2 of the project consists of the addition of the
 battery storage system, supplied by global solar tech
 manufacturer Sungrow, as well as an expansion of
 the existing solar station’s capacity. This upgrade
 has managed to increase the percentage of energy
 consumption generated through solar significantly,
 thereby increasing the project’s PV share to 50%.
 With industry averages tending to be around 30%,
 this project is considered to be a state-of-the-art
renewable energy project and innovation.

 Ahmed Zahran, KarmSolar’s Co-Founder and
 CEO, said, “Egypt’s first financed solar battery
 PPA project is a monumental step for the renewable
 energy sector in the region, and we are delighted
 to partner with QNB ALAHLI on this project.”
 KarmSolar’s CFO, Nabil Kammoun added,
 “There is rising interest from established financial
 institutions to explore and support advanced solar
 technologies. This new milestone will definitely
 boost the deployment of battery solutions in Egypt
and across the region on a much larger scale.’’

 Mohamed Bedeir, QNBALHLI CEO commented,
 “In accordance with Egypt’s Vision 2030 sustainable
 development objectives, and in alignment with
 Central Bank of Egypt directions towards promoting
 Sustainable Finance, QNB ALAHLI is proud to be
 playing a leading role in backing the renewable
 energy sector by highly recognizing the role that
 independent solar developers can contribute in the
 market alongside mega-scale electricity production
 companies”.
 Saad Khaled, Ezdaher, said, “It’s been our extreme
 pleasure to be mandated by KarmSolar as their
 financial advisor in raising the required debt
 funding for this landmark project. This successful
 transaction adds on to our persistent commitment
 to promote for sustainable funding with innovative
 financing structure to green projects across Egypt
& Africa.”

 With 400 m : Husqvarna Group accelerates its
strategic transformation
 By : Wael Elhosany – Rasha Hussein
 To further accelerate its strategic transformation,
 Husqvarna Group is increasing investments into the
 company’s key sustainable value creation levers:
 robotic mowers, battery, watering and professional
 products. The incremental investments will reach
 SEK 400m per year by 2025. To fund these
 investments, and to become even more competitive,
 Husqvarna Group will implement decisive structural
changes and savings.

 For a number of years, Husqvarna Group has been
 on a journey to reposition its business to be more
 premium and professional while pivoting its offering
 towards more sustainable, smarter and connected
 solutions. This improved business composition has
 led to higher growth and margins.
 To enhance performance mid- to long-term it is
 imperative to purposely invest into robotic mowers,
 battery, watering and professional products that
 have the largest potential for future value creation.
 Therefore the company will increase annual
 investments in these segments by an incremental SEK
400m per year, reached by 2025.

 As part of this shift, the Group will adjust its value
 chain for petrol-powered consumer products,

 including a reduction in installed production capacity.
 In connection with this, the Group will exit
 approximately SEK 2bn in annual sales of low margin
 petrol-powered consumer products by 2024. In
 addition, Husqvarna Group will fast-track necessary
 capability shifts, increase organizational efficiency,
simplify structures and reduce costs.
 These measures will result in total annual cost savings
 of approximately SEK 800m fully effective in 2025
 and net SEK 400m after the increased investments into
 the sustainable value creation levers. The efficiency
 measures also entail one-off costs of approximately
 SEK 2bn (of which SEK 0.9bn are cash costs).
 Our workforce will be reduced by approximately
 1,000 positions, whereof the vast majority relates to
the accelerated petrol-to-battery shift.
 “We are executing on a winning strategy, and I am
 proud of the achievements made by our organization
 so far on this transformation journey. It is now time
 to take the next step to make our company even more
 sustainable, competitive and stronger. This is a strong
 example of how we are leading our industry in the
 transformation to sustainable solutions with lower
 carbon footprint”, says Henric Andersson, CEO and
President, Husqvarna Group.

By : Mohamed Eltttar – Amir Taha
 New data reveals that Bitcoin ATMs installations have
seen steady growth in 2022.
 This is a clear contrast to the rest of the crypto industry
 and financial markets which have seen losses mounting
throughout the year.
 A new finding by crypto site BitStacker shows that
 there were close to 500 new Bitcoin ATMs installed
 on average each month. With all but one month seeing
positive growing numbers.
 Notably, while industry giants like Crypto.com and
 Coinbase have all been forced to make big layoffs,
 crypto ATMs have seen a growth rate of 25% over the
last 12 months.
 As of October 2022, there are now close to 40,000
machines installed worldwide.
 Several factors have come into play to see positive
 growth numbers for Bitcoin ATMs, despite the ongoing
crypto winter.
 Retailers are eying growing interest amongst
 consumers to be able to pay for goods and services
with crypto.
The research report further expands:
 “Overall, there appears to be a lot of near-term interest
 in allowing customers to transact in cryptocurrency.
 Not only at the point-of-sale, but also through easily
 accessible bitcoin and crypto ATMs. This makes
 installing an ATM within physical stores and shops
more attractive for a lot of retailers.”
 Growth is also appearing outside of the US which
 up until now has been the country with the biggest
demand for crypto ATMs.
 Most notable is Spain now recently surging past El
 Salvador to take third place as the country with the
most Bitcoin ATMs, just passed by US and Canada.

By : Bakinam Khaled – Ali Eldeeb
 In 2021, the EU disbursed €140 million to support
 a total of nearly 78,000 SMEs, a third of which are
 owned by women. This resulted in over 66,000 new
jobs and €2 billion in extra income generated by EU-
 supported SMEs in Armenia, Azerbaijan, Georgia,
Moldova and Ukraine.
 These are the results presented by the European
 Commission in its annual report on the EU4Business
 initiative, covering all EU support for SMEs in the six
Eastern Partnership (EaP) countries. 
 The 2022 report provides detailed information of
 EU assistance across all three priority areas of the
 programme: access to finance, business development
services and the business enabling environment. 
 Around 18,000 SMEs received financial support in the
 form of loans, totalling over €259 million, through
 national partner financial institutions. The average loan
size was about €14,000. 
 About €52 million was allocated to help EaP SMEs
 develop their professional skills in 2021, which is 38%
 of the total sum disbursed. Around 55,000 consultancy
 services were provided, and 600 business support
organisations were trained.
 In addition, the EU disbursed about €25 million to
 improve the business environment. With this support,
 227 government institutions, including policymakers,
 regulators, and enforcement agencies, were able
 to improve their capacity, and almost 600 laws,
regulations, and procedures were reformed.
 EU4Business is an umbrella initiative that includes
 all EU support to small and medium-sized businesses
 (SMEs) in the Eastern Partnership countries – Armenia,
 Azerbaijan, Belarus, Georgia, Moldova and Ukraine.
 EU4Business supports SME growth by improving
 access to finance and business development services,
and by promoting better business regulation.

 lose to 500 New Bitcoin ATMs Were
 Installed Globally Each Month In
2022 Despite Crypto Crash

 EU4Business 2022 EU publishes
 Report on SME Support in
Eastern Partnership
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By : Samah Saeed – Rasha Hussien
 According to BanklessTimes.com, Ethereum’s dominance in the crypto market is up 20% following the
Merge.
 Speaking on the data, BanklessTimes CEO Jonathan Merry said, “Ethereum dominance is rising as we
 expected. The environmentally friendly approach it took identifies well with crypto users. Besides, more
 people are adopting Ethereum than Bitcoin due to the Merge. The pace is set, and Ethereum will continue
to rise. This is the ideal time to invest in this cryptocurrency because it is already showing bullish signals.”
 Currently, the blockchain is preparing for the Shanghai upgrade. Ethereum anticipates going through the
“Surge,” “Verge,” and “Purge” after the Shanghai upgrade.
 Some have said that Ethereum will one day take Bitcoin’s place in market capitalization, an event referred
 to as “the Flippening.” Could the Merge be what causes this much-anticipated switch?

 Ethereum’s Dominance in the
 Crypto Market Is up 20%
Following the Merge
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 Ali Nour El-Din, Regional General Manager for the
 Middle East and North Africa at Red Hat, the global
 provider of open source software solutions, said in
 response to a “Alam Rakamy” question about the
 impact of IBM’s acquisition of Red Hat, with a total
 value of 34 Billion years ago, the acquisition aims
 to redefine the business cloud computing market, by
 coupling Red Hat’s open hybrid cloud technologies
 with IBM’s unparalleled expertise in innovation,
 industry, and global sales leadership. The acquisition
 of Red Hat contributes to IBM’s compound annual
revenue growth.

 He added, through the close cooperation between
 IBM and Red Hat, the two companies are accelerating
 innovation by offering a next-generation hybrid
 cloud computing platform, based on open source
 technologies, such as Linux and Kubernetes, and the
 platform will allow companies to publish data securely
 operate and manage applications on premises and in
private and public cloud computing platforms.

 He added, “It really started a new chapter of digital
 innovation, infrastructure modernization, and moving
 critical workloads through private clouds and hybrid
clouds.”

Credibility
 In response to a “ Alam Rakamy “ question about the
 extent to which business organizations need to secure

 their data, especially in light of the increasing reliance
 on digital transformation, the companies explained that
 they need flexible technology to manage multi-hybrid
 environments, and companies also need partners who
 can trust them to manage and secure these systems.
 IBM and Red Hat are best suited to meet these needs,
 and as the leading hybrid cloud provider, we will help
 customers shape the technology foundations of their
businesses for decades to come.”
 He added the company is based on Red Hat’s
 “CloudForms” offering, which provides management
 of virtual machines, instances, and containers based
 on Red Hat Virtualization, Microsoft Hyper-V,
 OpenStack, Amazon EC2, Google Cloud Platform,
Microsoft Azure, and Red Hat OpenShift.

Open source is the default option
 In response to a question “Digital World” about
 the company’s vision for open source software,
 Noureddine said, “IBM” and “Red Hat” have deep
 open source values and experiences, as the cooperation
 between the two companies extends for more than 20
 years to make open source the default choice for open
 source solutions. Modern information technology, to
 include the importance of open governance and the
assistance of open source projects.
 Red Hat is one of the most important software

 companies in the IT industry, and Red Hat’s pioneering
 business model has helped bring open source - including
 technologies like Linux, Kubernetes, Ansible, Java,
 Ceph, and others - into the mainstream. Linux is the
most widely used platform for development today.
 Commitment to developing the Egyptian market In
 response to a question “ Alam Rakamy “ about the
 company’s plans to be present in the Egyptian market,
 the regional general manager of Red Hat confirmed
 that last year we announced our readiness to open
 an Egypt office, at the company’s annual conference
 in the presence of the advisor to the Minister of
 Communications and Information Technology, and
 today we confirm our commitment and open an
 office We have in Cairo in the New Cairo area, to
 be one of the 40 offices of the company worldwide,
 where we were present through our local partners,
 about 15 partners, especially in light of the support
 and encouragement of the political leadership and
 the Egyptian government to expand the process of
 digital transformation, which creates a large chapter
 To be present in the Egyptian market, which is one
 of the largest and fastest growing markets in the
region.
 Partnership with the Ministry of Communications
 With regard to cooperation with the Ministry of

 Communications and Information Technology,
 Nour El-Din expressed his happiness to meet with
 representatives of the Ministry of Communications,
 especially the aspects of encouragement and support
 granted by the ministry in accordance with its
 strategy to build the capacity of the Egyptian human
 being and enhance the digital transformation process
 for government agencies, which is consistent with
 the company’s plans to qualify and train Egyptian
 cadres specialized in The field of open source
 software, stressing that the company already has
 about 15 agreements with Egyptian universities
 to make its software available as an educational
 curriculum for university students, and we need
 to expand the completion of such agreements
 and activate it also through the global “Red Hat
Academy” program. open source.

 He added, the qualification of students in the field
 of information security was also discussed, through
 strengthening cooperation with the “iTi” Institute
 for the Rehabilitation of Human Resources. In the
field of open source software.

 Nour El-Din explained that the Egyptian cadres
 have 3 very strong competitive elements to be
 present in the global markets, the first of which
 is competence and technical skill, the second is
 the competitive financial cost, and the third is the
 possession of diverse languages, as it is easy to find
 human competencies who are fluent in speaking
 a number of foreign languages besides the Arabic
language, of course.

Ali Noureddine, Regional General Manager of Red Hat for “Alam Rakamy “:

Opening of the “Red Hat” office in Cairo..and doubling the volume of its business 10 times in Egypt and the Middle East

Scrolling on the toilet: Two-thirds of people say they do it

Blue Carbon signs MoU with Oracle Energy to Support its Decarbonization Journey

By : Bakinam Khaled – Amir Taha
 A new survey by cybersecurity company NordVPN
 revealed that 65% of people today use a smartphone
 in the toilet. As many as 9,800 people surveyed  from
 10 countries showed that scrolling through social
 media (53%) on the toilet is by far the most popular
activity. 
 By smartphone usage on the toilet, Spaniards lead
 with 80%, followed by Poles (73%) and Americans
 (71%). At the end of the list, at least among the
 surveyed countries, are Australians (62%), Brits
(59%) and Germans (55%). 
 The majority of people globally admit that their time
 on the toilet is typically spent scrolling through social

 media (53%), reading or listening to the news (38%),
and gaming (31%).
 Among other activities, people also call or message
 people (29%), check work email or other tools, for
 example, Slack or Microsoft Teams (28%), and
watch videos, movies, or television programs (26%).
 “Even before smartphones were used, people
 consumed media on the toilet. In this context, I
 often talk about the lens function of the smartphone.
 It concentrates and bundles many activities on
 a single device, which used to be carried out in
 specific places or in other contexts, such as dating,
 banking, shopping, gaming, navigating, planning
 trips, or learning languages,” says Clemens Stachl,

behavioral researcher.
 The psychologist and internet addiction researcher
 Hans-Jürgen Rumpf sees tradition in today’s
 behavior. “Even in the past, people read on the toilet.
 There is a study from 20 years ago, according to
 which at least a quarter of the population read books
 or comics on the toilet. This behavior was  — and
is  — more common with men.”
 As Hans-Jürgen Rumpf says, the “FOMO”
 phenomenon  — that is, the “fear of missing out”  —
is spreading.
 “This obsessive worrying and anxiety can lead to
 intensive smartphone use and be the precursor to
 problematic and eventually addictive use,” he says.

 The rate of people at risk for this development and
 dependency is likely to be higher among toilet
 scrollers than among those who don’t take their
 cell phones to the toilet, says Rumpf. All in all, he
 recommends using  cell phones consciously and
 putting them away more often, especially when
 people are eating together, before they go to bed, and
maybe even when  they go to the toilet.
 Smartphones are evolving at a rate beyond belief,
 making us stay connected even while on the loo.
 However, people are encouraged to remember
 the importance of their online safety, even while
 immersed in social media, conversations, games, or
the news.  

 Daniel Markuson, a digital privacy expert
 at NordVPN, shares key tips on protecting your
phone on and off the john: 
 Keep apps and the phone’s operating system (OS) up
to date. Don’t skip software updates.
 Do your research. Never download unknown apps
— read up on them first.
 Avoid unofficial app stores. They’re more likely to
contain malware-ridden apps.
 Avoid using unknown Wi-Fi. And always use a VPN
when you do.
 Be vigilant. Don’t click on suspicious links, don’t
 give out your number to strangers, and be wary of
unknown numbers.

 By : Bakinam Khaled –
Amir Taha
 Blue Carbon, a Dubai based
 company incepted under the
 vision of  Sheikh Ahmed
 Dalmook Al Maktoum to support
 carbon removal projects across
 the world, has signed today a
 Memorandum of Understanding
 (MoU) with Oracle Energy
 Limited, a joint venture company
 of Oracle Power PLC, an
 international power and natural
 resource project developer listed
 on London’s AIM market.
 The MoU aims to enable
 Oracle Energy to cut down its
 carbon emissions and explore
 opportunities to advance its
 net-zero goals as Blue Carbon
 extend continuous support in
 its decarbonization transition
journey.
 Signed between Josiane Sadaka,
 CEO of Blue Carbon LLC and
 Naheed Memon, CEO of Oracle
 Power Plc in Blue Carbon’s
 headquarters in Dubai, the joint

 agreement enables Blue Carbon
 to design a framework that will
 serve as a roadmap for Oracle to
 achieve energy efficiency.
 “We are pleased to collaborate
 with Oracle Energy to support and
 accelerate the decarbonization
 journey of their green hydrogen
 project in Pakistan. Deep
 collaboration with customers is at
 the core of our operations and we
 are confident that this partnership
 will stimulate our efforts to
 establish robust strategies and
 best practices that will not only
 positively impact Oracle Energy’s
 operations but also serve as a
 benchmark for others in the region

to follow,” said Josiane Sadaka.
 CEO of Oracle, Naheed Memon,
 commented: “This MoU further
 builds on our developments in
 the hydrogen industry and further
 complements our JV partnership
 supported by Sheikh Ahmed
 Dalmook Al Maktoum, the
 chairman of Blue Carbon. With
 its expertise in climate change
 economics, Blue Carbon aims to
 be at the forefront of sustainable
 climate change investment, and
 we look forward to collaborating
 with them on a decarbonization
 roadmap to complement Oracle
 Energy’s green hydrogen project
in Pakistan.”

 By  :   Amir Taha -
Mohamed Elttar
Dynisma Ltd.®, the UK-
 based motion simulator
 technology company, and
 Kistler Instrumente GmbH,
 the leading provider of
 automotive testing solutions,
 have signed a commercial
 cooperation agreement that
 will revolutionise automotive
testing, thanks to ground-
breaking motion simulation. 
 Showcased for the first time at
 the Automotive Testing Expo
 ATE 2022 in Novi, Michigan,
 US, where the two companies
 will share a booth, the
 commercial agreement brings
 together Kistler’s leading
 range of testing solutions
 with Dynisma’s motion
 generator simulators, enabling
 customers to further accelerate

 vehicle development through
 the adoption of pioneering
technology.
 Bringing a revolutionary
 approach to simulators,
 Dynisma Motion Generators™
 (DMGs) set new standards in
 terms of lowest latency and
 highest bandwidth and have
 been developed and built by a
 team of world-class engineers
 committed to ground-breaking
 solutions in motion generation.
 At the Automotive Testing
 Expo, visitors will be able to
 experience Dynisma’s range
 of simulators in full scale using
VR on the company’s stand.
 Ashley Warne, Dynisma
 CEO, said: “This commercial
 partnership is another important
 step for Dynisma. Kistler is the
 leading provider of automotive
 testing solutions and
 combined with our unrivalled

 vehicle dynamics simulation
 capabilities, together we will
 offer the latest advances in
 vehicle testing technology for
 the automotive industry. We’re
 looking forward to revealing
 more details on this partnership
very soon.”
 As well as offering class
 leading latency and bandwidth,
 Dynisma’s simulators have
 unlimited yaw excursion, large
 horizontal excursion, and high
 acceleration to deliver the most
 immersive experience possible
for a driver.  
 Available as turn-key
 solutions, or customised
 to exact requirements,
 Dynisma offers customers
 the possibility to integrate
 any type of chassis, in current
 production or prototype,
 for both automotive and
motorsport applications.

During the economic conference:
The telecommunications sector is capable of maximizing the country’s exports and increasing its capabilities to attract foreign investments

 DEWA’s customers conduct around 8
million digital transactions in 9 months

 by: Pakinam Khaled -
Amir Taha
 Dr. Amr Talaat, Minister
 of Communications and
 Information Technology,
 emphasized that the
 communications and technology
 sector exports are based on
 innovation, creativity and
 creative work, which makes
 them of high value. The sector
 comes at the forefront of the
 state sectors that have the
 ability and responsibility to
 maximize the state’s exports
 and increase its ability to
 attract foreign investments;
 Explaining the boom that Egypt
 is witnessing in the field of
 digital transformation in light
 of the implementation of a large
 number of national projects
 with investments amounting to
 50 billion pounds; He pointed
 out that the objectives of the
 digital economy are to increase
 digital exports, develop local
 demand for digital solutions, in
 addition to creating large and
distinguished job opportunities.
 This came in Dr. Amr Talaat’s
 speech during a discussion
 session entitled “Towards a
roadmap to maximize high-
 tech exports”, which comes
 within the activities of the
 Economic Conference - Egypt
 2022; With the participation
 of Representative Ahmed
 Badawy, Chairman of
 the Communications and

 Information Technology
 Committee in the House of
 Representatives, Eng. Khaled
 Ibrahim, Chairman of the Board
 of Directors of the Information
 and Communications
 Technology Chamber, Dr.
 Hazem El-Tahawy, Vice
 President of Siemens for Digital
 Industries, Marwa Abbas,
 General Manager of IBM
 Egypt, and Ramy Kato CEO of
 Vodafone Smart Solutions, vois
 in Egypt, and Gavin Jingming,
 General Manager of “Vivo”
Egypt.
 At the beginning of the session,
 Dr. Amr Talaat reviewed
 the features of the Ministry
 of Communications and
 Information Technology’s
 strategy to maximize digital
 value, which is based on
 three main pillars: digital
 transformation, outsourcing, and
 entrepreneurship. He pointed
 to an increase in the budget
 of the communications and
 information technology sector
 during the current fiscal year by
 22.6% over the previous fiscal
 year; He explained the most
 prominent digital transformation
 projects implemented by the
 ministry in cooperation with all
 sectors of the state, including
 the government’s transfer
 to the new administrative
 capital as a participatory,
 paperless government, and the
 Ahmose project, which aims to

 restructure the software systems
 of the Egyptian government, in
 addition to a large number of
 projects to digitize the services
provided by various ministries.
 Dr. Amr Talaat added that the
 ministry targets four main axes
 in the outsourcing industry:
 outsourcing corporate business
 procedures, information
 technology services, specialized
 professional services, and
 engineering research and
 development; He referred to
 the ministry’s efforts to support
 the digital innovation and
 entrepreneurship system, as a
 plan was launched to increase
 the technological innovation
 centers from 3 centers to 30
 centers by spreading Egypt’s
 digital innovation centers in
 all governorates with total
 investments of EGP 4.2 billion;
 Where 8 centers were opened
 in the first phase of the project,

 and work is currently underway
 to establish 12 new centers in
 the second phase of the project,
 which will be opened next year;
 The third phase, which includes
7 centers, will open in 2024.

 Dr. Amr Talaat pointed to the
 possibilities of the ministry’s
 strategy to maximize digital
 value, which includes capacity
 building, providing incentives
 to companies working in the
 field of outsourcing, as well as
 providing digital infrastructure,
 and hosting companies of all
 kinds from start-ups to giant
 companies in one center to
 achieve integration between
 them in business and products.
 ; Noting that 27 local and
 international companies
 specialized in designing
 electronics and integrated
 programs have been contracted
 to be present in one center in
 the Knowledge City in the

 New Administrative Capital.
 Negotiations are underway with
 a global operator of laboratories
 and an incubator for start-ups; He
 explained that a plan was drawn
 up to restructure the incentives
 offered to international
 companies to encourage them to
 be present in Egypt and to export
digital services from Egypt.

 Dr. Amr Talaat mentioned the
 development witnessed by
 the digital infrastructure and
 doubled the average internet
 speed in Egypt to reach 45
 Mbit/s compared to an average
 speed of 5.6 Mbit/s in mid-2018,
 and 7 Mbit/s at the end of 2018;
 He pointed to the increase in the
 number of mobile towers that
 were built from 1200 towers in
 2020 to 2300 towers in 2021,
 while it aims to build 2850
 towers during the current year,
 2389 of whom were towers; He
 pointed out that frequencies were
 made available to companies
 providing mobile services, with
investments of $2 billion.
 Dr. Amr Talaat pointed out the
 ministry’s interest in providing
 a large number of initiatives
 for technical training within
 the framework of its strategy to
 build digital capabilities, which
 are implemented according
 to several determinants
 that include diversity in the
 disciplines of training programs
 and gradation in their depth to
 reach high-value technologies,

 and the development of an
 integrated design methodology
 that governs all the initiatives it
 launches The Ministry is in the
 field of training and building
 digital capabilities, which is
 comprehensiveness, quality,
 specialization, expertise and
 professionalism, in addition
 to building an integrated
 and diversified training path
 targeting various educational
 levels and all academic
disciplines.
 Talaat also reviewed the
 most prominent indicators of
 the telecommunications and
 technology sector, where the
 sector’s growth rate reached
 16.3%, which is the highest
 growth among the state’s
 sectors; While the volume
 of digital exports grew to
 reach $4.9 billion in 2021/22
 compared to $3.6 billion
 in 2018/19. The volume of
foreign investments in start-
 ups in the communications
 and technology sector also
 increased from $190 million in
 2020 to $490 million in 2021;
 He explained that the number
 of trainees and the technical
 training budget had doubled
 over the past years to reach a
 target of 225 thousand trainees
 with a budget of 1.3 billion
 pounds in the current fiscal
 year, compared to 4 thousand
 trainees with a budget of 50
million.

By ; Wael Elhosany – Mohamed Elattar
 Dubai Electricity and Water Authority (DEWA) provides various
 digital channles to its customers to complete their transactions easily
 and securily, anytime, anywhere. DEWA offers several options
 for customers to pay bills comfortably through various channels
 in cooperation with government and private organisations. From
 the beginning of 2022 until until 30 September 2022, DEWA’s
 customers conducted around 8 million transactions using the
 digital channles of DEWA and its partners. Over 1.2 million
 transactions were completed through DEWA’s smart app, over
 1.6 million transactions were completed using DEWA’s website,
 while over 700,000 payment processes were completed through
 Dubai Now. Over 350,000 payment transactions were conducted
 via Etisalat Payment Machines. There were over 3.5 million
 transactions completed through the smart channels of 21 banks
 in the UAE, while over 22,000 transactions were done through
 the ‘Tayseer’ service using cheques through Emirates NBD’s cash
 deposit machines, and over 600,000 transactions were completed
via Apple Pay.
 HE Saeed Mohammed Al Tayer, MD&CEO of DEWA, has
 emphasised the organisation’s commitment to becoming a globally
 leading sustainable innovative corporation and maintaining its
 global position as one of the most distinguished and leading
 utilities in the world. DEWA provides all its services through its
 website and smart app. This enhances customer happiness and
 enables them to complete their transactions anytime, anywhere,
 easily and safely, in addition to protecting the environment and
 preserving natural resources. DEWA scored over 98% in the
 Dubai Government’s Instant Happiness Index by Dubai Digital
 Authority. The smart adoption of DEWA’s services reached
98.99% until the end of the third quarter of 2022.
 “We are keen to enrich the customer experience through digital
 services that save their time and effort using the latest disruptive
 technologies and Artificial Intelligence tools. This is in line
 with the Dubai 10X initiative launched by His Highness Sheikh
 Mohammed bin Rashid Al Maktoum, Vice President and Prime
 Minister of the UAE and Ruler of Dubai, the Smart Dubai
 initiative to make Dubai the smartest and happiest city in the
 world, and the Services 360 policy by Government of Dubai to
 provide seamless, proactive, integrated, and specialised services
that meet customer expectations,” added Al Tayer.
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 Shiba Inu (SHIB) Active User
Count Slashed by 85% YoY

By : Wael Elhosany – Ali Eldeeb
 The first half of 2022 has been brutal for most cryptocurrencies, as
 the crypto price crash wiped billions of dollars off their value and
 spooked investors about the future of the entire market. Popular
 meme coins like Dogecoin and Shiba Inu, which add a layer of
 risk, have seen both their values and the number of investors drop
this year.
 According to data presented by CryptoPresales.com, the number
of Shiba Inu (SHIB) active addresses has plunged by 85% year-
over-year, falling to just over 113,000 in October.
 The Number of SHIB Active Addresses Down by 600,000 in a
Year
 At the peak of its bull rally, Shiba Inu`s active user count had
 grown quickly, with its holder base rising above 1 million.
 However, according to Glassnode data, investors are no longer as
 interested in Shiba Inu as they used to be.The meme coin has not
 only seen a severe price drop this year, but its active user count has
also fallen drastically.
 In October 2021, SHIB active addresses jumped to an all-time
 high of 756,000. However, in January, the active user count stood
 at 179,800, showing a massive 76% drop in just three months.
 After rising to 236,600 in March, SHIB active addresses continued
 falling before reaching the deepest point of 84,151 in June, as more
investors took a step back from the market during uncertain times.
 Although Shiba Inu`s active user count now sits at 113,360, that is
still 600,000 less than in the same month a year ago.

 Dynisma and KistlerAnnounce Commercial
 Cooperation to Revolutionise Automotive Testing
Through Ground-Breaking
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بقلم:

خالد حسن

CAIRO ICT.. وتعزيز 
الاستثمارات الرقمية للمؤسسات 

بصرف النظر عن كونك عارضا أو مشاركا أو زائرا لفعاليات الدورة 
الحالية لمعرض كايروا أى سى تى 2022 “  فإنه بات يشكل  “عرس “ 
حقيقيا لقطاع تكنولوجيا المعلومات والاتصالات والذي يسعى من خلال 
القطاع إلى التجمل أمام باقي القطاع الاقتصادي والخدمي لتقديم ما لديه 
من حلول وتقنيات ابتكارية قادرة على حل الكثير من المشاكل والتحديات 

التي تواجهها عملية التنمية الاقتصادية والاجتماعية .
 »CAIRO ICT 2022 « ستة وعشرون عاما مرت علي معرض ومؤتمر
من تحد إلى آخر ومن نجاح إلى آخر حتى وصل المعرض إلى كونه النافذة 
الرئيسية للتعبير عن واقع وطموحات قطاع تكنولوجيا والاتصالات وبات 
جسرا للتفاعل والاحتكاك بين مجتمع المعلومات المحلى ونظيره الاقليمي 

بل والعالمي.
وتأتي الدورة الحالية ، السادسة والعشرون  ، للمعرض فى توقيت غاية 
في الأهمية ، بعد عامين من انتشار فيروس كوفيد _19 خاصة مع تزايد 
وعي كل الجهات ومؤسسات الأعمال » الحكومية والخاصة  بأهمية تبني 
الحلول التكنولوجية وأنها بمثابة نوع من الاستثمار من أجل تطوير وتنمية 
القدرات التنافسية لها وليست نوعا من الإنفاق  إلا أن الظروف الاقتصادية 
التي يمر بها الاقتصاد العالمي ، بسبب الحرب الروسية - الأوكرانية ، ربما 
سيكون له تاثيرات اقتصادية غير متوقعة ويحتاج إلى حلول ابتكارية من 
جانب الشركات المنتجة للتكنولوجيا لمساعدة مؤسسات الأعمال في 

الحفاظ على نهج تبنى الرقمنة .
وفقاً لاستطلاع أجرته مؤخراً شركة » جارتنر » للأبحاث ، وشمل قادة 
ومديري تقنية معلومات لدى 134  مؤسسة متوسطة الحجم ، برزت 
قضايا الأمن وإدارة المخاطر، واستراتيجيات التطبيقات ودمجها، والعمليات 
والبنية التحتية كأهم ثلاث أولويات تقنية للمؤسسات متوسطة الحجم » 
MSE  » خلال عام 2022 ، والتى تخصص نحو 5 % من إجمالى عائداتها 
السنوية للانفاق التكنولوجي ، كما تتجه المؤسسات متوسطة الحجم إلى 
تحويل استثماراتها، بل وزيادة ميزانياتها لتمويل أبرز أولوياتها التقنية ومع 
ذلك، فإن المعدّل المتسارع للتغيير في الأمن، والبنية التحتية، والتطبيقات، 
ومنظومات حوسبة السّحاب يزيد من تعقيد مهمة اختيار الأدوات 
الجديدة، مما يتطلب من قادة تقنية المعلومات في هذه المؤسسات 
المتوسطة الإسراع في تفعيل استثماراتهم ليتمكنوا من تحقيق القيمة 

المنشودة في أقرب وقت .
فمع تزامن توقيت معرض » CAIRO ICT “ مع نهاية العام وهو 
الوقت الذي يستعدّ فيه قادة تقنية المعلومات بالمؤسسات متوسطة 
الحجم لدخول موسم إعداد ميزانيات العام 2023، فإنهم يجدون أنفسهم 
في مواجهة قائمة تحديات تتضمن التأثيرات المعاكسة الناجمة عن 
التضخّم والركود الاقتصادي المُحتمل ونظراً لحجم ونطاق عملياتها، فإن 
المؤسسات متوسطة الحجم هي أول من يشعر عادة بتأثيرات التضخّم 
والأكثر عرضة للآثار السلبية طويلة الأجل  ومن الضروري خلال الظروف 
الاقتصادية الغامضة أن تتوافق الاستثمارات الرقمية مع الأولويات التجارية 
للمؤسسة وأن تدعم الاستراتيجيات المالية لإدارة السيولة النقدية  ومن 
ثمة فإذ كان بإمكان المؤسسات متوسطة الحجم أن تجتاز عقبات التضخّم 
بفاعلية من خلال ترشيد محافظ مقتنياتها التقنية، مع الاستثمار في حلول 
ابتكارية يمكن أن تحقق مزيداً من الفوائد المالية أو الإنتاجية لتقنية 
المعلومات، والموظفين، والعملاء وهذا ما نتوقع ان تقوم به شركات 

التكنولوجيا التى ستشارك فى المعرض .
ومع توقع %86 من الرؤساء التنفيذيين لدى المؤسسات المتوسطة أن 
الأسواق كانت تنتظر موجة من الارتفاع الكبير في معدّلات التضخم، فى 
ظل الظروف والأزمات الاقتصادية العالمية، ومن الممكن ان تستمر هذا 
الموج من الغلاء حتى 2024  فان هذه التحديات تتطلب تعزيز جهود 

مؤسسات الأعمال لتحسين كفاءة التكلفة.
نتطلع مع نجاج قطاع الاتصالات وتكنولوحيا في مصر فى تحقيق 
معدلات نمو تتجاوز 16 % سنويا ، كأعلي معدل نمو مقارنة بكافة 
القطاعات الاقتصادية ، كما انه نجح فى جذب نحو 2 مليار دولار ، لشراء 
مشغلي الاتصالات ال 4 على التردادا ت الجديدة بجانب بناء نحو 2400 
برج للهواتف المحمول لتحسين كل خدمات الاتصالات والانترنت لصالح 
رضاء العميل  ان تنجح الدورة المقبلة لـ » CAIRO ICT 2022 “ فى 
التاكيد والترويج لكل المقومات التي يمتلكها القطاع ومدى قدرته فى 
تحقق المزيد من الانجازات للتطوير الذاتى لشركات القطاع والكوادر 
العاملين به ، نحو 350 ألف فرصة عمل  ، وكذلك قدرة قطاع التكنولوجيا 
والاتصالات على مساعدة كل القطاعات الأخرى ، الإنتاجية والخدمية ، على 

مواكبة التطور التكنولوجي وتسريع عملية التحول الرقمي . 
في ظل نجاج المعرص في التغلب على كل المصاعب التي واجهها, 
على مدار تاريخه ، إلا انه كان يستطيع أن يرتقي سلم النجاح فمع كل 
النجاحات التي تحققت في السنوات السابقة للمعرض أصبح ذا صبغة 
ومصداقية ،ليكون بالفعل لسان حال صناعة تكنولوجيا المعلومات 
والاتصالات في مصر تعبر من خلاله عن تحديات هذه الصناعة وقضاياها 
وتتطلع إلى طموحات بل أصبح المنبر الرئيسي لإطلاق العديد من 
المبادرات الوطنية التي تهدف إلى نشر الوعى المعلومات وتنمية الصناعة 
وتحقق الروابط بين قطاع تكنولوجيا المعلومات وبين قطاعات الأعمال 

والخدمات الأخرى . 
ولعل من أهم انجازات المعرض أنه أصبح الآن على أجندة الكثير 
من شركات تكنولوجيا المعلومات والاتصالات – المحلية والإقليمية 
والعالمية – اذ تحرص هذا الشركات على المشاركة الدائم بالمعرض 
للتواصل مع عملائه وتقديم كل ما هو جديد في مجال التقنيات 
الحديثة والحلول والتطبيقات الالكترونية بالإضافة إلى الأجهزة 
والمعدات الالكترونية ، لاسيما في ظل التقسيمة الجديدة للمعرض 
الى نحو عدد من المعارض المتخصصة ، منها معرض للنقل الذكى 
،بمشاركة أهم اللاعبين في هذا المجال ، ومعرض للمجتمعات 
الذكية ، بمشاركة مطورى العقارات ، ومعرض للدفاع والامــن  ، 
بمشاركة شركات وخبراء أمن المعلومات ، ومعرض للدفع الالكترونى  
، بمشاركة البنوك والمؤسسات المالية ، وأخيرا معرص للحلول 
التكنولوجية والاتصالات بمشاركة جميع مشغلى شبكات الاتصالات 

والانترنت ومقدمى الخدمات التكنولوجية.
في تصوري من المهم أن نؤكد أنه حان الوقت لنلتف جميعا حول 
» CAIRO ICT 2022 “ كمعرض مصر الدولي لتكنولوجيا المعلومات 
والاتصالات خاصة في ظل الدعم السياسي القوي من جانب القيادة 
السياسية والتي وضعت المعرض تحت رعايته على السنوات الماضية 
، والعمل على الترويج له بهذه الصفة الوطنية في جميع دول العالم 
فنحن لسنا أقل من دول كثيرة سبقتنا ،ومنها إمارة دبي ، في هذا 
المجال وأصبحت تمتلك بالإصرار والعمل الجماعى الجاد أكبر معرض 
عالمي متخصص للتكنولوجيا ، جايتكس جلوبال ، ينتظره العالم اجمع 

ويحرص الجميع على زيارتها  .
 CAIRO ICT 2022 “ نتطلع ونأمل مع الدورة الجديدة لمعرض
“  أن يفتح نوافذ السوق المصرية لكي يرى العالم ويراه العالم وأن 
يكون همزة الوصل المفقودة بين الشركات العالمية صاحبة الخبرات 
والإمكانيات وشركاتنا المحلية التي تحتاج إلى نموذج نجاح يحتذى 
وجذب المزيد من الاستثمارات التكنولوجية والاإلكترونية لتوطين 
هذه الصناعة وأن يكون منصة لإطلاق مزيد من المبادرات والشراكة 
التى تستهدف دعم مسيرة التنمية التكنولوجية وأن يكون منبرا 
وساحة للتحاور وللوقف على التحديات التى توجههنا فى بناء صناعة 
قوية لتكنولوجيا المعلومات والاتصالات مع التركيز على توطين ثقافة 
الابداع لدى شركات التكنولوجيا وطلابنا بالجامعات وكوادرنا البشرية .  

khaled@alamrakamy.com

هبة صالح :

شراكة بين البنك الأهلي ومعهدITI لتدريب الكوادر البشرية وتعزيز فرص توظيف الكوادر المؤهلة 

مع شاشة 3.4 بوصة :

 شارب تطلق هاتفها  AQUOS 4 القابل للطي 
أبل تنفي خططها لتطوير جهاز آيباد 

أقل من 500 دولار

بجامعة ريتشمان الإسرائيلية:

جوجل تؤسس كلية للتكنولوجيا المتطورة 

كتبت : باكينام خالد – رشا حسين 
استقبل معهد تكنولوجيا المعلومات ITI وفدا من قيادات البنك 
الأهلي المصري بمقر المعهد في القرية الذكية، وذلك ضمن إطار 
تنفيذ ومتابعة أعمال أكاديمية التدريب المشتركة بين معهد تكنولوجيا 
المعلومات والبنك الأهلي المصري. وتستهدف أكاديمية التدريب 
المشترك بين الجانبين دعم المهارات الشابة والتعاون في تدريب 
وإعداد الكوادر المتخصصة في مجالات التكنولوجيا المختلفة ولاسيما 
في تخصص أمن المعلومات بما يعزز من فرص عملها لصالح البنك في 

التخصصات التكنولوجية المختلفة في هذا المجال.
من جهته قالت الدكتورة هبة صالح ـ مدير معهد تكنولوجيا 
المعلومات ITI، إن أهمية التعاون مع البنك الأهلي المصري من خلال 

أكاديمية التدريب تكمن في دعم المهارات الشابة والتعاون في إعداد 
الكوادر المتخصصة بما يعزز من فرص عملها بالتخصصات التكنولوجية 

المختلفة والأمن السيبراني.
ومن ناحيتها أكدت عبير خضر ـ رئيس قطاع الأمن السيبراني 
في البنك الأهلي المصري، على أهمية الاستثمار في العامل البشري 
ورفع القدرات البشرية للشباب وذلك فيما يتعلق بمجال تكنولوجيا 
المعلومات وخصوصا في مجال أمن المعلومات، وأهميته في قطاع 

البنوك والذي يعد هو المستقبل محليا وعالميا.
وأفاد محمد سعد ـ رئيس هندسة أنظمة تكنولوجيا المعلومات 
وتصميم حلول البنية التحتية في البنك الأهلي المصري، بأن هذا 
التعاون يأتي كخطوة أولى وسوف يتبعها المزيد في ضوء نتائج 

المرحلة الأولى.

كتب : باكينام خالد – وائل الحسيني
أطلقت شركة شارب هاتفها الذكي AQUOS 4 الجديد، الذي يمتاز بتصميم قابل للطي. 
وأوضحت الشركة اليابانية أنه يعمل بنظام التشغيل جوجل أندر ويد، ويمتاز بشاشة قياس 3.4بوصة 

وبدقة وضوح 540×960 بكسل.
وينبض بــداخــل الــهــاتــف المعالج كوالكوم 
SNAPDRAGON 215 رباعي النوى بسرعة حتى 1.3 
جيجا هيرتز مع ذاكرة وصول عشوائي RAM سعة 1 
جيجا بايت، بينما تبلغ سعة الذاكرة الداخلية 8 جيجا 
بايت، مع إمكانية زيادتها إلى 32 جيجا بايت بواسطة 

بطاقة ذاكرة.
ويتمتع الهاتف  بحماية جيدة ضد الماء والغبار 
MIL-و IP5X و IPX5 والسقوط وفقا لفئات الحماية

.STD-810H
ويأتي بأبعاد 115×51 ملم، بينما يبلغ سمكه 16.9 

.WIFI 802.11 B/G/N و BLUETOOTH 5 و LTE ملم، وهو يدعم تقنيات

كتب : رشا حسين – إبراهيم أحمد 
كشفت شركة أبل عن خط إنتاج 2022 من أجهزة آيباد الأسبوع الماضي، ولكن يبدو أن تشكيلة 
الأجهزة كان من الممكن أن تكون أكثر إثارة للاهتمام لو استمرت الشركة في خططها لإنتاج جهاز 

آيباد رخيص الثمن، ولكن تم إلغاء هذه الخطط في 
نهاية المطاف.

وكانت آبــل تعمل على جهاز آيباد بميزانية 
محدودة مصنوع بشكل أساسي من البلاستيك 
ويتضمن لوحة مفاتيح قابلة للفصل في الصندوق 
بأقل من 500 دولار. لكن هذا الجهاز قد لا يرى النور 

أبدا بعد إيقاف خطط إنتاجه.
ووفقاً لبلومبيرج، فإن جهاز آيباد الذي تم إلغاؤه 

كان سيستخدم ظهراً بلاستيكياً بدلاً من الألومنيوم الذي تستخدمه جميع إصدارات الجهاز اللوحي. 
وبقدر ما قد يكون هذا تغييراً كبيراً، يقول المنشور إنه تم التخلي على ما يبدو«عن الفكرة لصالح 
العروض الحالية للشركة. ومن الملحوظ أيضا تضمين لوحة مفاتيح بلاستيكية، والتي ربما كانت منتجاً 

جديداً آخر منفصل عن لوحات مفاتيح آيباد الأخرى التي تقدمها أبل في الوقت الحالي.

كتب: أمير طه – على الديب
قالت جامعة ريتشمان الإسرائيلية اليوم الاثنين إنها أنشأت مع شركة 
جوجل التابعة لشركة ألفابت كلية لتدريب المحترفين في مجال التقنية 
المتطورة، وتقديم 
مناهج فــي برامج 
الكمبيوتر والمبيعات 
وتحليل البيانات 
ضمن مجالات أخرى.
ولـــدى إسرائيل 
قــطــاع تكنولوجيا 
متطور حيوي لكن 
نقصاً حاداً في عدد 
الموظفين المهرة 
في مجال التكنولوجيا تسبب في وجود عشرات الآلاف من الوظائف الشاغرة 

في القطاع.
وقالت الجامعة إن كلية التكنولوجيا المتطورة ستقدم دعما 
للمجتمعات التي ليس لديها تمثيل كــاف ومــن بينها »النساء 
والمتشددون دينيا والعرب وأفراد الجالية الإثيوبية... وبعض الفئات 

الاجتماعية والاقتصادية المحرومة” .

كتب : أمير طه – سماح سعيد
ر  رغم قلق الأهل من العواقب السلبية لتسََمُّ
أبنائهم ساعات أمام شاشات ألعاب الفيديو، 
أظهرت دراســة كبيرة نشُرت في مجلة »جاما 
نتوورك أوبن« الطبية أن لإقبال الأولاد على وسيلة 
التسلية منافع معرفية أيضاً وكانت دراسات سابقة 
ركّزت على الآثار السلبية لألعاب الفيديو ومن 

بينها الاكتئاب أو العدوانية المتزايدة.
وأكّد معدّ الدراسة الرئيسي بدر الشعراني 

ـ أستاذ مساعد في الطب النفسي لدى جامعة 
فيرمونت، أنّ الدراسات السابقة وتحديداً 
تلك التي تستند إلى التصوير الدماغي، كانت 
محدودة بسبب قلة المشاركين فيها اذ حللّ 
ـ إلى جانب زملائه ـ بيانات تابعة للدراسة 
الواسعة التي تتمحور على التطور المعرفي 
لدماغ المراهقين، بتمويل من المعاهد 

الصحية الأمريكية.
وراجعوا إجابات المشاركين ونتائج الاختبارات 
المعرفية التي أجُريت بالإضافة للتصوير الدماغي 

لنحو ألفي طفل تتراوح أعمارهم بين 9 – 10 
سنوات قسًّموا إلى مجموعتين: الأولــى تضمّ 
الأطفال الذين لا يلعبون بألعاب الفيديو مطلقاً. 
والثانية تشمل مَن يلعب بهذه الألعاب ثلاث 
ساعات أو أكثر يومياً واختيرت هذه المدّة لأنهّا 
تتجاوز الساعة أو الساعتين التي توصي بها 
الأكاديمية الأمريكية لطب الأطفال لمَِن هم 

أكبر سنّاً.
وأوكل لكلّ من المجموعتين تنفيذ اختبارين 
حيث يتمثلّ الأوّل في عرض أسهم موجهة يميناً 

ويساراً أمام الأطفال الذين عليهم أن يضغطوا الزر 
المناسب لها في أسرع ما يمكن وكان عليهم عدم 
نقر أي زر إذا ظهرت علامة »توقف« بدل الأسهم. 
ويشكل هذا الاختبار وسيلة لقياس قدرتهم على 

التحكم في أنفسهم.
أمــا الاختبار الثاني، فيتمثلّ في عرض 
وجهين أمامهم بشكل متتال وعليهم أن يشيروا 
ما إذا كانت الصورتان تعودان للشخص نفسه 
بهدف اختبار الذاكرة العاملة لديهم، وهي 

ذاكرة تعالج المعلومات بصورة موقتة.

دراسة: ألعاب الفيديو تحسّن أداء الأطفال المعرفي

كتب: باكينام خالد – على الديب 
استضافت القمة الثقافية أبوظبي 2022 التي نظمتها دائرة الثقافة 
والسياحة أبوظبي، في منارة السعديات، أول فنانة روبوت باستخدام 

تقنية الذكاء الاصطناعي  »آيدا«. 
وعرضت »آيدا«، وهي روبوت فائقة الواقعية وشبيهة بالإنسان، 
ولديها القدرة على ابتكار الأعمال الفنية، أعمالها الفنية في بينالي 

البندقية.
وبسؤالها عن هويتها، قالت آيدا: »أنا لا أنتمي إلى هوية أو عُرف 
معين، أو كلمات أو صور محددة. أنا مجرد آلة. أنا شخصية مركبة 
تتمتع بالعديد من المزايا ووجهات النظر. ربما يكون من الصعب 
إنشاء كائنات بشرية لأنه يطمس الخطوط الفاصلة بين الإنسانية 
والتكنولوجيا. بصفتي فنانة، أشعر أنه من المهم ابتكار عمل يثير 

الفكر والتأمل ويشجع الجمهور على طرح التساؤلات إزاء مستقبلهم.
ولدى سؤالها عن عملها الفني، قالت »آيدا«: »أعتقد أن أهم شيء 
يمكن أن يفعله عملي الفني هو إثارة نقاش مفتوح حول التقنيات 
الجديدة التي تشكل ملامح مستقبلنا. وباعتقادي أنه فن جيد له 
مغزى وعمق، لأن الفن يتسع نطاقه ومعناه إلى أكثر من مجرد رسم 
شيء ما، إنه يعني إيصال شيء ما بطريقة ذات صلة وارتباط بأشياء 

أخرى”
وتأمل »آيدا« باعتبارها فنانة تمت برمجتها باستخدام تقنية الذكاء 
الاصطناعي، أن يكون عملها سبباً في إلهام الفنانين للتفاعل مع 

التقنيات الجديدة وطرح الأسئلة للمناقشات حول المستقبل.

» آيدا« أول فنانة روبوت تتحدث للجمهور
 في القمة الثقافية أبوظبي 2022

تم تنزيلها 20 مليون مرة:  

مكافي ترصد 16 تطبيقا ضارا على أندر ويد 
يسهل قراءة المتطفلين لرسائلك :  

 خطأ أمنى في تطبيق  فيسبوك مسنجر
كتب : وائل الحسيني – رشا 

حسين 
تم اكتشاف مجموعة من تطبيقات أندر 
ـد الخبيثة المختبئة فــي متجر جوجل  ويـ
ــى إبــطــاء جهاز  ــؤدي فقط إل ــلاي والــتــي لا ت ب
الضحية، ولكنها تتسبب أيــضــاً فــي ارتــفــاع 
 فواتير الهاتف عبر البرامج الضارة المزعجة.

وقال باحثو الأمن السيبراني من مكافي إنهم وجدوا 
16 تطبيقاً تسمى تطبيقات »النقر« مع أكثر من 20 
مليون عملية تنزيل ويتم الإعلان عن التطبيقات في 
الغالب كحلول مساعدة: تطبيقات المصباح اليدوي، 
وأدوات تنزيل الملفات الشخصية، ومدققات 
النظام، وتطبيقات الأمان، والقواميس، ومحولات 

العملات. 

وفي الواقع، أكبر تطبيق من قائمة مكافي 
هو  DXCLEAN وهو »منظف ومحسن للنظام«، 
مع أكثر من خمسة ملايين عملية تثبيت وتعد 
تطبيقات النقر هي تماماً كما يوحي الاســم - 
التطبيقات التي تنقر فوق الأشياء، وهي تعمل في 
خلفية الجهاز، وتقوم بتحميل الإعلانات حتى لا يراها 
المستخدم، ثم ينقر عليها، مما يولد عائداً إضافياً 
للمطورين. واعتماداً على خطط بيانات الهاتف 
المحمول الخاصة بالضحايا، يمكن لهذه التطبيقات 
أن تكلف نفقات إضافية ومع ذلك، ففي معظم 
 الأحيان، سوف تبطئ الجهاز وتستنزف بطاريته.

وتم تصميم التطبيقات أيضاً لتقليد السلوك البشري، 
حيث أصبحت شبكات الإعــلانــات جيدة نسبياً 
في إيقاف برامج الروبوت ولا تدفع أرباحاً مقابل 

النقرات الآلية. 

كتب : أمير طه - محمد العطار 
إذا كـــنـــت تـــــــدردش دائــــمــــاً عــلــى 
فيسبوك مسنجر، فتأكد من تشفير الرسائل 
ــك، لأن تركها غير مشفرة  النصية الخاصة ب
ــراءة المتطفلين لرسائلك.  يعرضك لخطر قـ
أنشأ فيسبوك طريقة لتشفير الدردشات مباشرة في 
مسنجر، وهذا يعني أن النصوص الخاصة بك يتم 
حجبها أثناء نقلها مما يمنع المتلصصين من الوصول 

إليها أثناء عملية النقل.
وبحسب فيسبوك، فإن التشفير من طرف إلى 
طرف يضيف المزيد من الأمان والحماية إلى رسائل 
ومكالمات المستخدمين في أي محادثة، إذا قاموا 

بتمكين التشفير في كل محادثة فردية.
أوضح فيسبوك، أنه عندما يرسل المستخدم رسالة 

في محادثة مشفرة من طرف إلى طرف، فإن جهازه 
يقفل الرسالة أثناء إرسالها. وينطبق الأمر نفسه على 
محتوى الفيديو والمحادثات الصوتية. ولا يمكن 
لأحد قراءة الرسائل أو سماع المكالمات باستثناء 

المستخدم.
وعن كيفية تنشيط التشفير التام بين الأطراف 
على فيسبوك مسنجر فانه يجب لتشفير رسائلك، 
افتح تطبيق فيسبوك مسنجر على آيفون أو أندرويد 
،  ثم أدخل محادثة محددة وانتقل إلى الإعدادات ،  
سترى بعد ذلك قائمة منبثقة بها خيار بدء محادثة 
مشفرة من البداية إلى النهاية ، ثم  انقر فوق ذلك 
وسيتم تنشيط التشفير لتلك الدردشة المحددة على 
هذا التطبيق ، ويمكنك التحقق لمعرفة ما إذا كانت 
محادثتك مشفرة في أي وقت ومن الممكن رؤية 

مفاتيح التشفير الفريدة الخاصة بك داخل مسنجر.

سامسونج تطور خاتم »جالاكسي« الذكي لمراقبة الصحة مع الاعتماد على مفاتيح المرور المشفرة:

» باي بال« وداعـــــا لكلمـــــات المـــــرور 
كتب: علي الديب – باكينام 

خالد 
طور شركة سامسونج حالياً نوعاً جديداً من 
الملحقات الذكية ضمن سلسلة »جالاكسي«، 
عبارة عن خاتم ذكي قادر على مراقبة وتتبع 
الصحة، مثل معدل ضربات القلب وتتبع 

النوم، بالإضافة إلى خدمات أخرى.
وتشير التقارير إلى أن الشركة الكورية 
الجنوبية بدأت في طلب المعدات الخاصة 
بالخاتم الذكي، الذي يقدم مجموعة ميزات 
مشابه لتلك المتوافرة في الساعة الذكية 
»جالاكسي ووتش آكتيف 2« و«جالاكسي 
ووتــش 5« حول مراقبة صحة مرتديه في 

الوقت الفعلي.

وحسب ما ورد في موقع »تك رادار« 
المعني بالتقنية، فإن الخاتم يمكنه أخذ 
قياسات حيوية أكثر دقة من غيره كالساعة 
أو الهاتف، نظراً لتلامسه للأصابع المليئة 

بالشرايين والشعيرات الدموية، فيكون 
بإمكان الخاتم رصد قياسات دقيقة، مثل 
تتبع معدل ضربات القلب وضغط الدم 
ومستويات الأوكسجين في الدم والنشاط 
البدني وبالإضافة إلى تتبع ومراقبة الصحة، 
يتميز الخاتم بقدرته على التحكم لاسلكياً في 
الأجهزة المنزلية الذكية، عن طريق ربطه بها، 
مثل التليفزيون والهاتف الذكي وكاميرات 

المراقبة وغيرها.
يشُار إلى أن أول براءة اختراع معروفة 
لحلقة ذكية من سامسونج تعود إلى عام 
2015، بعد أن تصدرت أبل المشهد في البداية 
بتقديمها طلباً للحصول على براءة اختراع 
لحلقة ذكية، على الرغم من أنها لم تتحقق 

بعد كمنتج فعلي.

كتب : محمد العطار – أمير 
طه 

تعِد مفاتيح المرور المشفرة بتغيير 
الطريقة التي نتعامل بها مع المصادقة 
على حساباتنا على الإنترنت، وقد بدأت 
العديد من المواقع والتطبيقات بدعم 
استخدامها بما في ذلك تطبيق باي بال 

الشهير. 
أعلنت شركة باي بال هذا الأسبوع 
عن أنها تعمل على إلغاء كلمات المرور 
التقليدية، بعدما بــدأت بإضافة دعم 

لمفاتيح المرور، مما يجعلها واحدة من 
أولى خدمات الدفع الرئيسية التي تتبنى 

هذه التكنولوجيا.
وســيــصــل دعـــم تسجيل الــدخــول 
باستخدام “مفاتيح المرور” إلى باي بال 
لأول مرة لأجهزة آبل، مثل آيفون وآيباد 
وماك. ولم تقدم الشركة أي موعد رسمي 
لإدخال هذه الميزة على أجهزة أندرويد، 
ولكن الخبراء يتوقعون بأن ذلك لن يكون 

بعيداً.
ومن المتوقع أن يبدأ الدعم الدولي 
لمصادقة مفاتيح المرور على باي باي 
في وقت ما في عام 2023، وفق ما أورد 

موقع “أندرويد بوليس” الإلكتروني. 

باستخدام الذكاء الاصطناعي:

 جامعة تكساس تطوير خوارزمية جديدة لقراءة الأفكار 
كتب : وائل الحسيني - على الديب

نجح الباحثون في جامعة تكساس الأمريكية، في تطوير »خوارزمية« 
جديدة تمكن من قراءة الأفكار، وهي مصممة خصيصاً لفك تشفير عمليات 
مسح الدماغ، عن طريق تغذية التصوير بالرنين المغناطيسي إلى الخوارزمية، 
والتي تعيد بناء المنبهات التعسفية التي يسمعها الشخص أو يفكر فيها بلغة 
طبيعية. أوضح الباحثون أنه من الممكن أن يساعد الاختراق غير الجراحي، 
الأشخاص الذين لا يستطيعون التحدث أو الكتابة للتواصل مع الآخرين فعلى 
سبيل المثال، استمع المشاركون في الدراسة إلى القصص المروية بينما قام 
العلماء بمسح مناطق الدماغ المرتبطة باللغة الطبيعية وأدخلوا المسح في 
وحدة فك التشفير التي تعمل بالذكاء الاصطناعي والتي أعادت ملخصاً لما 
كان الأشخاص يستمعون إليه، وحتى الآن، لم يتم إنجاز هذه العملية إلا عن 

طريق زرع أقطاب كهربائية في الدماغ.
ويؤدي أن يوضح النموذج الجديد فكرة أو ملخصاً لأفكار المريض من 

خلال تحليل عمليات المسح، ولا يمكنه فك شفرة ما يفكر فيه حرفياً.
أكد الباحثون، أن أدمغتنا تقيم الأفكار المعقدة إلى أجزاء أصغر تتوافق مع 
جانب مختلف من الفكر بأكمله ويمكن أن تكون الأفكار بسيطة مثل كلمة 

واحدة، مثل: دب، أو معقدة مثل »يجب أن أمشي إلى دب«.
كذلك يمتلك الدماغ أبجدية خاصة به تتكون من 42 عنصراً مختلفاً تشير 
إلى مفهوم معين مثل الحجم أو اللون أو الموقع، ويجمع كل هذا لتشكيل 
أفكارنا المعقدة ويتم التعامل مع كل حرف بواسطة جزء مختلف من 
الدماغ؛ لذلك من خلال الجمع بين جميع الأجزاء المختلفة، يمكن قراءة عقل 
الشخص واوضح الباحثون بيانات الرنين المغناطيسي الوظيفي لثلاثة أجزاء 
من الدماغ مرتبطة باللغة الطبيعية استمعت خلالها إلى مجموعة صغيرة من 

الأشخاص على مدار 16 ساعة من البث الصوتي.

مع تراجع الطلب:

تسلا تخفض أسعار سياراتها الكهربائية بنسبة 5 % في الصين
جامعة ماكجيل الكندية :

 شبكة سلكية لمكافحة تراكم الجليد
كتب : محمد العطار – أمير طه 

خفضت شركة صناعة السيارات الكهربائية الأمريكية تسلا أسعار بيع جميع سياراتها في الصين في 
ظل تراجع الطلب نتيجة اشتداد المنافسة وتزايد ضغوط التضخم.

وذكـــرت وكالة بلومبرج للأنباء أن تسلا خفضت سعر السيارة الصالون »مــوديــل« 3 
ــص بين سياراتها بنسبة %5 إلى 265.9 ألف يــوان )36774 دولار).  المصنعة محلياً والأرخ
كما خفضت السعر الأساسي للسيارة »موديل واي« من فئة السيارات متعددة الأغراض ذات التجهيز 

الرياضي )إس.يو.في( بنسبة  %8.8 إلى 288.9 ألف يوان.
وذكرت بلومرج أن هذه التغييرات تعكس الأوقات العصيبة التي تمر بها تسلا ونظيراتها الدولية  في 
مواجهة شركات صناعة السيارات الكهربائية الصينية بقيادة بي.واي.دي التي حققت الشهر الماضي 
مبيعات قياسية  بلغت 200973 سيارة. كما تواجه الشركات الأجنبية منافسة من الشركات الصينية 

الناشئة مثل  نيو وشي بينج  التي زادت عدد الطرز التي تنتجها.
وبحسب اتحاد سيارات الركوب الصيني، استحوذت الشركات الصينية المحلية على حوالي %80 من 

إجمالي مبيعات السيارات الكهربائية في الصين خلال الأشهر السبع الأولى من العام الحالي.

كتب :  باكينام خالد - رشا حسين 
كشف  باحثون من جامعة ماكجيل الكندية، عن تطوير تقنية جديدة »شبكة سلكية منسوجة بآلة 
الليزر« تعمل على مكافحة التصاق الجليد على الأسطح. أوضح الباحثون ان الفكرة جاءت من أجنحة 
طيور البطريق التي تسبح في المياه الباردة الجليدية في المنطقة القطبية الجنوبية، وتبقى جلودها 
خالية من الجليد، حتى عندما تكون درجة حرارة السطح الخارجي أقل من درجة التجمد. وتكرر الشبكة 

السلكية صفات الريش خلال التعرض للماء والجليد الذي يقلل الريش من الالتصاق به.
من جهته قال الدكتور، مايكل وود، من الجامعة والمؤلف المشارك بالدراسة: تمكنا من تكرار هذه 

التأثيرات بتقنية النسج بآلة الليزر«.
وأجرى الباحثون اختباراً على الشبكة السلكية، ووجدوا أنها فعالة بنسبة %95 في مقاومة تراكم 
الجليد. أكدوا عدم وجود معالجات كيميائية متضمنة بالشبكة، مما يوفر حلاً خالياً من الصيانة لتراكم 
الجليد على توربينات الرياح والأبراج الكهربائية وخطوط الطاقة، وكذلك الطائرات بدون طيار، مشيرين 
إلى أن التقنية الحالية ستشمل سطح أجنحة الطائرة، وتوربينات الرياح أو الأبراج الكهربائية أو الطائرات 

بدون طيار.
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